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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Los diputados serán escrupulosos fiscalizadores de la gestión gubernamental, advierte Marcela 
Guerra.- La líder de la Cámara de Diputados, la priista Marcela Guerra Castillo, advirtió que los 
legisladores serán escrupulosos fiscalizadores durante la revisión del Quinto Informe de Gobierno 
del presidente Andrés Manuel López Obrador, que fue entregado por escrito el viernes pasado por 
la titular de Gobernación, Luisa María Alcalde. Indicó que los grupos parlamentarios que conforman 
esta soberanía, en un ejercicio democrático, llevarán a cabo la glosa del Informe y examinarán con 
detalle los resultados en materia de política interior y exterior, economía, salud y, en especial, la 
seguridad pública, precisó. [CAPITAL] [ENFOQUE] [NUEVO MÉXICO PLURAL] [ÉNFASIS] 

La sociedad demanda de sus representantes populares responsabilidad hacia la función 
encomendada: Marcela Guerra.- La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Marcela Guerra Castillo (PRI), reconoció a las mujeres valientes, quienes desde distintas trincheras 
siguen luchando por la paridad. “Por ustedes la integración del Estado mexicano es distinta, por ser 
cada vez más paritaria”. Subrayó que la sociedad mexicana demanda y espera de sus representantes 
populares responsabilidad hacia la función encomendada, integridad política y pulcro 
comportamiento conforme a nuestra ley, y así me conduciré en consecuencia. [NOTICIAS DE 
CHIAPAS] 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados con mayor presencia de mujeres, un suceso histórico 
para el Poder Legislativo: Olga Luz Espinosa.- La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados está 
conformada en su mayoría por mujeres, lo que representa un suceso histórico para el Poder 
Legislativo y marcará una diferencia notable sobre la manera de hacer política en México, afirmó la 
diputada Olga Luz Espinosa Morales (PRD), quien rindió protesta como secretaria. En un comunicado, 
la legisladora señaló que se rompió el “techo de cristal” que históricamente se presentó como un 
obstáculo para el crecimiento y presencia de las mujeres en todos los ámbitos, “y ahora tocó turno 
a la Cámara de Diputados, y también habrá una presidenta mujer en el Senado”. [NOTICIAS DE 
CHIAPAS] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Jucopo continuará siendo un punto de encuentro a favor de los acuerdos; encontremos 
coincidencias por México: Jorge Romero.- El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 
de la Cámara de Diputados, Jorge Romero Herrera, refrendó su compromiso de encabezar este 
órgano legislativo con imparcialidad para la búsqueda de acuerdos y consensos. En un comunicado 
aseguró que durante su gestión al frente de la Jucopo habrán de permanecer las condiciones para, 
más allá de las diferencias, buscar las coincidencias que beneficien a México. Romero Herrera 
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manifestó su compromiso de distinguir su papel como coordinador del Grupo Parlamentario del PAN 
y como titular de la Jucopo, reiterando que este espacio continuará siendo un punto de encuentro a 
favor de los acuerdos. [EFEKTO 10] [OMNIA] 

Romero pide a partidos determinar prioridades.- Como presidente de la Junta de Coordinación 
Política de la Cámara de Diputados, el panista Jorge Romero considera que el mayor reto es saber 
distinguir el contexto electoral del trabajo legislativo. En entrevista con Pedro Gamboa en Milenio 
Televisión, señaló que este planteamiento se hizo en la primera sesión de la Junta, que se llevó a 
cabo ayer. “Este es un año en donde vamos a tener que ir por dos pistas. La primera, teniendo que 
sacar nuestra ‘chamba’ legislativa, que es por lo que nos paga la gente, y tenemos que hacerlo junto 
con un año que se antoja bastante cuesta arriba, que no será todo de color de rosa, un año en donde 
se tendrá una elección crucial para este país y donde será no solamente una elección muy fuerte, 
sino también demasiado reñida”.  

Por otra parte, señaló que “en pocas palabras la junta determina la agenda del Congreso. Asumí la 
Jucopo, agradeciéndole a mi antecesor a Ignacio Mier, reconociendo su trabajo institucional. Para mí 
es cuestión de honor y no de vergüenza que, aunque tengamos otro color, mínimo que entre 
coordinadores tengamos la cortesía para ponernos de acuerdo en una agenda”. [MILENIO / p13] 
[MILENIO TV] 

En Cámara de Diputados tenemos el gran reto de coincidir para sacar leyes: Romero Herrera.- En 
entrevista en Radio Fórmula, el presidente de la Jucopo, Jorge Romero Herrera, señaló que “de por 
sí el ambiente en la Cámara de Diputados ha sido calientito, de por sí, ahora nosotros sabemos que 
el año que se viene va a estar en medio de una contienda electoral”, que habrá de ser las más intensa 
y más fuerte de las últimas décadas, “y que si no cuidamos, quizá la más descarriable. Entonces 
nosotros sí tenemos ese gran reto, porque en la Cámara de diputadas y diputados pues florecen las 
diferencias, lamentablemente mucho más que las coincidencias. Y sí hay mucha chamba por sacar, 
por la gente, más allá que por las campañas, entonces ese va a ser el reto. Hay muchas cosas que se 
vienen, queremos sacar todavía muchas leyes que no tienen nada que ver con campañas y pues 
nosotros tenemos que hacer ese trabajo que es por el que nos pagan”. [RADIO FÓRMULA] 

Reforma para resolver riesgo de doble congreso se votará en pleno este martes: Jorge Romero.- 
Los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), que preside el diputado panista Jorge 
Romero Herrera, aprobaron la agenda de esta semana para las sesiones en el pleno de la Cámara de 
Diputados. El primer dictamen a discusión y votación, en la sesión de este martes, será la reforma al 
artículo 65 de la carta magna, que se aprobó la semana pasada en la Comisión de Puntos 
Constitucionales, y que busca establecer que los congresistas de la 65 Legislatura concluyan su 
encargo el 31 de agosto de 2024. Lo anterior a fin de resolver el riesgo de que haya dos congresos 
durante el mes de agosto, pues la ley actual establece que los nuevos diputados iniciarán labores el 
1 de agosto, lo que se empata con el periodo de los actuales. [UNIVERSAL] 

Arranque en San Lázaro, sin acuerdos ni en temas en que había “consenso”.- Por desacuerdos en 
su primer paquete de dictámenes “de consenso”, la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 
Diputados informó ayer que pospuso la aprobación de una lista de 14 reformas legales rezagadas, 
que tenía programada votar y aprobar en próximas sesiones. Aclaró que lo que sí se acordó fue que 
hoy, en su primera sesión ordinaria de trabajo en el pleno, se votará y se aprobará la reforma al 
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artículo 65 de la Constitución, para evitar que en agosto de 2024 existan dos legislaturas. El nuevo 
presidente de la Jucopo, Jorge Romero, explicó que “era la propuesta original, pero se discutió por 
un buen número de minutos y llegamos a la conclusión de hacer un nuevo repaso de cuáles y cuántos 
sean exactamente los dictámenes, para que al número exacto al que nos comprometamos, sea el 
que realmente podamos votar”. [FINANCIERO / p33] 

Diputados cambian sesiones de jueves a miércoles con miras a campaña electoral.- Para dedicar 
más tiempo a la campaña electoral, la Cámara de Diputados cambió las sesiones de los jueves al 
miércoles, mientras que las previstas para los martes se mantienen sin cambio. En la sesión de este 
día, el pleno aprobará una reforma constitucional para evitar el doble Congreso. Además, ayer la 
Junta de Coordinación Política anunció que se presentará una iniciativa para dejar las sesiones 
semipresenciales solo como una opción, pues no se justifica que el pleno se reúna bajo esa 
modalidad cuando la emergencia por Covid-19 ya pasó. Se trata de un documento (el reglamento 
que lo permitía) “que ya perdió vigor y que, por lo tanto, debemos regular en la intención, si es que 
se tiene, de seguir teniendo sesiones semipresenciales”, indicó Jorge Romero, presidente de la 
Jucopo. [JORNADA / p8] 

Descarta el PAN apoyo a iniciativa para elevar a rango constitucional el programa Sembrando 
Vida.- Diputados del PAN anunciaron que harán una investigación a Sembrando Vida, por el envío de 
100 millones de dólares a Centroamérica y el Caribe, además de que la bancada decidió no respaldar 
la iniciativa presidencial para incluir el programa como derecho constitucional. “Se desconoce el 
destino de los recursos y en el Presupuesto de Egresos de la Federación no se ha identificado el 
origen del dinero”, aseguró la diputada María Elena Pérez-Jaén. Dijo que el tema ya fue platicado 
con el coordinador de su bancada, Jorge Romero, quien les confirmó que la fracción albiazul no irá 
con la reforma constitucional. [JORNADA / p8] [REFORMA / p6] [FINANCIERO / p33] [LA RAZÓN / 
p10] [REFORMA] [NOTICARIBE] 

Quinto Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador refleja la realidad en el 
desarrollo: Ignacio Mier.- El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de 
Morena, afirmó que el Quinto Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador 
refleja no solamente la realidad, “sino por los datos que tiene el gobierno de México, a través de sus 
secretarías, está apegado a la realidad, porque los mecanismos internacionales que miden todos los 
indicadores de desarrollo, de desarrollo social, de desarrollo económico, de estabilidad política, y los 
propios nacionales, incluidos el Inegi, y el Coneval, demuestran que no hubo equívoco, que el pacto 
social que se hizo con los mexicanos hace cinco años está dando resultados.” [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

Fue una simulación y falta de decencia política que la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz haya subido a 
tribuna: Morena.- El coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, calificó como una 
simulación falta de decencia política por parte de la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz, aspirante a dirigir 
el Frente Amplio por México (FAM), al subir a la máxima tribuna del Congreso y emitir el 
posicionamiento del Grupo Parlamentario del PAN durante la sesión de Congreso General. [OMNIA] 

Con honestidad, solidaridad y libertad, es posible construir un futuro de prosperidad para Puebla: 
Nacho Mier.- En su visita al municipio de San Pedro Cholula, Ignacio Mier Velazco, presidente del 
Consejo Consultivo del Instituto Mexicano para la Transformación, fue arropado por más de 7 mil 
personas, quien afirmó que con valores como la honestidad, solidaridad y libertad, es posible 
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construir desde hoy un futuro de prosperidad para el estado. El también líder parlamentario de 
Morena en San Lázaro señaló que se puede trabajar para garantizar el acceso al servicio de salud de 
todas las personas, así como la mayor cobertura de empleo, todo pensando en el futuro de los más 
pequeños. [CAMBIO] [RADIO FÓRMULA] 

Armenta Mier tiene lista su licencia para buscar la gubernatura de Puebla.- El presidente de la Mesa 
Directiva del Senado, Alejandro Armenta Mier, aseguró que ya cuenta con su licencia para perfilarse 
a la candidatura por la gubernatura de Puebla. Armenta Mier e Ignacio Mier Velazco, líder de la 
bancada del partido guinda en la Cámara de Diputados, se han colocado como los morenistas que 
contendrán por su estado natal, no obstante, han sido criticados por Claudia Rivera, expresidenta 
municipal de la capital de Puebla, quien también se ha pronunciado para la gubernatura. [INFOBAE] 

Llaman a respetar presupuesto del Poder Judicial e INE.- El Poder Judicial requiere de manera 
urgente 30 mil millones de pesos y no de recortes a su presupuesto, afirmó el coordinador del grupo 
parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en la Cámara de Diputados, Rubén 
Moreira Valdez, quien pidió respetar su presupuesto y también el del Instituto Nacional Electoral 
(INE) y no aplicar recortes en sus gastos. Indicó que, de acuerdo con un estudio, tan solo para los 
tribunales locales se requiere de 30 mil millones de pesos adicionales a su presupuesto, que es de 47 
mil millones de pesos. [ÍNDIGO / p3] 

Oposición avalará disminuir edad para pensión de adultos mayores: Moreira.- Rubén Moreira, 
coordinador de los diputados del PRI en la Cámara de Diputados, dio a conocer que en el actual 
periodo ordinario de sesiones, su bancada va a acompañar la reducción de la edad para la entrega 
de la pensión para adultos mayores, de 68 a 65 años, como propondrá el presidente Andrés Manuel 
López Obrador en una iniciativa que enviará al Congreso en el actual periodo legislativo. Moreira 
informó que su bancada está a favor de la medida, y explicó que seguirán trabajando de manera 
conjunta con el PAN y el PRD en temas legislativos. [LA LISTA] [ÍNDIGO / p6] 

Cámara de diputados y Sedena anuncian finalistas de concursos de ensayo y dibujo, en el marco 
del bicentenario del Colegio Militar.- El grupo de trabajo de los festejos del bicentenario del Heroico 
Colegio Militar, liderado por Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI en 
la Cámara de Diputados, y la Secretaría de la Defensa Nacional dieron a conocer a los ganadores del 
concurso de ensayo y dibujo. El líder congresista señaló que estos festejos son para reconocer a una 
gran institución en la que se forjan hombres y mujeres con lealtad a la patria. “México le debe mucho 
al Colegio Militar”, resaltó. [HOJA DE RUTA] 

Discurso de Xóchitl en el Ángel de la Independencia, "un acto de insurgencia", afirma Rubén 
Moreira.- El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, aseguró que el acto 
masivo encabezado este domingo por Xóchitl Gálvez, representó "un movimiento de insurgencia que 
está destinado a preservar la democracia. Una líder que hoy tenemos, una mujer valiente que nos 
está a todos diciendo que hay que preservar la democracia, que hay que buscar a los desaparecidos, 
que se requiere seguridad en este país, que las cosas no andan bien en materia de democracia, que 
se requiere terminar la confrontación en el país, y un buen gobierno para todas y para todos. Nos 
está llamando a una insurgencia pacífica, la insurgencia por la paz", declaró. En ese sentido, Moreira 
Valdez descartó que el movimiento del Frente Amplio por México "se desinfle", y auguró que, por el 
contrario, seguirá creciendo. [UNIVERSAL] 
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Bancada guinda se quejará ante el INE por proselitismo anticipado de Gálvez.- La bancada de 
Morena en la Cámara de Diputados confirmó que presentará dos quejas ante el INE en contra de la 
candidata del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, por el uso electoral de la tribuna el viernes 
1 de septiembre y otra por su discurso en el Ángel el domingo pasado, por considerar que incurrió 
en actos anticipados de campaña. “Ya está hablando como candidata y no es el momento legal”, 
expuso el diputado Hamlet García. En respuesta, el coordinador del PRI, Rubén Moreira, expresó: 
“Miren qué descaro, si ellos hacen campaña todos los días. Lo que pasa es que no esperaban una 
nueva líder en este país, se espantaron y el viernes huyeron del salón porque no sabían qué hacer”. 
[JORNADA / p5] [MILENIO] [UNO TV] 

Descarta Colosio Riojas ir por la Presidencia.- En medio de la indefinición de Movimiento Ciudadano 
sobre la forma en que elegirá a su candidato presidencial o si aceptará los constantes llamados del 
Frente Amplio por México para sumarse a su alianza, el alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio 
Riojas, rechazó tajantemente que vaya a buscar contender en 2024 para no dividir a la oposición. A 
la vez, usuarios en redes sociales reportaron que el partido naranja comenzó a realizar encuestas 
para preguntar quién debería ser su abanderado. En el sondeo se pregunta a la población sobre s 
preferencia entre el líder nacional Dante Delgado; el coordinador emecista en el Senado, Clemente 
Castañeda; el coordinador en San Lázaro, Jorge Álvarez Máynez; el gobernador de Nuevo León, 
Samuel García, y el alcalde de Monterrey. [JORNADA / p6] [MILENIO / pp-p6-p7] [RAZÓN / pp-p7] 

“Una actitud responsable”, asegura Álvarez Máynez.- El líder de MC en la Cámara de Diputados, 
Jorge Álvarez Máynez, calificó de “responsable” la posición de Luis Donaldo Colosio Riojas, alcalde 
de Monterrey, de no buscar la candidatura presidencial en 2024. El legislador emecista le dijo a El 
Financiero que “respeta su decisión” de no buscar ser el abanderado naranja en 2024. Agregó que 
con este rechazo, Colosio Riojas “demuestra ser una persona responsable”. El diputado naranja 
detalló que para su partido aún no son los tiempos para tomar ese tipo de decisiones, y que en 
Movimiento Ciudadano “nosotros somos los únicos que hemos respetado los plazos legales”. 
[FINANCIERO / p28] 

Pensamiento del Presidente Ho Chi Minh conecta relaciones entre Vietnam y América Latina.- En 
un seminario latinoamericano sobre la vida y obra del Presidente Ho Chi Minh, políticos y académicos 
señalaron que la vida, la carrera revolucionaria y el pensamiento del Presidente Ho Chi Minh siempre 
son una fuente inagotable de inspiración para todos los corazones amantes de la paz en el mundo, 
incluidos los pueblos de América Latina. De acuerdo con la valoración del coordinador nacional del 
PT, Alberto Anaya Gutiérrez, la práctica de la revolución vietnamita demostró que, aunque la 
situación en el país y en el mundo ha experimentado cambios rápidos y profundos, la corrección, la 
vitalidad, la creatividad, las características de la revolución vietnamita y la tendencia de la época del 
pensamiento Ho Chi Minh permanecen intactos. [VIETNAM] [VIETNAM NET] [HBTV] 

El PRD sabe gobernar: Luis Cházaro.- En la Ciudad de México (CDMX) se debe pulir el proceso de 
elección del coordinador del Frente Amplio por México (FAM), dice el diputado federal del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) y aspirante a la Jefatura de Gobierno, Luis Espinosa Cházaro. 
Advierte que el PRD sabe gobernar y lo sabe hacer bien, por lo que, de su mano, buscarán recuperar 
el poder en la ciudad. [ÍNDIGO / pp-p18-p19] 
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Liderazgos del PRI no asisten a la ceremonia.- Además de la asistencia inédita del Presidente de la 
República, Andrés Manuel López Obrador, el último informe de gobierno del mandatario estatal 
Alfredo Del Mazo Maza destacó por la ausencia total de los liderazgos de su partido, el PRI, 
encabezados por Alejandro Moreno. Tampoco asistieron los coordinadores parlamentarios del 
partido, incluso hubo reclamos por parte de voces priistas como la diputada Paloma Sánchez. Otro 
que también reprobó el informe y la asistencia del presidente López Obrador fue el coordinador del 
grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinoza Cházaro. [LA RAZÓN / p3] 
[JORNADA / cp-28] 

DIPUTADOS 

Luisa María Alcalde entrega Quinto Informe de Gobierno a la Cámara de Diputados.- La secretaria 
de Gobernación, Luisa María Alcalde, entregó en la Cámara de Diputados el Quinto Informe de 
Gobierno. Por primera vez en 16 años se le dio la palabra a la titular de Gobernación. Después vino 
el posicionamiento del Informe que enfrentó a legisladores de Morena con opositores. [TELEVISA] 

Presupuesto, tema toral: Selene Ávila.- En entrevista en Heraldo Radio, la diputada Claudia Selene 
Ávila Flores (Morena) afirmó que “uno de los más importantes temas torales que tenemos 
pendientes y es nuestra responsabilidad y solo facultad de la Cámara de Diputados es aprobar 
primero el paquete económico y la Ley de Ingresos. Debemos tener cuidado en cómo se va a 
etiquetar, a donde se va a ir el dinero, cuáles son las áreas prioritarias de gasto del gobierno federal 
acorde no solo a sus proyectos sino a las necesidades que tiene la población, por ejemplo, al sector 
salud. Algo importante que tengo bajo la lupa y va a salir bien es la fusión que hicimos del Insabi con 
el IMSS bienestar”. [HERALDO RADIO] 

Denuncian diputados de Morena a Ministro Aguilar.- Diputados de Morena presentaron una 
denuncia en la Fiscalía General de la República (FGR) contra el ministro Luis María Aguilar, a quien 
acusaron de traición a la patria por retardar la resolución de un juicio contra grupo Elektra, al que el 
SAT reclama 25 mil millones de pesos. Los legisladores Alejandro Robles y Lidia Pérez Bárcenas 
informaron que también enteraron de la acción legal al Servicio de Administración Tributaria (SAT) y 
a la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF). “No solo es el ministro más corrupto, sino es el ala 
recalcitrante que sí está en la idea de lo que se llama un golpe judicial y nosotros no vamos a dejar 
pasar este tema", manifestó Robles. [REFORMA] [FINANCIERO / p34] [LA RAZÓN / p3] [LATINUS] 

Es una actitud “totalmente antiética” usar el Congreso para hacer un mitin político: Aleida Alavez.- 
En entrevista con Leonardo Curzio, la diputada de Morena Aleida Alavez consideró “una actitud 
totalmente antiética que en la apertura del año legislativo, que además es del Congreso de la Unión 
-el Poder Legislativo en su conjunto- lo ocupen para hacer un mitin político en clara transgresión a lo 
que implica recibir un informe y hacer todo un análisis de la rendición de cuentas del Poder Ejecutivo. 
Volvieron esto un circo y, obviamente, teníamos que responder en ese sentido para dejar muy claro 
que la Cámara no la pueden seguir usando como su fuente de publicidad, propaganda, ante una 
contienda interna que están librando esos partidos”. [RADIO FÓRMULA] 

Impulsan reforma para evitar la comercialización ilegal de medicamentos del sector público.- Con 
el objetivo de detener la comercialización ilegal de medicamentos destinados al sector público, el 
diputado Pablo Amílcar Sandoval (Morena) impulsa reformar la Ley General de Salud para incluir en 
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los empaques de fármacos la leyenda “prohibida su venta”. La iniciativa agrega al párrafo cuarto del 
artículo 225 de dicho ordenamiento legal que “los medicamentos destinados al sector público 
deberán incluir las leyendas ‘prohibida su venta’ y ‘la venta parcial o total de este medicamento 
constituye un delito en los términos de la Ley General de Salud’”, tanto en el envase como en el 
blíster. [HOJA DE RUTA] 

"Nearshoring es una verdadera amenaza para Juárez": Susana Prieto.- "El fenómeno del 
nearshoring traerá más perjuicios que beneficios a nuestra frontera, pagan barato y se llevan los 
recursos naturales de nuestra ciudad", señaló la diputada federal y laborista Susana Prieto en 
entrevista para este medio. "Nos han pintado la situación en un tono así como: O dejamos que llegue 
el nearshoring o nos va a cargar la tristeza a todos y la verdad es que las cosas no son así, no ha 
habido un estudio serio de lo que implica esto del nearshoring", agregó la diputada. [HERALDO DE 
JUÁREZ] 

El 10 de septiembre se presentará al coordinador de defensa de la 4T: Hamlet Almaguer.- En 
entrevista en Telefórmula, el diputado de Morena, Hamlet Almaguer informó que “el Consejo 
Nacional de Morena está convocado para el 10 de septiembre; formalmente, ante el órgano interno 
de máxima dirección que es este Consejo, va a ser presentada la persona que haya resultado 
designada como coordinador o coordinadora de los Comités de Defensa de la 4T. En el orden del día 
también está considerada la firma de un compromiso por la unidad. Sé que en los días pasados 
existieron algunas complicaciones para el levantamiento de las encuestas, que tiene que ver el 
hacerlo en día laboral. Entiendo que el fin de semana fue más fluida y copiosa la participación. Espero 
que mañana tengamos alguna noticia interna de si se culminó o no este ejercicio”. [TELEFÓRMULA]  

Equipo de Marcelo Ebrard denuncia irregularidades en proceso de encuesta.- El equipo de Marcelo 
Ebrard, denunció irregularidades en el levantamiento de la encuesta que definirá al ganador de la 
contienda interna morenista. El diputado de Moren, Emmanuel Reyes señaló que representantes de 
Claudia Sheinbaum repartieron propaganda de la aspirante, solicitaron la intervención del presidente 
del partido, Mario Delgado y del consejo General del Morena, encabezado por Alfonso Durazo a fin 
de sancionar prácticas desleales y ventajosas. “Mañana haremos revisión con nuestros 
representantes de las incidencias y problemas”, comentó Marcelo Edrad en redes sociales. [UNO TV] 
[UNIVERSAL] [FINANCIERO / p30] [LA RAZÓN / pp-p6] [RADIO FÓRMULA] 

Juntos por la continuidad de la transformación: Sergio Gutiérrez Luna.- El trabajo legislativo se 
orientó a las buenas causas y acompañó, con mucha convicción, el gobierno humanista del 
presidente Andrés Manuel López Obrador en favor de los pobres, sostuvo el veracruzano Sergio 
Gutiérrez Luna, al compartir los resultados de su tarea como Diputado Federal de la LXV Legislatura 
de la Cámara de Diputados. [IMAGEN DE VERACRUZ] 

“Quiero encabezar la investigación a López Obrador después de 2024”: Pérez-Jaén.- En entrevista 
con Fernando del Collado, la diputada María Elena Pérez-Jaén (PAN) manifestó que quiere encabezar 
la investigación a López Obrador después de 2024, pues dijo que “sus hijos y sus colaboradores han 
robado en despoblado. La corrupción está afectando la salud de los mexicanos, la alimentación de 
los mexicanos y la seguridad de los mexicanos, ya ni se diga la educación. Este gobierno solapó la 
corrupción y la dejó crecer para fines electoreros”. [LATINUS] 
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PAN acusa a Ebrard de apropiarse de 100 mdd de Sembrando Vida que se asignaron a 
Centroamérica.- María Elena Pérez-Jaén, diputada federal del PAN, acusó al excanciller Marcelo 
Ebrard de apropiarse de unos 100 millones de dólares destinados al programa Sembrando Vida para 
Centroamérica y el Caribe a través de un organismo desconcentrado. En conferencia de prensa, 
resaltó que a la fecha no hay información que corrobore los avances que anunció el presidente 
Andrés Manuel López Obrador en julio de 2019. Pérez-Jaén resaltó que en el Presupuesto de Egresos 
de la Federación “no hemos podido encontrar información, sólo unas fichas técnicas, que la verdad, 
nos dejan en la misma ignorancia”. [LATINUS] 

Diputados del PAN demandan alto a robos en autopista México-Puebla.- Diputados federales y 
locales del Partido Acción Nacional (PAN) demandaron un alto a la inseguridad en la autopista 
México-Puebla y exigieron corregir la fallida estrategia de combate a la delincuencia. El legislador 
Mario Riestra Piña señaló que cada día que pasa la situación se agrava, pues los asaltos a camiones 
de carga y vehículos particulares durante el día y la noche son una constante. Riestra Piña apuntó 
que se tiene conocimiento de que en lo que va del año se registran 339 robos, de los cuales 335 se 
cometieron con lujo de violencia, sin que ninguna autoridad haya sido capaz de detener a los 
delincuentes. [HERALDO DE PUEBLA] 

'Alito' advierte que MC perderá el registro en 2024 por no unirse al Frente Amplio por México.- 
Movimiento Ciudadano perdería el registro y desaparecería como partido de no unirse al Frente 
Amplio Opositor en las elecciones presidenciales del 2024, advirtió el dirigente nacional del PRI, 
Alejandro Moreno. En entrevista con Azucena Uresti para Radio Fórmula, Alito cuestionó las 
decisiones de MC, partido que se ha negado a formar parte del Frente Amplio principalmente debido 
a la presencia del PRI. "Lo que va a pasar con Movimiento Ciudadano es que van a perder el registro. 
Hay liderazgos del partido que convocan la participación en el Frente", advirtió el priista. [MILENIO] 

Alito Moreno criticó sumisión de Alfredo del Mazo ante AMLO y analizan expulsión del PRI.- Luego 
que el presidente Andrés Manuel López Obrador acudió como invitado de honor al último informe 
de gobierno de Alfredo del Mazo en el Estado de México y el abrazo que selló su relación política, el 
dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas criticó la sumisión del mexiquense y adelantó 
que podría ser expulsado del tricolor. “La decisión de expulsión de Alfredo del Mazo se tomará en 
tiempo y forma, eso lo resolverá la comisión nacional de justicia partidaria”, señaló. [INFOBAE] 

Refrendan diputados federales del PRI su interés de defender a México.- El diputado federal del 
PRI, Roberto Carlos López García, refrendó el compromiso de su bancada con defender los intereses 
de las familias mexicanas. A través de un comunicado de prensa, señaló que durante el primer 
periodo de sesiones del tercer año legislativo se estarán abanderando temas importantes como es 
el rechazo a una reforma energética que la oposición busca revivir. Roberto Carlos López, añadió que 
además se respaldará la iniciativa para detener que los mandos de la Guardia Nacional sean militares, 
ya indicó, por el momento se aceptan, pero en el mediano plazo deben de ser civiles. [QUADRATIN]  

Despropósito, condicionar estabilidad democrática del país a un aumento en el presupuesto del 
Poder Judicial.- El diputado Benjamín Robles Montoya (PT) consideró que el mensaje de la Ministra 
Presidenta de la Corte, condicionando la estabilidad democrática y la transmisión del poder pacífica 
a un aumento del cuatro por ciento en el presupuesto del Poder Judicial, no solamente es un 
disparate y un despropósito, sino es el retrato del papel que la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
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(SCJN) pretende asumir en la sucesión presidencial. insistió que las resoluciones que ha tomado la 
Corte en contra del proyecto que representa la Cuarta Transformación ponen en clara evidencia la 
simpatía y complicidad, tácita o expresa, del Poder Judicial con los opositores a un gobierno 
democráticamente electo por la mayoría de las y los mexicanos. [EFEKTO 10] 

Agustín Basave propone acuerdo entre MC y Frente Amplio para apoyar a candidato mejor 
posicionado.- Agustín Basave Alanís, diputado federal de Movimiento Ciudadano (MC), lanzó una 
propuesta para que el Frente Amplio por México y su partido puedan llegar a un acuerdo en beneficio 
a la unidad opositora rumbo a las elecciones de 2024. En este sentido, el diputado abogó por un 
acuerdo para que las diferentes fuerzas políticas de la oposición respalden a un mismo candidato o 
candidata presidencial. El legislador federal del partido naranja acusó que el gobierno del presidente 
López Obrador, junto con el movimiento de la autodenominada Cuarta Transformación, han 
provocado que México esté virando, de nueva cuenta, hacia "un régimen de partido hegemónico y 
de pensamiento único". [POLÍTICO MX] [CRÓNICA / p7] 

Promoverá PVEM cuidado y temas como protección del medio ambiente, bienestar animal y apoyo 
económico a estudiantes universitarios.- Las y los legisladores del PVEM destacaron, en una quinta 
reunión Plenaria, que los temas más importantes para este periodo legislativo son, el cuidado y 
protección del medio ambiente, bienestar animal, el tráfico ilegal de armas, así como apoyo 
económico a estudiantes universitarios. En un comunicado expusieron que las y los legisladores del 
PVEM han propuesto más del 70 por ciento de la legislación en materia ambiental en México, la cual 
ha estado enfocada en actualizar, armonizar y proponer reformas que atiendan las exigencias 
actuales y permitan garantizar el bienestar de las y los mexicanos. [EFEKTO 10] 

Proponen quitar derechos de herencia a quienes cometan violencia familiar.- Con el fin de 
salvaguardar la integridad física y patrimonial de los adultos mayores, la diputada Ciria Salomón 
Durán, del Grupo Parlamentario del Partido Verde en la Cámara de Diputados (PVEM), propuso 
reformar el artículo 323 Bis del Código Penal Federal para que, quien cometa violencia familiar, 
pierda la capacidad de heredar que tuviere respecto a su víctima. Salomón Durán manifestó que, en 
nuestro país, este tipo de conductas se cometen contra adultos mayores y son familiares quienes las 
realizan. [OMNIA] 

Proponen incorporar en la construcción de vivienda criterios con perspectiva de sustentabilidad 
ecológica.- El diputado Marcelino Castañeda (PRD) propuso reformar la Ley del Infonavit, con el 
propósito de incorporar criterios de construcción de la vivienda con perspectiva de sustentabilidad 
ecológica. Las modificaciones a la fracción II, incisos b) y d) de artículo 3, proponen señalar que, en 
el objetivo del Instituto de establecer y operar un sistema de financiamiento que permita a los 
trabajadores obtener crédito barato y suficiente para la construcción, reparación, ampliación o 
mejoramiento de sus habitaciones, ésta deberá ser con perspectiva de sustentabilidad ecológica. 
[HOJA DE RUTA] 

Garantiza imparcialidad del INE en la presidencial.- A dos días de iniciar el proceso electoral del 
2024, la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, garantiza que habrá imparcialidad y que 
aunque tendrán un presupuesto austero todas las elecciones, desde los preparativos hasta el conteo 
de votos se realizarán a cabalidad. Aseguró que el INE está sólido, estructurado y preparado, y que 
el principal reto es la coordinación con los Organismos Públicos Locales. Se dijo optimista de que el 
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presupuesto solicitado por el instituto transitará de forma exitosa en la Cámara de Diputados. 
[UNIVERSAL / pp-p6] 

INE propone debate presidencial en su sede.- El INE proyecta que uno de los debates entre los 
candidatos presidenciales en 2024 se lleve a cabo por primera vez en su sede nacional. En 
conferencia de prensa, Carla Humphrey señaló que se necesitarán erogar recursos para tal fin, con 
el objetivo de que el INE tenga todos los instrumentos adecuados para la realización del ejercicio. En 
ese sentido, la consejera electoral espera que la Cámara de Diputados apruebe el proyecto de 
presupuesto de 37 mil millones de pesos, tal y como lo envió el Instituto. [MILENIO / p8] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICO 

Cierre en Morena deja enojo, duda y denuncias.- A marchas forzadas y entre enojos, dudas y más 
denuncias, las encuestas para definir al aspirante de Morena a la Presidencia cerraron anoche, 
después de que, horas antes, a las casas encuestadoras les faltaban hasta 26 entidades y cientos de 
cuestionarios por aplicar para concluir el ejercicio: incluso, Marcelo Ebrard volvió a expresar su 
preocupación. "Sigo muy preocupado por el proceso de la encuesta en curso. Mañana (hoy martes) 
haremos revisión con nuestros representantes de las incidencias y problemas. Les mantengo al 
tanto", declaró anoche Marcelo Ebrard. [RAZÓN / pp-p6] 

EJECUTIVO 

Nombran a Gabriel García Rincón como subsecretario de la Sedena.- Luego de ser nombrados por 
el presidente Andrés Manuel López Obrador, este lunes el secretario de la Defensa Nacional, Luis 
Cresencio Sandoval dio posesión en el cargo a cuatro nuevos altos funcionarios de esta dependencia. 
En una ceremonia realizada en el Campo Deportivo Militar Marte, el secretario de la Defensa 
Naclonal tomó la protesta de Bandera y dio posesión del cargo a los nuevos funcionarios que cubrirán 
las plazas que dejó el personal militar que recientemente se retiró. [ECONOMISTA / p40] 

Contempla AMLO partida para otro rescate de Pemex.- El proyecto de presupuesto del gobierno 
mexicano para el próximo año incluye una asignación de capital a Pemex para pagar deudas vencidas 
que han superado los 11 mil millones de dólares, según fuentes de BLOOMBERG. La inclusión de la 
deuda vencida de Pemex en el presupuesto es un intento de aliviar las preocupaciones del mercado 
sobre la gestión de las finanzas de la petrolera, dijo una de las personas. La Secretaría de Hacienda 
presentará el proyecto de presupuesto el viernes. [FINANCIERO / p6] 

GENERAL 

La UNAM termina inscripción de candidatos a sustituir a Graue.- La UNAM cerró ayer lunes a las 
18:00 la recepción de documentos para quienes aspiran a ocupar la rectoría en el de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM) para el periodo 2023-2027. Cuando se tenga la lista de los 
candidatos que serán entrevistados, se pedirá a los medios de comunicación de la Universidad den 
espacios a los aspirantes para presentar sus programas. Y al concluir este paso, Junta de Gobierno 
nombrará a la persona que sucederá en el cargo al actual rector Enri que Graue. [CRÓNICA / pp-p19] 
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Encienden alumbrado decorativo del mes patrio en el Zócalo de la CdMx.- La Secretaría de Obras y 
Servicios (Sobse) fue la encargada de los trabajos de montaje de los mosaicos monumentales que 
adornan el Zócalo la Ciudad de México para celebrar las fiestas patrias en el mes de septiembre y los 
cuales quedaron instalados desde la semana pasada. Las luminarias, que incluirán imágenes del 
México prehispánico y de los héroes de la independencia, fueron colocadas en las fachadas del 
Edificio de Gobierno, el Edificio Virreinal, el Centro Joyero y el Edificio de Mercaderes. [MILED / p2] 

ECONOMÍA 

Registra la inversión incremento histórico en México.- La inversión productiva del país creció 28.6 
por ciento a tasa anual en el sexto mes del año, su mayor alza desde mayo de 2021. Datos del INEGI 
revelan que fue un registro histórico con 116.8 unidades, ante el repunte de la construcción, 
particularmente la no residencial, que creció 70.3 por ciento, el más significativo desde 1996. Este 
crecimiento estuvo impulsado por las obras del gobierno, y el disparo del gasto en maquinaria y 
equipo, debido a la apreciación del peso y el nearshoring. [FINANCIERO / pp-p4] 

Peso registra su tercera caída consecutiva.- El peso mexicano retrocedió frente al dólar en las 
operaciones de este lunes. La moneda extendió su descenso frente al billete verde por tercer día 
consecutivo, en una jornada con reducida liquidez debido al descanso de los mercados en Estados 
Unidos por el feriado del Día del Trabajo. El tipo de cambio terminó la sesión en 17.1636 unidades 
por dólar. Comparado con el registro oficial de 17.0861 pesos por billete verde del viernes, con el 
cierre del Banco de México (Banxico), el movimiento significó para la divisa local una pérdida de 7.75 
centavos, equivalentes a 0.45 por ciento. [ECONOMISTA / p20] 

SEGURIDAD 

Vigilancia en tierra y mar.- Con el objetivo de hacer frente a la delincuencia organizada, la Guardia 
Nacional busca adquirir una flotilla de 40 drones de última generación, capaces de realizar 
operaciones en mar y tierra, para lo cual solicitó a Hacienda más de 203.5 millones de pesos. Se trata 
de una compra con la que la corporación pretende mejorar sus trabajos de investigación a través del 
uso de vehículos no tripulados que permitan, en sigilo, obtener imágenes y video de alta resolución. 
[MILENIO / pp-p18] 

Destruyen 25 monstruos incautados a los cárteles.- La Fiscalía General de la República (FGR) 
destruyó 25 vehículos de los denominados "monstruos" que contaban con blindaje artesanal, los 
cuales fueron asegurados, por el Ejército en diversos enfrentamientos en Tamaulipas que 
presuntamente eran utilizados por integrantes de diversos cárteles. El acto de destrucción se llevó a 
cabo en las instalaciones de la FGR localizadas en ciudad Reynosa y está relacionado con 22 carpetas 
de investigación. [MILENIO / p17} 

El amor sale caro: alerta SSC-CDMX sobre la estafa “cripto-romance”.- La Unidad de Policía 
Cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, a través de labores 
de monitoreo, patrullaje virtual y reportes ciudadanos, identificó diversas estafas en las que los 
cibercriminales contactan a las víctimas para ganar su confianza, enamorarlas y posteriormente 
solicitarles dinero para apoyo en situaciones difíciles o las invitan a realizar inversiones de activos; 
hombres y mujeres arriba de los 40 años, las principales víctimas. [MILED / p4] 
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INTERNACIONAL 

Putin no reanudará el acuerdo del grano si no se levantan sanciones a Rusia.- El presidente de Rusia, 
Vladimir Putin, anunció este lunes a su homólogo turco, Recep Tayyip Erdogan, que no va a reanudar 
el acuerdo del grano porque Occidente sigue bloqueando el acceso de los productos agrícolas y 
fertilizantes rusos al mercado internacional. "No estamos en contra de este acuerdo, estamos 
dispuestos a retomarlo inmediatamente, tan pronto como se cumplan las promesas" hechas a Rusia 
para permitir la exportación de sus productos, reiteró Putin en una rueda de prensa tras tres horas 
de reunión con Erdogan en la ciudad balneario de Sochi. [CRÓNICA / p15] 

OPINIÓN 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ Este martes, durante la primera sesión ordinaria de la Cámara de 
Diputados del Congreso de la Unión, que preside la militante del PRI, Marcela Guerra Castillo, se 
discutirá y se aprobará por unanimidad de todas las fuerzas parlamentarias de la Cámara baja, la 
primera reforma constitucional del periodo, para evitar el empalme de las legislaturas. 
[HERALDO/p.2]  

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Marcela Guerra Castillo –legisladora 
varias veces-, recién ocupó una vicepresidencia en mesa directiva -en el segundo año de ejercicio en 
LXV Legislatura, cuando Santiago Creel Miranda,- sabe el qué y el cuándo, en esa responsabilidad, 
pero no sabe el cómo, y prevalece expectación, conocer su estilo personal para dirigir sesiones de un 
pleno con 499 representantes populares (…) Marcela Guerra, también alista recibir paquete 
económico para el ejercicio fiscal del próximo año -Ley de Ingresos, Miscelánea Fiscal, Presupuesto 
de Egresos de la Federación_ (…) [LOS TRES PODERES]  

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/ (…) Que decir que en la sesión de la 
instalación del último año en el Congreso de la Unión con sus nuevos presidentes, en el Senado, Ana 
Lilia Rivera y la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, que se volcaron los opositores para apapachar 
como su candidata oficial a Xóchitl Gálvez (…) [INDEPENDIENTE/p.5]  

COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) En el arranque de los trabajos en el Palacio Legislativo de San Lázaro 
aseguraron que pondrán orden. “Lamentablemente, con cierta razón, en algunos casos más que en 
otros, pero ha sido un abuso de este reglamento”, confesó ayer el nuevo presidente de la Jucopo. 
Por eso anticipó que “el reglamento mediante el cual existía la posibilidad de sesionar 
semipresencialmente ya perdió vigor” y que ahora “habrá candados” para poder recurrir de nuevo a 
esta opción. [FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El 
presidente de la Junta de Coordinación Política, Jorge Romero, refrendó su compromiso de 
encabezar este órgano legislativo con imparcialidad para la búsqueda de acuerdos y consensos y más 
allá de las diferencias, buscará las coincidencias que beneficien a México. “Mi compromiso de jamás 
extralimitarme a hablar a nombre de la Junta cuando algo no sea resultado del acuerdo y el diálogo”, 
agregó. Romero Herrera hizo un reconocimiento al trabajo realizado por los diputados Ignacio Mier 
y Rubén Moreira, quienes lo antecedieron en la presidencia de la Jucopo. [24 HORAS] El tema lo 
comenta: LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ [LOS TRES PODERES] 
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COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) En la ceremonia de recepción del V Informe de Gobierno, de última 
hora se bajó de la lista al diputado Elías Lixa y se metió a la senadora Xóchitl Gálvez para posicionar 
por el PAN. El coordinador morenista, Ignacio Mier, se quejó de que los panistas no correspondieron 
a los acuerdos alcanzados en San Lázaro para el arranque del periodo de sesiones. El nuevo 
presidente de la Jucopo, Jorge Romero (PAN), les advirtió: “El que haya acuerdos no quiere decir que 
todo será color de rosa, esto apenas comienza con Xóchitl y desde ahora ya nada será color de rosa”. 
[FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier afirmó que la agenda legislativa de Morena y sus aliados promoverán y continuará con el 
objetivo de beneficiar a los sectores más vulnerables de la población y adelantó que en los próximos 
días se recibirá el Paquete Económico 2024, que continuará siendo responsable, realista y 
equilibrado. Dijo que en este gobierno el presupuesto se implementa para abatir desigualdades. [24 
HORAS] 

COLUMNA/TIRADITOS / (…) El senador de Morena Alejandro Armenta informó que ya tiene su 
solicitud de licencia para separarse del cargo y contender por la candidatura de su partido para la 
gubernatura de Puebla en 2024, donde se prevé que compita con Ignacio Mier, líder de Morena en 
la Cámara de Diputados. [CONTRARÉPLICA/p.2] Del tema escribe: TRAS LA PUERTA DEL 
PODER/ROBERTO VIZCAÍNO [INDEPENDIENTE/p.5]; DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS 
HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS]  

COLUMNA/REDES DE PODER GDL/ FOTO/ Jorge Álvarez Máynez junto a Dante Delgado Rannauro y 
Clemente Castañeda Hoeflich. [ÍNDIGO/p.9] 

COLUMNA/CONFIDENCAL/ (…) “Que López Obrador vaya al último informe de Alfredo del Mazo 
confirma lo que todos sabíamos, entregó la elección a cambio de su impunidad”, aseguró el 
coordinador amarillo en San Lázaro, Luis Espinosa Cházaro. Lo señaló como el “falso amigo” que 
“ataca”, luego de que la coalición Va por México –la base política que dio vida al Frente Amplio– 
perdió los comicios en el estado. [FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/(…) Que los aspirantes del Frente Amplio a la nominación por la Jefatura 
de Gobierno de la CDMX ya están esperando el disparo de salida del proceso interno con no pocas 
suspicacias entre ellos. Pasada la experiencia nacional, con la unción de Xóchitl Gálvez, el PRD cerrará 
filas con su principal operador, Luis Espinosa Cházaro, y el PRI lo hará con el alcalde Adrián Rubalcava, 
pero en el PAN, como en la presidencial, estarán en la encrucijada y con el apoyo repartido entre 
Santiago Taboada, Mauricio Tabe y Lía Limón. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ (…) Hoy se aprobará, casi por unanimidad, la reforma al artículo 65 
constitucional que busca resolver el problema del doble Congreso, del que hace algunos meses 
advirtió EL UNIVERSAL. El dictamen quedó aprobado desde la semana pasada en comisiones, y será 
el primero que suba al pleno durante el tercer año de la LXV Legislatura. La reforma establece que 
los congresistas que hoy están en funciones terminarán su encargo el 31 de agosto de 2024, y no el 
1 de agosto como lo marca la ley actual (…) [UNIVERSAL/p.2] El tema se comenta en: EN 
PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA [MILENIO/p.3] LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS 
TRES PODERES] 
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COLUMNA/DESDE EL PISO DE REMATES/MARICARMEN CORTÉS/ (…) A unos días de que el 
secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, envíe al Congreso el Paquete Económico 2024, lo 
que ya es un hecho es que se mantendrá el equilibrio en las finanzas públicas; un aumento a los 
programas sociales, en especial al de adultos mayores, que sube a 6,000 pesos bimestrales; mayores 
apoyos a Pemex para cubrir el pago de su deuda de corto plazo, y más recursos para las obras 
insignia, especialmente el Tren Maya (…) [EXCÉLSIOR/p.1-p.4D] El tema se comenta en: LA GRAN 
DEPRESIÓN/ENRIQUE CAMPOS SUÁREZ [ECONOMISTA/p.9] MANUEL J. JAUREGUI [REFORMA/p.10] 
MANUEL GUADARRAMA [SOL DE MÉXICO/p.12] 

COLUMNA/DIARIO DE DEBATES/RAÚL BOLAÑOS/ (…) Llegó el momento de iniciar el último periodo 
ordinario de sesiones de la LXV Legislatura del Congreso de la Unión y la agenda pendiente. Un 
ejemplo exitoso en el ejercicio legislativo es la Ley General para la Prevención y Gestión Integral de 
Residuos, que promovimos desde el Senado. Aún tenemos pendientes, debemos actualizar el marco 
jurídico ambiental mexicano, poner al día las Leyes Generales de Equilibrio Ecológico, Vida Silvestre 
y Desarrollo Forestal, que son herramientas legislativas para garantizar el aprovechamiento 
sostenible de los recursos naturales, y la Ley General de Economía Circular, que impulsamos y 
aprobamos en el Senado y que se encuentra en el terreno de discusión y aprobación de la Cámara 
de Diputados. [EXCÉLSIOR/p.21] 

COLUMNA/LA QUINTA TRANSFORMACIÓN/DARIO CELIS ESTRADA/ (…) Se dice que al Presidente 
ya se le complicó la sucesión. Primero, porque falló el cálculo al subestimar a Xóchitl Gálvez, a quien 
infló de manera innecesaria. Fue tal su crecimiento que el 1 de septiembre, en el día de su Quinto 
Informe de Gobierno en Campeche, también fue el día de Xóchitl, por el alboroto que armó en la 
Cámara de Diputados, robándole los reflectores (…) [HERALDO/p.7] El tema se comenta en: DÍA CON 
DÍA [MILENIO/p.3] RAZONES Y PASIONES [MILENIO/p.40] HECHOS Y SUSURROS [24 HORAS/p.7] 
FERNANDO BELAUZARÁN [EXCÉLSIOR/p.14] ALBERTO AZIZ NACIF [UNIVERSAL/p.15] 

COLUMNA/ ¿SERÁ? / (…) Xóchitl Gálvez ya tiene garantizado que habrá quién le ponga mucha 
atención a cada discurso y aparición pública que haga. La cuasi abanderada de la oposición para la 
Presidencia tendrá marcaje especial de la bancada de Morena en San Lázaro para que a cada 
expresión que pueda ser sancionable, haya una queja ante las autoridades electorales. Por lo pronto, 
los morenistas ya están preparando dos, una por su discurso del viernes en el Congreso General y 
otra por lo expresado el domingo (…) [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/POLITEIA/FERNANDO RODRÍGUEZ DOVAL/ En política, “controlar la agenda” se refiere 
a la capacidad de una persona, grupo o entidad para influir en los temas y cuestiones que se discuten 
y priorizan en el ámbito público. Implica determinar qué temas se debaten en los medios de 
comunicación, en el Congreso, en las campañas electorales y en la opinión pública en general (…) 
[HERALDO/p.11] 

ARTÍCULO/DANIA RAVEL/ (…) Nuestro Proceso Electoral Federal 2023-2024 iniciará el 7 de 
septiembre, y elegiremos a quien ocupará la Presidencia de la República, 128 escaños en el Senado 
y 500 curules en la Cámara de Diputadas y Diputados. Además, en el ámbito local, se elegirán 19 mil 
634 cargos, incluyendo la titularidad del Ejecutivo local en nueve entidades federativas (…) 
[HERALDO/p.16-p.17] El tema se comenta en: LA DIVISA DEL PODER [24 HORAS/p.6] OLIVIA GARZA 
[CONTRARÉPLICA/p.10] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5923_C_EXC_D.1.4_DESDEELPISODEREMATES_PAQUETEECONOMICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5923_C_ECO_9_LAGRANDEPRESION_PAQUETEECONOMICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5923_C_REFORMA_10_MANUELJJAUREGUI_PAQUETEECONOMICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5923_C_SOL_12_MANUELGUADARRAMA_PAQUETEECONOMICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5923_C_EXC_21_DIARIODEDEBATES_ECONOMIACIRCULAR_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5923_C_HERALDO_7_DARIOCELIS_ALBOROTOENLACAMARA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5923_C_MILENIO_3_DIACONDIA_DISCURSOXOCHITL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5923_C_MIL_40_ELISAALANIS_DISCURSOXOCHITL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5923_C_24H_7_HECHOSYSUSURROS_XOCHITLCONGRESO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5923_C_EXC_14_FERNANDOBELAUZARAN_XOCHITLENELCONGRESO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5923_C_UNIVERSAL_15_ALBERTOAZIZNASSIF_SESION1SEP_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5923_C_24H_2_SERA_AUTORIDADESELECTORALES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5923_C_HERALDO_11_POLITEIA_CAMPANASPOLITICAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5923_C_HERALDO_16.17_DANIARAVEL_PROCESOELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5923_C_24H_6_LADIVISADELPODER_MCENELCONGRESO_9MC.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5923_C_CONTRA_10_OLIVIAGARZA_XOCHITLSINONIMODEESPERANZA_6PRI.pdf
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Los diputados serán escrupulosos fiscalizadores de la gestión gubernamental, advierte 

Marcela Guerra 

 

 

 

 

 

 

 

 

La líder de la Cámara de Diputados, la priista Marcela Guerra Castillo, advirtió que los legisladores serán 

escrupulosos fiscalizadores durante la revisión del Quinto Informe de Gobierno del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, que fue entregado por escrito el viernes pasado por la titular de Gobernación, 

Luisa María Alcalde. 

Indicó que los grupos parlamentarios que conforman esta soberanía, en un ejercicio democrático, 

llevarán a cabo la glosa del Informe y examinarán con detalle los resultados en materia de política interior 

y exterior, economía, salud y, en especial, la seguridad pública, precisó. 

Asimismo, la priista neolonesa adelantó que estará atenta a las decisiones de la Junta de Coordinación 

Política y se defina el calendario y formato de comparecencias de los funcionarios públicos ante el Pleno 

y las comisiones legislativas, para dar cuenta del estado que guardan los distintos asuntos de la 

administración pública. 

De la misma forma, informó que todo está listo para que se cumpla el plazo legal para recibir el Paquete 

Económico para el Ejercicio Fiscal 2024, que será entregado por la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público, el próximo 8 de septiembre. 

El presidente López Obrador refirió que el Tren Maya y las obras que se construyen para comunicar el 

sureste del país facilitarán el acceso a 30 millones de turistas al conocimiento de la cultura maya. 
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Dicho paquete debe considerar la propuesta de Ley de Ingresos y el Proyecto de Presupuesto de Egresos 

de la Federación, el cual es la herramienta financiera más importante del país, esperando que sea un 

presupuesto equilibrado, con realidad de inversión y que atienda los temas más importantes para el país. 

“Vamos a recibir los Criterios Generales de Política Económica, la iniciativa de Ley de Ingresos de la 

Federación y el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación. Estamos listos para realizar su 

estudio y análisis pertinentes”, finalizó. 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/los-diputados-seran-escrupulosos-fiscalizadores-de-la-

gestion-gubernamental-advierte-marcela-guerra/ 

 

 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/los-diputados-seran-escrupulosos-fiscalizadores-de-la-gestion-gubernamental-advierte-marcela-guerra/
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/los-diputados-seran-escrupulosos-fiscalizadores-de-la-gestion-gubernamental-advierte-marcela-guerra/
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La Cámara de Diputados cumplirá con su obligación constitucional al revisar el V Informe 

de Gobierno: Marcela Guerra Castillo 

 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que, en 

estricto apego a la responsabilidad que la Constitución les otorga, las y los diputados federales revisarán 

y discutirán el V Informe de Gobierno y serán escrupulosos fiscalizadores de la gestión gubernamental. 

Los grupos parlamentarios que conforman esta soberanía, en un ejercicio democrático, llevarán a cabo 

la glosa del Informe y examinarán con detalle los resultados en materia de política interior y exterior, 

economía, salud y, en especial, la seguridad pública, precisó. 

Guerra Castillo adelantó que estará atenta a las decisiones de la Junta de Coordinación Política y se 

defina el calendario y formato de comparecencias de los funcionarios públicos ante el Pleno y las 

comisiones legislativas, para dar cuenta del estado que guardan los distintos asuntos de la 

administración pública. 

De la misma forma, informó que todo está listo para que se cumpla el plazo legal para recibir el Paquete 

Económico para el Ejercicio Fiscal 2024, que será entregado por la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público. 

Dicho paquete debe considerar la propuesta de Ley de Ingresos y el Proyecto de Presupuesto de Egresos 

de la Federación, el cual es la herramienta financiera más importante del país, esperando que sea un 

presupuesto equilibrado, con realidad de inversión y que atienda los temas más importantes para el país. 
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“Vamos a recibir los Criterios Generales de Política Económica, la iniciativa de Ley de Ingresos de la 

Federación y el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación. Estamos listos para realizar su 

estudio y análisis pertinentes”, finalizó. 

https://enfoquenoticias.com.mx/la-camara-de-diputados-cumplira-con-su-obligacion-constitucional-al-

revisar-el-v-informe-de-gobierno-marcela-guerra-castillo/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/la-camara-de-diputados-cumplira-con-su-obligacion-constitucional-al-revisar-el-v-informe-de-gobierno-marcela-guerra-castillo/
https://enfoquenoticias.com.mx/la-camara-de-diputados-cumplira-con-su-obligacion-constitucional-al-revisar-el-v-informe-de-gobierno-marcela-guerra-castillo/
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La Cámara de Diputados cumplirá con su obligación 

constitucional al revisar el V Informe de Gobierno: 

diputada Marcela Guerra Castillo 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que, en 

estricto apego a la responsabilidad que la Constitución les otorga, las y los diputados federales revisarán 

y discutirán el V Informe de Gobierno y serán escrupulosos fiscalizadores de la gestión gubernamental. 

Los grupos parlamentarios que conforman esta soberanía, en un ejercicio democrático, llevarán a cabo 

la glosa del Informe y examinarán con detalle los resultados en materia de política interior y exterior, 

economía, salud y, en especial, la seguridad pública, precisó. 

https://www.nuevomexicoplural.com/la-camara-de-diputados-cumplira-con-su-obligacion-constitucional-al-revisar-el-v-informe-

de-gobierno-diputada-marcela-guerra-castillo/ 

https://www.nuevomexicoplural.com/la-camara-de-diputados-cumplira-con-su-obligacion-constitucional-al-revisar-el-v-informe-de-gobierno-diputada-marcela-guerra-castillo/
https://www.nuevomexicoplural.com/la-camara-de-diputados-cumplira-con-su-obligacion-constitucional-al-revisar-el-v-informe-de-gobierno-diputada-marcela-guerra-castillo/
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Revisión escrupulosa del V Informe de Gobierno 

compromete la Cámara de Diputados 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó serán 

escrupulosos fiscalizadores de la gestión gubernamental, en estricto apego a la responsabilidad que la 

Constitución les otorga. Dijo que los diputados federales y los grupos parlamentarios revisarán y 

discutirán el V Informe de Gobierno, en un ejercicio democrático, y que llevarán a cabo la glosa del 

Informe y examinarán con detalle los resultados en materia de política interior y exterior, economía, 

salud y, en especial, la seguridad pública, precisó. 

https://noticiasenfasis.com.mx/revision-escrupulosa-del-v-informe-de-gobierno-compromete-la-camara-de-diputados/ 

https://noticiasenfasis.com.mx/revision-escrupulosa-del-v-informe-de-gobierno-compromete-la-camara-de-diputados/
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Boletín No. 4870 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que, 

en estricto apego a la responsabilidad que la Constitución les otorga, las y los diputados federales 

revisarán y discutirán el V Informe de Gobierno y serán escrupulosos fiscalizadores de la gestión 

gubernamental. 

Los grupos parlamentarios que conforman esta soberanía, en un ejercicio democrático, llevarán a cabo 

la glosa del Informe y examinarán con detalle los resultados en materia de política interior y exterior, 

economía, salud y, en especial, la seguridad pública, precisó.  

Guerra Castillo adelantó que estará atenta a las decisiones de la Junta de Coordinación Política y se 

defina el calendario y formato de comparecencias de los funcionarios públicos ante el Pleno y las 

comisiones legislativas, para dar cuenta del estado que guardan los distintos asuntos de la 

administración pública. 

De la misma forma, informó que todo está listo para que se cumpla el plazo legal para recibir el Paquete 

Económico para el Ejercicio Fiscal 2024, que será entregado por la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público. 

Dicho paquete debe considerar la propuesta de Ley de Ingresos y el Proyecto de Presupuesto de 

Egresos de la Federación, el cual es la herramienta financiera más importante del país, esperando que 

sea un presupuesto equilibrado, con realidad de inversión y que atienda los temas más importantes 

para el país. 
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“Vamos a recibir los Criterios Generales de Política Económica, la iniciativa de Ley de Ingresos de la 

Federación y el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación. Estamos listos para realizar su 

estudio y análisis pertinentes”, finalizó. 

     

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/la-camara-de-diputados-cumplira-con-

su-obligacion-constitucional-al-revisar-el-v-informe-de-gobierno-diputada-marcela-guerra-castillo 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/la-camara-de-diputados-cumplira-con-su-obligacion-constitucional-al-revisar-el-v-informe-de-gobierno-diputada-marcela-guerra-castillo
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/la-camara-de-diputados-cumplira-con-su-obligacion-constitucional-al-revisar-el-v-informe-de-gobierno-diputada-marcela-guerra-castillo
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La sociedad demanda de sus representantes populares 
responsabilidad hacia la función encomendada: diputada 

Marcela Guerra 
 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), reconoció 
a las mujeres valientes, quienes desde distintas trincheras siguen luchando por la paridad. “Por ustedes 
la integración del Estado mexicano es distinta, por ser cada vez más paritaria”. 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38112 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38112
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Mesa Directiva de la Cámara de Diputados con mayor 
presencia de mujeres, un suceso histórico para el Poder 

Legislativo: Olga Luz Espinosa 
 

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados está conformada en su mayoría por mujeres, lo que 
representa un suceso histórico para el Poder Legislativo y marcará una diferencia notable sobre la 
manera de hacer política en México, afirmó la diputada Olga Luz Espinosa Morales (PRD), quien rindió 
protesta como secretaria. 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38113 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38113
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Hoy, inicia de manera formal, en el Poder Legislativo, primera sesión ordinaria, en la que llevarán a 

cabo su Orden del Día, con prioridad en asuntos que están pendientes, en ambas Cámaras, como la 

reforma al artículo 65 constitucional en San Lázaro o ratificación de la canciller, Alicia Bárcena, en 

la colegisladora. 

En la sede de avenida Congreso de la Unión, su presidenta, Marcela Guerra Castillo -legisladora 

varias veces-, recién ocupó una vicepresidencia en mesa directiva -en el segundo año de ejercicio en 

LXV Legislatura, cuando Santiago Creel Miranda,- sabe el qué y el cuándo, en esa responsabilidad, 

pero  no sabe el cómo, y prevalece expectación, conocer su estilo personal para dirigir sesiones de 

un pleno con 499 representantes populares. 

Jueves pasado, víspera que se diera a conocer de manera formal propuesta de Rubén Ignacio 

Moreira Valdez -en la sesión vespertina de la Junta de Coordinación Política, que aún ese día 

presidió su homólogo del grupo mayor, Moisés Ignacio Mier Velazco-, durante la comida que éste 

diputado  ofreció a la bancada, vimos a la legisladora de Nuevo León, tranquila, serena y degustando 

lo que fue el menú y con un movimiento negativo de la mano derecha –puño cerrado, con el índice 

arriba, zigzagueándolo-, cuando el mesero, pretendía servirle parte del menú de la carta. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CONGRESO DE LA UNIÓN, ALISTA GLOSA DEL V INFORME Y AGENDA PENDIENTE; EL VIERNES, 

DIPUTADOS, RECIBEN PAQUETE ECONÓMICO-2024 
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Ayer, reitera, lo que expresó en sesión de Congreso General, cuando recibió el V Informe de 

Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador: 

Que en estricto apego a la responsabilidad que la Constitución les otorga, las y los diputados 

federales revisarán y discutirán el V Informe de gobierno y serán escrupulosos fiscalizadores de la 

gestión gubernamental. 

“Los grupos parlamentarios que conforman esta soberanía, en un ejercicio democrático, llevarán a 

cabo la Glosa del Informe y examinarán con detalle los resultados en materia de política interior y 

exterior, economía, salud y, en especial, la seguridad pública”, resalta. 

Estará atenta, señala, a los acuerdos que se lleven a cabo en la JCP, para calendarizar 

comparecencias de miembros del gabinete legal y ampliado, ante el pleno o comisiones ordinarias 

de trabajo, con motivo de penúltimo Informe del presidente López Obrador, para dar cuenta del 

estado que guardan los distintos asuntos de la administración pública. 

Marcela Guerra, también alista recibir paquete económico para el ejercicio fiscal del próximo año -

Ley de Ingresos, Miscelánea Fiscal, Presupuesto de Egresos de la Federación y otros decretos del 

Ejecutivo-, que entregará el titular de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O. 

“Dicho paquete debe considerar la propuesta de Ley de Ingresos y el Proyecto de Presupuesto de 

Egresos de la Federación, el cual es la herramienta financiera más importante del país, esperando 

que sea un Presupuesto equilibrado, con realidad de inversión y que atienda los temas más 

importantes del país”, expresa. 

“Estamos listos para realizar su estudio y análisis pertinentes”, agrega. 

El proyecto económico del próximo año, establece fracción IV, segundo párrafo, del artículo 74 en 

nuestra Ley de Leyes, lo hará llegar el Ejecutivo Federal -entrega el titular de Hacienda-, a Cámara 

de Diputados, a más tardar el día 8 de este mes, y el encargado de las finanzas, debe comparecer 

ante el pleno, a dar cuenta de esos proyectos económicos para el 2024. 
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Este apartado en el Código Supremo del país, obliga que el Presupuesto de Egresos de la Federación, 

la representación popular de San Lázaro, deben aprobar a más tardar, el 15 de noviembre. 

Ley de Ingresos que incluye Miscelánea Fiscal, Ley de Derechos, entre otros decretos, Ley Federal 

de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, establece que debe aprobarse por los diputados 

federales, a más tardar el 20 de octubre y por la Cámara de Senadores, el 31 de ese mes. 

En este asunto, del paquete económico, en la sede de avenida Congreso de la Unión, alistan todo el 

protocolo para recibir del señor Rogelio Ramírez de la O, los volúmenes del paquete económico del 

próximo año, último de Andrés Manuel López Obrador cual Presidente de la República y de elección 

federal por la Presidencia, el primer domingo de junio siguiente. 

Luego de encabezar su primera sesión formal como presidente en Junta de Coordinación Política, 

Jorge Romero Herrera, adelanta que van a reglamentar que las sesiones, sean de manera presencial, 

toda vez que terminó contingencia sanitaria, empero, implementarán discrecionalidad para que 

sean semipresenciales, cuando la ocasión amerite. 

Hoy, diputados federales, discuten, votan y aprueban reforma al artículo 65 en la Carta Magna, 

dictamen, explica el panista, resuelva contradicción que había por la reforma política 2014, en el 

que se podría interpretar, cada relevo sexenal, habría el doble de legisladores en el Congreso de la 

Unión. 

-“Así es que con esta reforma el día de mañana que insisto, se antoja unánime, sin ningún problema, 

se pretende resolver para que pase la Cámara de Senadores y después a las 17 Legislaturas a nivel 

local, que lo puedan aprobar y se convierte en una reforma constitucional”. 

Luego del “puente” por 213 aniversario del “Grito” de Independencia, los diputados federales, 

entrarían a Glosa del V Informe de Gobierno, ejercicio inútil, oneroso y costoso, porque no tiene 

caso perder tiempo, largas horas en la curul, 5, 10, 15 minutos en la tribuna, ¡si poco o nada le 

importa al Presidente, qué opinen diputados de oposición, del ejercicio de gobierno! 
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El año pasado dos funcionarios no acudieron a comparecer, aún cuando tenían obligación 

constitucional de hacerlo: el entonces secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández 

y el Subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, quien, en 

virtual uso y abuso de poder, ni se ocupó ni preocupó en atender ello. 

Además de Rogelio Ramírez de la O, en San Lázaro, esperan comparezcan para Glosa del V Informe, 

la titular de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján y la de Seguridad Ciudadana. 

Además, en el bloque opositor, analizan llevar a propuesta de ley, bajar edad para las personas 

adultos mayores, a 60 años, reciban su pensión y prestaciones sociales y de salud, pero, hay que 

decirlo, como es una propuesta que hizo el pasado domingo en el Ángel de la Independencia, la 

virtual candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz, no creemos que Morena y sus 

“cuotas”, lo aprueben. 

Como tampoco el Frente opositor en el Congreso de la Unión, incluye MC, aprobará ninguna reforma 

constitucional para acotar al Poder Judicial. 

En la sede del Paseo de la Reforma, número 135, también hoy se estrena de manera formal como 

presidenta de la mesa directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, en la primera sesión que preside; ya tiene 

experiencia como primera vicepresidenta en la directiva y en la comisión Permanente, donde suplía 

a Alejandro Armenta, cuando el político de Puebla, se ausentaba de la sesión -plenaria o de la 

Permanente-, por motivos de agenda. 

Ayer, perfiló agenda legislativa, como nombramientos pendientes, entre ellos, los del Instituto 

Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección en Datos Personales; ratificación 

de la canciller, Alicia Bárcena, que fue ayer, en comisión del ramo, así como de Subsecretarios de la 

dependencia, dictamen que hoy, se discute y aprueba en el pleno.  
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-“Tenemos que empezar a construir los acuerdos”, ilustra la presidenta del Senado, en el asunto de 

los Tribunales en materia electoral regional y locales, toda vez que está en puerta, el proceso 

electoral federal. 

-“Seguramente van a ser temas de la agenda los nombramientos, que es lo que más urge”, resalta; 

también buscarán legislar nueva Ley de Aguas Nacionales, y volverán a analizar, el tema de la 

cannabis, el de ordenamiento en alimentación adecuada y sostenible. 

En cuanto al panel de resolución de controversias que inicio Estados Unidos en el marco del T-Mec, 

para abordar medidas que implementó nuestro país en relación con el maíz transgénico, la senadora 

presienta dijo que es un momento complicado, pero era necesario llegar al debate. 

Con toda razón, la senadora de Tlaxcala, entidad productora de nuestro principal alimento, pondera 

que en México, hay una resistencia desde hace 30 años, para evitar que semillas nativas del país, se 

contaminen con transgénicas, que ponen en riesgo 10 mil años de evolución de ese grano. 

-“Esta disputa por el maíz la teníamos que enfrentar tarde o temprano, ¡qué bueno!, que es en este 

momento, porque ya tenemos un andamiaje legislativo que lo protege”, pondera la senadora. 

En este asunto, ilustra, existe una Ley federal que reconoce al maíz como nativo, como patrimonio 

alimentario y cultural del pueblo de México, así como un derecho humano a nuestra alimentación 

y a nuestra cultura. 

-“Entones, detrás de lo que hay realmente en estos paneles de discusión sobre si es dañino o no a 

la salud, es el control comercial de intereses multimillonarios, de empresas agroindustriales que 

codician tener bajo su control el maíz”, acusa. 

 El presidente en Junta de Coordinación Política, senador Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, alista 

calendario de comparecencias de funcionarios, con motivo de la Glosa del V Informe de Gobierno. 
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En San Lázaro, es obligación constitucional que ante el pleno, acuda el secretario de Hacienda para 

explicar el paquete económico del próximo año, en Cámara de Senadores, es el mismo caso para la 

canciller, Alicia Bárcena, con las facultades que, en política exterior, otorga la Constitución. 

Es la carga de trabajo que tienen nuestros representantes populares en el Congreso de la Unión, en 

el inicio del primer periodo ordinario del tercer año de ejercicio en LXV legislatura. 

Reiteramos, reforma política pendientes en el país, es derogar estas comparecencias, porque, hay 

que decirlo, nada aportan, unos ni van y mejor valdría que diputados y senadores, se dediquen al 

desahogo de iniciativas de ley que la nación exige en materia de seguridad, salud, economía, 

protección social a adultos mayores, feminicidios, infanticidios, violencia, delincuencia, combate a 

la brutal, criminal inflación…   

¡Que así sea! 

EN EL CHACALEO 

Inevitable, reunión de trabajo entre las mesas directivas del Congreso de la Unión, para empatar 

agendas pendientes que se tienen que analizar, discutir, dictaminar, votar y aprobar, en ambas 

Cámaras, una como Cámara de origen y, otra, como Cámara revisora, además de ponderar asuntos 

prioritarios, y de esa manera, terminar en diciembre próximo, mayor número de los decretos 

pendientes, con el voto a favor… La diputada Marcela Guerra Castillo y la senadora Ana Lilia Rivera 

Riverra, tienen que continuar en ese sentido, lo que, inédito, hicieron Santiago Creel Miranda y 

Alejandro Armenta… Así perfila el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, cómo trabajará el Frente 

opositor en el Poder Legislativo: “todas nuestras decisiones serán colegiadas, nuestras votaciones 

serán muy cuidadas y las reformas que beneficien a México y que los tres partidos aprueben y que 

estemos conscientes que son para bien de la nación, pues serán aprobadas, las que no, ¡pues no!”. 

¡Qué tal!... El diputado Ignacio Mier, define que la bancada que coordina y los aliados, promoverán 

agenda legislativa, que beneficie a los sectores más vulnerables de la población; el paquete 
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económico que recibirá el próximo viernes la Cámara de Diputados, resalta, “continuará siendo 

responsable, realista y equilibrado”… Cual economista del régimen, agrega que el PEF, “es el único 

instrumento redistributivo del ingreso y de la renta que tiene el Estado mexicano y que en este 

gobierno se implementa para abatir desigualdades”... “No nos equivoquemos y por eso el país en 

términos económicos y en términos de bienestar, está mucho mejor que hace 30 años, hace 25 años 

y hace apenas 5 años”, afirma… Tardíamente, en postura electorera, hay que decirlo, Ignacio Mier, 

insiste en reforma constitucional al artículo 17 en nuestra Ley de leyes, para garantizar como un 

derecho humano la protección y búsqueda para las personas desaparecidas, además de promover 

legislación en materia de trata de personas… Reiteramos, Morena y sus aliados en San Lázaro, 

tienen más de la mitad de 500 diputados, para aprobar el Presupuesto, y cortar, recortar o hacer 

cirugía mayor a solicitudes de gasto público que presentó semana pasada en la secretaría de 

Hacienda, el Poder Judicial o los órganos autónomos… Expectación entre la clase política del país, 

por el virtual dedazo en Morena, para anunciar que “#Es Claudia”, sería virtual candidata 

presidencial del partido oficial… Reiteramos, Amlo-oligarquía-establishment de nuestro sistema 

político imperante, desean que sea una mujer la próxima Presidenta de la República… Contexto en 

el que está claro que “#Es Claudia”, y “#No es Marcelo”, porque si éste fuera electo virtual candidato 

presidencial, dejaría fácil el camino a “#Es X”, para el próximo sexenio… ¡Híjole!, cómo es la política, 

¿verdad?... Cual se esperaba, ayer, el PAN, a través de los diputados, María Elena Pérez-Jaén 

Zermeño, Gabriel Quadri de la Torre y Santiago Torreblanca Engell, replicaron al Presidente, el 

proyecto de elevar a rango constitucional, el programa “Sembrando vida”: es una pieza clave de la 

política electorera, es uno de los instrumentos para que el gobierno se consolide. Tajantes, 

advirtieron: “el PAN, no acompañará esta reforma, no la va a solapar por todo lo que ha estado 

haciendo con estos recursos millonarios y no vamos a permitir que este programa que ha tenido un 

uso discrecional, indiscriminado y oscuro, durante los tres primeros años que revisó la ASF”… ¡Zas!... 

En 2019, el programa, recibió 15 mil mdp en presupuesto, y este año, tiene recursos por más de ¡37 

mil mdp!... ¡Viva México! ¡Viva! ¡Cómo no!... Porque otorga nuevas atribuciones a los notarios en 
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el ámbito inmobiliario, la Asociación Mexicana de Profesionales en este sector del país, solicitan a 

las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos, Segunda, no incluir en la 

reforma al artículo 121 del Código Supremo, en materia de Función Notarial, la palabra “profesional 

inmobiliario”, para evitar que, a los profesionales de este ramo, se les excluya de toda 

intermediación en esos asuntos, se trasgreda el orden jurídico del país y ponga en riesgo 

imparcialidad que debe existir en la función notarial… Ignacio Lacunza Magaña, dirigente nacional 

de la AMPI, externa preocupación por esa reforma que se analiza en aquellas comisiones unidas del 

Senado… ¡Cuidado!... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…              

  

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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Entrevista con Pedro Gamboa / Jorge Romero Herrera (Presidente de la Jucopo) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

“Hoy fue la primer sesión de la Junta de Coordinación Política, que es el espacio en donde estamos los 

coordinadores de los siete grupos parlamentarios. Este año vamos a tener que sacar nuestra ‘chamba’, 

que es por lo que nos paga la gente, y tenemos que hacerlo junto con un año que se antoja bastante 

cuesta arriba, que no será todo de color de rosa, un año en donde se tendrá una elección crucial para 

este país y donde será no solamente una elección muy fuerte, sino también demasiado reñida. Las 

funciones básicamente de un presidente de la Jucopo son, literal, poner el orden del día de lo que habrá 

de sacar la Cámara de Diputados, en pocas palabras la junta determina la agenda del Congreso de la 

Unión. Asumí la Jucopo, agradeciéndole a mi antecesor a Ignacio Mier, coordinador de los diputados de 

Morena, reconociendo su trabajo institucional. Para mí es cuestión de honor y no de vergüenza que, 

aunque tengamos otro color, mínimo que entre coordinadores tengamos la cortesía para ponernos de 

acuerdo en una agenda”. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6319?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6319&authkey=!AF7HmXVt7bIjXFY&ithint=video&e=9iCwzP 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6319?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6319&authkey=!AF7HmXVt7bIjXFY&ithint=video&e=9iCwzP
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6319?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6319&authkey=!AF7HmXVt7bIjXFY&ithint=video&e=9iCwzP
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Entrevista / Jorge Romero Herrera (Coordinador de Diputados –PAN) 

“De por sí el ambiente en la Cámara de Diputados ha sido calientito, de por sí, ahora nosotros sabemos 

que el año que se viene va a estar en medio de una contienda electoral, que porque lo creo, habrá de 

ser la contienda electoral de los últimos años, de las últimas décadas, más intensa y más fuerte y que si 

no cuidamos, quizá la más descarriable. Entonces nosotros sí tenemos ese gran reto, porque en la 

Cámara de diputadas y diputados pues florecen las diferencias, lamentablemente mucho más que las 

coincidencias. Y sí hay mucha chamba por sacar, por la gente, más allá que por las campañas, entonces 

ese va a ser el reto. Hay muchas cosas que se vienen, queremos sacar todavía muchas leyes que no 

tienen nada que ver con campañas y pues nosotros tenemos que hacer ese trabajo que es por el que nos 

pagan”. 

https://drive.google.com/file/d/1xWjxBV7MpyylSyxFNlR6HRRLus6zXYZp/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1xWjxBV7MpyylSyxFNlR6HRRLus6zXYZp/view
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Reforma para resolver riesgo de doble congreso se votará en pleno este martes: Jorge 

Romero 

 

 

 

 

 

 

 

 

Los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) —que preside el diputado panista Jorge 

Romero Herrera— aprobaron la agenda de esta semana para las sesiones en el pleno de la Cámara de 

Diputados. 

El primer dictamen a discusión y votación, en la sesión de este martes, será la reforma al artículo 65 de 

la carta magna, que se aprobó la semana pasada en la Comisión de Puntos Constitucionales, y que busca 

establecer que los congresistas de la 65 Legislatura concluyan su encargo el 31 de agosto de 2024. 

Lo anterior a fin de resolver el riesgo de que haya dos congresos durante el mes de agosto, pues la ley 

actual establece que los nuevos diputados iniciarán labores el 1 de agosto, lo que se empata con el 

periodo de los actuales. 

Al término de la reunión entre coordinadores parlamentarios, el presidente de Jucopo detalló que “es 

muy probable” que el dictamen sea aprobado por unanimidad. “Este dictamen resuelve la antinomia o 

la antinomia que había, y que si no se reformaba habría mil legisladores en la Cámara de Diputados y el 

doble en la de Senadores. La reforma se antoja unánime y se prevé que pase a la Cámara de Senadores 

y a las 17 legislaturas locales”, expresó Romero Herrera. 

Para el miércoles 6 de septiembre, se prevé la discusión y votación de 14 dictámenes de consenso, entre 

los que destacan temas de salud, medio ambiente, igualdad de género y sociales. 
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Al hablar de temas sociales, se cuestionó sobre la postura del PAN en torno a la reforma de Morena para 

reducir la edad para la entrega de pensiones del bienestar. Al respecto, Jorge Romero señaló que sí están 

de acuerdo. “Se pretende hacerle creer a la gente que hay un partido que está a favor de los programas 

sociales y que todos los demás están en contra, pero no es así, dejar claro que el PAN está a favor de los 

programas sociales siempre y cuando sean con una auténtica vocación de ayudar a las personas más 

vulnerables, con lo que estamos en contra es con que se utilicen esto programas para un uso distinto”, 

expresó el líder albiazul. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-para-resolver-riesgo-de-doble-congreso-se-votara-

en-pleno-este-martes-jorge-romero/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-para-resolver-riesgo-de-doble-congreso-se-votara-en-pleno-este-martes-jorge-romero/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-para-resolver-riesgo-de-doble-congreso-se-votara-en-pleno-este-martes-jorge-romero/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

05/09/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 
 

Polémico, Romero presidirá Jucopo 

 
Para el tercer año de la LXV Legislatura de la Cámara de Diputados, el coordinador de la bancada 
del PAN, Jorge Romero, fue elegido para presidir la Junta de Coordinación Política (Jucopo), en 
sustitución del morenista Ignacio Mier Velazco. Romero Herrera se comprometió a desempeñar un 
papel institucional en el recinto de San Lázaro, aunque su ascenso en la política está lleno de polémica. 
Y es que el legislador afianzó su liderazgo en el PAN entre 2007 y 2009, al organizar el grupo “Los Ocean”. 
Entre sus miembros están Mauricio Tabe, Santiago Taboada, Luis Mendoza Acevedo, Santiago 
Torreblanca, Víctor Mendoza, Andrés Atayde y Christian Von Roehrich. 
 
 
https://diariobasta.com/2023/09/04/polemico-romero-presidira-jucopo/ 

 

https://diariobasta.com/
https://diariobasta.com/2023/09/04/polemico-romero-presidira-jucopo/
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Jucopo continuará siendo un punto de encuentro a favor 
de los acuerdos: Jorge Romero 

 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Jorge Romero 
Herrera, refrendó su compromiso de encabezar este órgano legislativo con imparcialidad para la 
búsqueda de acuerdos y consensos. En un comunicado aseguró que durante su gestión al frente de la 
Jucopo habrán de permanecer las condiciones para, más allá de las diferencias, buscar las coincidencias 
que beneficien a México. “La Junta de Coordinación Política es y seguirá siendo un espacio donde se 
propicie el diálogo en el que más allá de las diferencias, habremos de seguirnos enfocando en lo que 
puedan ser las coincidencias a favor de México”, aseguró.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/284247/jucopo-continuara-siendo-un-punto-de-encuentro-a-
favor-de-los-acuerdos-jorge-rom 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/284247/jucopo-continuara-siendo-un-punto-de-encuentro-a-favor-de-los-acuerdos-jorge-rom
https://www.omnia.com.mx/noticia/284247/jucopo-continuara-siendo-un-punto-de-encuentro-a-favor-de-los-acuerdos-jorge-rom
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Jucopo continuará siendo un punto de encuentro a favor 

de los acuerdos; encontremos coincidencias por México: 

Jorge Romero 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Jorge Romero 

Herrera, refrendó su compromiso de encabezar este órgano legislativo con imparcialidad para la 

búsqueda de acuerdos y consensos. En un comunicado aseguró que durante su gestión al frente de la 

Jucopo habrán de permanecer las condiciones para, más allá de las diferencias, buscar las coincidencias 

que beneficien a México. 

 

https://efekto10.com/jucopo-continuara-siendo-un-punto-de-encuentro-a-favor-de-los-acuerdos-encontremos-coincidencias-por-

mexico-jorge-romero/ 

 

 

https://efekto10.com/jucopo-continuara-siendo-un-punto-de-encuentro-a-favor-de-los-acuerdos-encontremos-coincidencias-por-mexico-jorge-romero/
https://efekto10.com/jucopo-continuara-siendo-un-punto-de-encuentro-a-favor-de-los-acuerdos-encontremos-coincidencias-por-mexico-jorge-romero/
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Quinto Informe de Gobierno del presidente Andrés 
Manuel López Obrador refleja la realidad en el desarrollo: 

Ignacio Mier 
 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, afirmó que el Quinto 
Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador refleja no solamente la realidad, 
“sino por los datos que tiene el gobierno de México, a través de sus secretarías, está apegado a la 
realidad, porque los mecanismos internacionales que miden todos los indicadores de desarrollo, de 
desarrollo social, de desarrollo económico, de estabilidad política, y los propios nacionales, incluidos el 
Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi), y el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social (Coneval), demuestran que no hubo equívoco, que el pacto social que se hizo con los 
mexicanos hace cinco años está dando resultados.” 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38115 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38115
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Fue una simulación y falta de decencia política que la 
senadora Xóchitl Gálvez Ruiz haya subido a tribuna: 

Morena 
 

El coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, calificó como una simulación falta de 
decencia política por parte de la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz, aspirante a dirigir el Frente Amplio por 
México (FAM), al subir a la máxima tribuna del Congreso y emitir el posicionamiento del Grupo 
Parlamentario del PAN durante la sesión de Congreso General.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/284249/fue-una-simulacion-y-falta-de-decencia-politica-que-la-
senadora-xochitl-galvez-r 
 
 
  

https://www.omnia.com.mx/noticia/284249/fue-una-simulacion-y-falta-de-decencia-politica-que-la-senadora-xochitl-galvez-r
https://www.omnia.com.mx/noticia/284249/fue-una-simulacion-y-falta-de-decencia-politica-que-la-senadora-xochitl-galvez-r
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Nacho Mier se dice convencido de mejorar la calidad de vida de las familias en Puebla 

 

 

 

 

 

 

 

Ignacio (Nacho) Mier, diputado federal del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), aseguró 

que en el Instituto Mexicano para la Transformación de la Vida Pública, se trabaja en pos de nuestros 

ideales, guiados por la firme convicción de que, unidos, se puede mejorar la calidad de vida de las familias 

en Puebla. 

Durante un evento en San Pedro Cholula, que contó con el respaldo de diversas corrientes políticas y 

una asistencia de más de 7 mil personas, Nacho Mier destacó que mediante la honestidad, solidaridad, 

democracia, igualdad, justicia y libertad, es factible forjar un futuro próspero para el estado. 

"Vamos a trabajar para que todos puedan gozar de mejores servicios de salud y empleos, que haya más 

seguridad y podamos brindarles a nuestros hijos la posibilidad de soñar con un futuro diferente", indicó. 

El diputado de Morena dijo que para él es un honor servir como a los legisladores morenistas por ello no 

busca un cargo sino un cambio en Puebla.  

"Hacer un cambio es lo que me anima, no la búsqueda de un cargo, como lo he señalado, quien quiera 

un puesto que se vaya al mercado. Para mí ha sido el más grande honor y distinción ser el coordinador 

de la mayoría de los legisladores federales; es una gran responsabilidad con la que he cumplido en 

beneficio de los mexicanos, porque en Morena buscamos la transformación del pueblo, quien ha puesto 

su esperanza en nosotros, por eso no le vamos a fallar", explicó. 

Mier explicó que el IMT ha establecido más de 6 mil comités de ciudadanos organizados que abordan 

críticamente la realidad y buscan modificarla: "vamos muy bien pero hay que seguir armándolos en cada 
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rincón de Puebla donde haya una necesidad, un sueño y una esperanza de tener una mejor calidad de 

vida". 

En cuanto al liderazgo en la defensa de la cuarta transformación en Puebla, Ignacio Mier señaló que los 

tiempos se acercan para tomar una decisión, y si la comunidad lo elige, está dispuesto a asumir ese papel. 

"Estoy comprometido a luchar por el beneficio de todos los poblanos. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/9/4/nacho-mier-se-dice-convencido-de-mejorar-la-

calidad-de-vida-de-las-familias-en-puebla-779004.html 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/9/4/nacho-mier-se-dice-convencido-de-mejorar-la-calidad-de-vida-de-las-familias-en-puebla-779004.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/9/4/nacho-mier-se-dice-convencido-de-mejorar-la-calidad-de-vida-de-las-familias-en-puebla-779004.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

05/09/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

 

Con honestidad, solidaridad y libertad, es posible construir 

un futuro de prosperidad para Puebla: Nacho Mier 

En su visita al municipio de San Pedro Cholula, Ignacio Mier Velazco, presidente del Consejo 

Consultivo del Instituto Mexicano para la Transformación, fue arropado por más de 7 mil personas, quien 

afirmó que con valores como la honestidad, solidaridad y libertad, es posible construir desde hoy un 

futuro de prosperidad para el estado. 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/21557-con-honestidad-solidaridad-y-libertad-es-posible-construir-

un-futuro-de-prosperidad-para-puebla-nacho-mier 

 

 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/21482-morena-presentara-iniciativa-para-garantizar-que-se-aplique-ley-de-desaparecidos-adelanta-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/21557-con-honestidad-solidaridad-y-libertad-es-posible-construir-un-futuro-de-prosperidad-para-puebla-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/21557-con-honestidad-solidaridad-y-libertad-es-posible-construir-un-futuro-de-prosperidad-para-puebla-nacho-mier
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Armenta Mier tiene lista su licencia para buscar la gubernatura de Puebla - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/05/armenta-mier-tiene-lista-su-licencia-para-buscar-la-gubernatura-de-puebla/
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Discurso de Xóchitl en el Ángel de la Independencia, "un acto de insurgencia", afirma 

Rubén Moreira 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, aseguró que el acto masivo 

encabezado este domingo por Xóchitl Gálvez, representó "un movimiento de insurgencia que está 

destinado a preservar la democracia". 

"Una líder que hoy tenemos, una mujer valiente que nos está a todos diciendo que hay que preservar la 

democracia, que hay que buscar a los desaparecidos, que se requiere seguridad en este país, que las 

cosas no andan bien en materia de democracia, que se requiere terminar la confrontación en el país, y 

un buen gobierno para todas y para todos. Nos está llamando a una insurgencia pacífica, la insurgencia 

por la paz", declaró entrevistado al interior de la Cámara de Diputados. 

Moreira Valdez descartó que el movimiento del Frente Amplio por México "se desinfle", y auguró que, 

por el contrario, seguirá creciendo. 

"Va a seguir creciendo, creciendo. Apenas van unas semanas y ya tenemos frente al poder a una mujer 

valiente", declaró. 

Sobre el inicio del tercer año de la legislatura, señaló que las decisiones del PRI, PAN, y PRD, serán 

colegiadas, y adelantó que no están de acuerdo con un recorte al poder judicial, y, por el contrario, 

explicó que para que funcione el nuevo Código penal, se requieren 30 mil millones de pesos más. 
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"En este país se requiere más dinero para la justicia, tanto para el orden local, que están batallando los 

tribunales, como para el orden federal, y se requieren jueces bien pagados. Se requieren empezar a 

construir las nuevas salas de litigación oral en materia civil. Se requiere más capacitación en esa materia, 

en materia procesal civil con el nuevo Código. El presupuesto de todos los tribunales locales ronda los 

47 mil millones, bueno, requiere urgentemente 30 mil millones de pesos más, urgentemente, para los 

tribunales locales", expuso. 

Sobre la propuesta de Morena para reducir la edad para obtener la pensión para el bienestar, detalló 

que la coalición legislativa de Va por México sí está de acuerdo. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/discurso-de-xochitl-en-el-angel-de-la-independencia-un-acto-

de-insurgencia-afirma-ruben-moreira/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/discurso-de-xochitl-en-el-angel-de-la-independencia-un-acto-de-insurgencia-afirma-ruben-moreira/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/discurso-de-xochitl-en-el-angel-de-la-independencia-un-acto-de-insurgencia-afirma-ruben-moreira/
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Oposición avalará disminuir edad para pensión de adultos mayores (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/09/04/oposicion-avalara-disminuir-edad-para-pension-de-adultos-mayores-moreira
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“Se desinfló el otro Fox”: simpatizantes de AMLO y políticos critican celebración de Xóchitl Gálvez en el Ángel - 

Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/04/se-desinflo-el-otro-fox-simpatizantes-de-amlo-y-politicos-critican-presentacion-de-xochitl-galvez-en-el-angel/
https://www.infobae.com/mexico/2023/09/04/se-desinflo-el-otro-fox-simpatizantes-de-amlo-y-politicos-critican-presentacion-de-xochitl-galvez-en-el-angel/
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La ideología de Ho Chi Minh une las relaciones Vietnam-América Latina | Radio y televisión de la provincia de Hoa Binh 

(hoabinhtv.vn) 

https://hoabinhtv.vn/tin-quoc-te/tu-tuong-ho-chi-minh-gan-ket-quan-he-viet-nam-my-latin
https://hoabinhtv.vn/tin-quoc-te/tu-tuong-ho-chi-minh-gan-ket-quan-he-viet-nam-my-latin
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Pensamiento del Presidente Ho Chi Minh conecta relaciones entre Vietnam y América Latina | Política | Vietnam+ 

(VietnamPlus) 

 

 

 

 

https://es.vietnamplus.vn/pensamiento-del-presidente-ho-chi-minh-conecta-relaciones-entre-vietnam-y-america-latina/185940.vnp
https://es.vietnamplus.vn/pensamiento-del-presidente-ho-chi-minh-conecta-relaciones-entre-vietnam-y-america-latina/185940.vnp
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VIETNAM NOTICIAS TITULARES SEPTIEMBRE 
05/2023 

Una conferencia internacional destaca la ideología del 
Presidente Ho Chi Minh 

La ideología del Presidente Ho Chi Minh ha servido de "faro" para que los amantes de la 
paz de todo el mundo, incluidos los de América Latina, den pasos firmes en el camino 
hacia la independencia nacional, afirmaron políticos y académicos extranjeros en una 
reciente conferencia celebrada en México. 

El acto se celebró con motivo de la visita al país latinoamericano de Nguyen Trong 
Nghia, jefe de la Comisión de Divulgación y Educación del Comité Central del Partido. 

En su intervención en la ceremonia de apertura, la senadora Geovanna Bañuelos dijo 
que los pueblos latinoamericanos aprendieron mucho de la ideología y el liderazgo del 
difunto líder, que marcaron el rumbo de la revolución vietnamita hacia el éxito, y añadió 
que su llamamiento "Nada es más precioso que la independencia, la libertad" se ha 
convertido en un manifiesto de los amantes de la paz en todo el mundo. 

El Secretario General del Partido del Trabajo de México, Alberto Anaya Gutiérrez, 
destacó la eterna vitalidad de la ideología y afirmó que sus ideas siguen siendo valiosas 
a pesar de los cambios radicales que se han producido en el ámbito nacional e 
internacional. 

VIETNAM NEWS HEADLINES SEPTEMBER 05/2023 (vietnamnet.vn) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://vietnamnet.vn/en/vietnam-news-headlines-september-05-2023-2185504.html
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ASISTE AL ULTIMO INFORME DE GOBIERNO DE ALFREDO DEL MAZO Y RECONOCE SU 

DESEMPEÑO 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, asistió al último informe de gobierno de Alfredo del Mazo. Hizo un reconocimiento al priista. 

Tenemos dos orígenes políticos distintos; sin embargo, nos hemos entendido, se han hecho obras en beneficio del pueblo, del Estado de México, 

que eso es lo más importante. Podemos tener orígenes partidistas diferentes, distintos, pero como gobernantes debemos siempre de pensar en 

el pueblo, no puede haber banderías partidistas, tenemos que trabajar juntos y lo hemos logrado porque Alfredo Del Mazo ha sido muy 

respetuoso, no ha confundido las cosas, no ha hecho politiquería, jamás una declaración en contra del gobierno federal; ha sido muy respetuoso, 

y se lo agradecemos, se lo reconocemos.  

 

PRESIDENTA DEL SENADO ANA LILIA RIVERA; INDICO QUE CONSTRUIRÁN ACUERDOS PARA DESAHOGAR NOMBRAMIENTOS 

PENDIENTES 

 

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, informó que en este Periodo Ordinario de Sesiones se construirán los 

acuerdos para desahogar los nombramientos que están pendientes en la Cámara de Senadores. Dio a conocer que el primer asunto que se 

atenderá será la ratificación del nombramiento que realizó el titular del Ejecutivo federal en favor de Alicia Bárcena, como secretaria de 

Relaciones Exteriores, así como de subsecretarios de esta dependencia. Asimismo detalló que el tema de la SRE se atenderá en la Comisión 

de Relaciones Exteriores y se pondrá a la consideración del Pleno del Senado de la República. Dijo que buscarán sacar adelante diversos 

nombramientos, entre ellos los relacionados con el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 

Personales. Tenemos que empezar a construir los acuerdos de los tribunales en materia electoral regionales y los locales, porque vamos a tener 

un proceso electoral en puerta. Seguramente van a ser temas de la agenda los nombramientos, que es lo que más urge. Puntualizó que también 

buscarán legislar la nueva Ley de Aguas Nacionales, que retomarán el tema de la regulación del cannabis y buscarán un ordenamiento en 

materia de alimentación adecuada y sostenible. Va a ser una agenda muy interesante. Respecto al panel de resolución de controversias, que 

inició Estados Unidos en el marco del T-MEC, para abordar las medidas implementadas por México en relación con el maíz transgénico, dijo que 

es un momento complicado, pero era necesario llegar a este debate. Detalló que en nuestro país hay una resistencia desde hace 30 años para 

evitar que las semillas nativas de nuestro maíz se contaminen con las transgénicas, las cuales ponen en riesgo 10 mil años de evolución de 

nuestro grano. 

 

PRESIDENTE DE LA JUCOPO EN SAN LAZARO JORGE ROMERO; SEÑALO QUE LA JUCOPO CONTINUARÁ SIENDO UN PUNTO DE 

ENCUENTRO A FAVOR DE LOS ACUERDOS 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Jorge Romero Herrera, refrendó su compromiso de encabezar 

este órgano legislativo con imparcialidad para la búsqueda de acuerdos y consensos. El legislador aseguró que durante su gestión al frente de 

la Jucopo habrán de permanecer las condiciones para, más allá de las diferencias, buscar las coincidencias que beneficien a México. La Junta 

de Coordinación Política es y seguirá siendo un espacio donde se propicie el diálogo en el que más allá de las diferencias, habremos de seguirnos 

enfocando en lo que puedan ser las coincidencias a favor de México. Romero Herrera manifestó hago público mi compromiso de jamás 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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extralimitarme a hablar a nombre de la Junta cuando algo no sea resultado del acuerdo y el diálogo, ya que, aunque continuamos desempeñando 

una función partidista que no dejaremos de tener porque no dejamos de representar lo que representamos; algo muy distinto es el papel 

institucional que implica titular la Jucopo. Manifestó que en la Jucopo continuará imperando el respeto, puesto que dicho órgano es un reflejo de 

la pluralidad de un país de hombres y mujeres que piensan libremente. Romero Herrera hizo un reconocimiento al trabajo realizado por los 

diputados Ignacio Mier y Rubén Moreira Valdez, quienes lo antecedieron en la presidencia de la Jucopo, y reiteró su convicción de ponderar 

las coincidencias para, de esta forma, continuar defendiendo a México. Reconozco y aplaudo a los coordinadores Ignacio Mier y Rubén Moreira 

por su labor al frente de la Jucopo, en donde se han propiciado las condiciones para llegar a los acuerdos; y reitero mi convicción de privilegiar 

las coincidencias para, de esta forma, continuar defendiendo a México. 

 

XÓCHITL GÁLVEZ; RECIBE EL APOYO DE DIFERENTES CARAVANAS DE LÍDERES Y MILITANTES DE LA ALIANZA OPOSITORA EN 

DIFERENTES ESTADOS DE LA REPUBLICA 

 

Xóchitl Gálvez Ruiz, mientras recibía la constancia para coordinar el Frente Amplio por México rumbo a las elecciones de 2024 en la Ciudad de 

México, en los estados militantes del PAN, PRI y PRD, así como ciudadanos sin partido, externaron su apoyo a la senadora. Una caravana que 

tuvo lugar en las calles de Culiacán, Sinaloa, manifestaron su apoyo a Gálvez. Por otra parte en Monterrey, Nuevo León, se concentraron 

alrededor de 300 personas en el Kiosco de la Plaza Zaragoza; en Toluca, Estado de México, se reunieron alrededor de 1,200 personas en el 

Monumento del Águila. Asimismo unas 700 personas se reunieron en Zapopan, Jalisco, para seguir en directo la entrega de la constancia a 

Gálvez. En La Paz, Baja California Sur, una caravana de unos 30 vehículos con banderas, globos rosas y blancos, manifestaron su apoyo con 

frases escritas sobre los parabrisas. En la Plaza Patria, de Aguascalientes, asistentes formaron una ‘X’ gigante, así como las siglas AGS en 

muestra del apoyo hacia Xóchitl. Finalmente en Playa del Carmen se realizó una caminata desde el Portal Maya en el Parque Fundadores y 

avanzó por la Quinta Avenida, mientras que un centenar de personas marchó en la capital de Oaxaca. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; EN ESTE GOBIERNO EL PRESUPUESTO SE IMPLEMENTA PARA ABATIR DESIGUALDADES 

  

El diputado Ignacio Mier Velazco afirmó que es evidente el avance hacia un nuevo pacto social con la Cuarta Transformación, y ha sido con 

este fin. Señalo  que las y los legisladores acompañan al mejor presidente que México ha tenido en décadas. Afirmó que la agenda legislativa de 

Morena y sus aliados promoverán y continuará con el objetivo de beneficiar a los sectores más vulnerables de la población y adelantó que en los 

próximos días se recibirá el Paquete Económico 2024, que continuará siendo responsable, realista y equilibrado. Mier Velazco subrayó que el 

presupuesto es una definición política porque tiene que ver con una ideología y porque es ahí donde se decide privilegiar a los más necesitados. 

Definió que el presupuesto es el único instrumento redistributivo del ingreso y de la renta que tiene el Estado mexicano y que en este gobierno 

se implementa para abatir desigualdades. No nos equivocamos y por eso el país en términos económicos y en términos de bienestar está mucho 

mejor que hace 30 años, hace 25 años y hace apenas 5 años. En relación a reformas constitucionales que promoverán, señaló la necesidad de 

robustecer el artículo 17 para garantizar como un derecho humano la protección y búsqueda para las personas desaparecidas, además, se 

impulsará la armonización de la legislación en materia de trata de personas. El líder parlamentario enfatizó que en 5 años de transformación, la 

labor de las diputadas y los diputados federales de Morena ha estado enfocada en construir un mejor país para todos, y refirió los logros de la 

presente administración federal, entre ellos, que 5 millones de mexicanos dejaron la pobreza. Mientras que en materia de seguridad pública y 

educación hay datos que demuestran avances. En ese mismo sentido, en Chiapas, Tabasco, Hidalgo, Veracruz, Guerrero, Oaxaca, Yucatán y 

Quintana Roo, disminuyó la brecha de desigualdad. Mención especial tiene el Tren Maya, obra que beneficiará a habitantes de 5 entidades del 

sur del país.  

 

LUIS DONALDO COLOSIO RIOJAS; DECLINA DE CONTIENDA PRESIDENCIAL PARA 2024 

 

Luis Donaldo Colosio Riojas, alcalde de Monterrey, durante el foro “Nueva generación, nueva política”, organizado por la Universidad de 

Monterrey (UDEM), reveló que no buscará la candidatura presidencial de Movimiento Ciudadano. Colosio Riojas indico que no buscará ser 

candidato presidencial por tres razones. La primera de ella es porque no es el tiempo adecuado. Señalando que lleva poco tiempo como servidor 

público y aún hay cosas que faltan por madurar, empezando por mi persona. La segunda razón es que no quisiera ser yo la persona que divida 

a una oposición qué tiene genuinas intenciones de re calibrar el rumbo de México, no voy a entrar a esas riñas inconsistentes. Respeto mucho 

a Movimiento Ciudadano, es la plataforma en la que pretendo quedarme para hacer mi carrera política durante el tiempo que continúe haciendo 

mi carrera política, pero no voy a ser artífice de la división de la oposición, sería irresponsable. Finalmente, la tercera razón por la que Colosio 

Riojas no buscará la Presidencia es porque aún requiere pasar tiempo con sus hijos que son pequeños. Finalmente una razón muy egoísta, la 
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más egoísta de todas, pero creo que es la más importante, mis hijos están pequeños, son mi mundo entero y necesitan un papá y este es el 

momento para estar con mis hijos. 

 

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; YA TIENE LISTA SU SOLICITUD DE LICENCIA PARA IR EN BUSQUEDA DE LA CONTIENDA POR 

LA GUBERNATURA DE PUEBLA EN 2024 

 

El senador Alejandro Armenta Mier, dio a conocer que ya tiene lista su solicitud de licencia a la cámara alta en su búsqueda por contender por 

la candidatura a la gubernatura de Puebla. Explicó que no la ha presentado debido a que no puede violentar el mandato y que esperará a que 

salga la convocatoria para el estado. Tengo mi licencia de separación al cargo ya disponible, yo no puedo violentar un mandato, hay que esperar 

a que salga la convocatoria, el acuerdo nacional que regula el acuerdo estatal para definir la separación del cargo. Dijo que desde que presidió 

el Senado, ha tenido en mente llegar a representar a Morena para las próximas elecciones de gubernatura en el estado de Puebla en donde 

también busca ser candidato su primo y diputado Ignacio Mier Velazco. Finalmente llamó a mantener la unidad dentro del partido, así como la 

calma, esto ante las exigencias de Claudia Rivera, ex presidenta municipal de la capital de Puebla, quien también aspira a la gubernatura. La 

morenista exigió tanto a Armenta como a Mier Velazco que renuncien a su cargo para no beneficiarse con recursos públicos.  

 

SENADOR JUAN MANUEL FOCIL; CALIFICO EL QUINTO INFORME DE AMLO COMO UN DOCUMENTO DE BUENOS DESEOS PERO 

NULOS RESULTADOSÓ 

 

El senador del PRD, Juan Manuel Fócil Pérez, calificó el Quinto Informe de Gobierno Federal como un documento de buenos deseos y muy 

malos resultados, al tiempo de considerar que algunos de los programas sociales son lo único bueno que se puede destacar. Sobre el desempeño 

de la gestión del presidente Andrés Manuel López Obrador, consideró que queda mucho a deber a la sociedad mexicana. La verdad es que 

son puros buenos deseos para alentar a su gente seguidora, pero la verdad es que los resultados son bastante malos hasta el día de hoy. 

Esperemos que en este sexto año pues ya dé algún resultado que verdaderamente sea positivo. Puntualizó que apoyos como el que se otorga 

a las personas adultas mayores es una cuestión de justicia social que debe ser vigilada como país y como gobiernos. El programa a personas 

con discapacidad es muy limitado porque hasta a los 29 años cortan el apoyo a la gente, tiene que ser hasta que la persona alcance la edad que 

le dé la vida, que le dé Dios, así que estos programas son importantes. Respecto a los programas Sembrando vidas y Construyendo el futuro, 

los cuales se han implementado de manera muy fuerte en el sureste y específicamente en Tabasco, Fócil Pérez refirió que hay demasiada 

corrupción y pocos resultados positivos. El funcionario recordó que durante la toma de protesta de López Obrador se aseguró que con la 

implementación de estos soportes financieros del Estado se iba a lograr la autosuficiencia de maíz porque sin maíz no hay país y, actualmente, 

se está importando ese alimento en grandes cantidades. Respecto al enfoque desde el cual se hizo el informe presidencial, Fócil Pérez señaló 

que, durante el evento, el Ejecutivo federal refirió el eje rector de su gestión como un gobierno humanista, honesto y de grandes obras. Bueno 

como gobierno humanista dijo que la frase primero los pobres es lo que rige su gobierno, pero la verdad es que no tener acceso a la salud no 

puede ser un gobierno que vea primero por los pobres. No tener acceso a una mejor educación pues eso no es estar pensando en primero los 

pobres. Hay que resaltar que los niveles de aprovechamiento siguen siendo bajos de nuestro país en comparación con otros países y nos resta 

competitividad como ciudadanos ante otros países y ante gente que tenga una mejor preparación Sobre esa línea también abundó en cuestiones 

de oportunidades de superación, aspecto que desde su punto de vista tampoco puede considerarse que es primero los pobres, pues muchos 

connacionales han emigrado a Estados Unidos en busca de una mejor calidad de vida y seguridad. Tampoco puede pensarse que primero los 

pobres cuando no se tiene acceso a una seguridad pública que nos dé tranquilidad, al contrario, la inseguridad ha incrementado en el país mucho, 

más de 165 mil personas han sido asesinadas en este sexenio y más de 40 mil personas han desaparecido. 

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; GPPRD REFRENDA EL COMPROMISO CON LA POLÍTICA EXTERIOR DE NUESTRO PAÍS 

 

El senador Miguel Ángel Mancera, conversó con Alicia Bárcena sobre su plan de trabajo al frente de la política exterior de México, previo a la 

comparecencia y ratificación. Posteriormente durante la ratificación del nombramiento de Alicia Bárcena Ibarra como secretaria de Relaciones 

Exteriores (SRE) en comisiones, expresó su preocupación para tratar temas de seguridad enfocados, principalmente, en detener el flujo de armas 

provenientes de Estados Unidos y Canadá. Es un tema que urge buscarle una solución y yo le pediría de nueva cuenta que le ponga todo el 

empeño. Sé que el ex secretario Marcelo Ebrard hizo lo propio, incluso las demandas que se iniciaron con las fábricas de armas en Estados 

Unidos, pero el problema es también de México porque al final del día son los policías y es el gobierno mexicano el que debe de velar y cuidar 

las fronteras y evitar el flujo. También señaló que se debe especificar cuál será la estrategia para fomentar el turismo extranjero pese a las 
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constantes alertas de seguridad que emite el gobierno de Estados Unidos. De igual forma, pidió que se agilice el trámite correspondiente para la 

expedición de pasaportes ya que muchas personas coinciden en que pueden pasar semanas antes de conseguir una cita. 

 

SENADORA JOSEFINA VÁZQUEZ; APOYO A ALICIA BARCENA EN SU DESIGNACION COMO TITULAR DE LA SRE  

 

La senadora Josefina Vázquez Mota, ofreció su apoyo y su voto a favor a Alicia Isabel Adriana Bárcena Ibarra, designada como titular de la 

SRE, durante su comparecencia ante la Comisión de Relaciones Exteriores. La legisladora manifestó su reconocimiento a la próxima titular de 

la SRE, mencionando que ha tenido la oportunidad de compartir con ella proyectos en donde han coincidido con diversos acuerdos. Se refirió a 

dos puntos medulares, los cuales señalo son la violencia a la niñez en redes sociales. Añadió que es importante adherirse al convenio de 

Budapest.  Asimismo destaco la urgencia de detener el flujo de armas provenientes de Estados Unidos y Canadá. 

 

SENADOR JULEN REMENTERIA; LLEVAMOS CINCO AÑOS DE UN GOBIERNO FALLIDO 

  

El Coordinador de las de los senadores del Partido Acción Nacional (PAN), Julen Rementería del Puerto, calificó los cinco años de este gobierno 

como fallido, ya que cada día se multiplican más pobres, se vive en una espiral de violencia, sin salud, sin medicinas y donde hasta sus obras 

insignias son un fracaso. En estos cinco años este gobierno multiplicó a los pobres, ya son 4 millones, sigue el desabasto de medicinas y un 

sistema de salud que agoniza, y que le quieren dejar la responsabilidad al IMSS; hay 155 mil homicidios, 40 mil desaparecidos, ahora es el 

sexenio más violento de la historia reciente. Asimismo, refirió que en el AIFA no hay vuelos, y se tuvo que valer de un decreto para que este 

aeropuerto de la 4T tuviera actividad; la refinería Dos Bocas, no ha generado ni un barril de gasolina, apenas la semana pasada fue la primera 

prueba de gasolina primaria; el Gas del Bienestar ya no existe y los Bancos del Bienestar defraudan a los cuentahabientes. El Quinto Informe de 

Gobierno estuvo lleno de promesas y de mentiras, y la más clara muestra que en este sexenio hubo de todo menos transformación; el Presidente 

le falló a los miles de mexicanos que votaron y creyeron en él. Sobre la candidata a coordinar los trabajos del Frente Amplio por México destacó 

que la oposición y los ciudadanos eligieron a la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz, para que coordine las tareas rumbo al 2024. Hoy la oposición y 

los ciudadanos tienen un mismo nombre, Xóchitl Gálvez, que en poco tiempo se ganó el cariño de muchos mexicanos y que fueron ellos que la 

eligieron para que coordinara los trabajos del Frente Amplio por México, sin duda una mujer muy preparada que busca la unidad. Indico que la 

oposición no ha muerto, no está derrotada, hay unidad y claro que se puede ganar en el 2024. Rementería del Puerto precisó que lo que viene 

ahora es trabajar parejos para cambiar el rumbo del país, porque México y Veracruz, merecen más.  

 

MARIO DELGADO; MORENA PREPARA EVENTO PARA RECONOCER A LA CANDIDATA O CANDIDATO QUE FUE FAVORECIDO 

COMO GANADOR DE LA ENCUESTA RUMBO AL 2024 

 

El dirigente de Morena, Mario Delgado, anunció que el proceso interno de Morena está por llegar a su fin, pues en unos días se revelarán los 

resultados de la encuesta que se realizó para determinar al virtual candidata o candidato presidencial de la Cuarta Transformación. Se prevé que 

la dirigencia nacional realice un evento para reconocer a la "corcholata" que sea declarada como ganadora. Se tiene previsto que las casas que 

están llevando a cabo el levantamiento de la encuesta de Morena den los resultados hoy martes 5 de septiembre. Sin embargo, los resultados 

se revelarán de manera oficial hasta el miércoles 6 de septiembre. Asimismo indico que ya dio inicio el traslado de las urnas que contienen los 

resultados de las encuestas ya realizadas por parte del partido. El partido decidió resguardar las urnas en una bodega propiedad de una empresa 

de valores en la alcaldía Cuauhtémoc, en donde junto a los representantes de cada casa encuestadora y de los aspirantes, ha comenzado a 

organizar los conteos que dijo, comenzarán el día de hoy. Se ordena por entidad, por día, por sección electoral, por empresa encuestadora, son 

varios clasificadores. En el conteo vamos a revisar paquete por paquete y boleta por boleta, tenemos un folio único en cada boleta y sabemos 

dónde se utilizaron y quién estuvo presente y lo vamos a verificar con el acta, con las firmas y con las actas de los representantes. 

 

JOE BIDEN; RESPONSABILISA A DONALD TRUMP DE SER UNO DE LOS POCOS PRESIDENTES QUE DESTRUYÓ EMPLEO EN EEUU 

 

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, afirmó en la celebración del Día del Trabajo en Estados Unidos, que su predecesor, Donald Trump, 

es uno de los pocos presidentes que destruyó empleo durante su mandato. No hace mucho tiempo que estamos perdiendo empleos en este 

país. De hecho, el tipo que ocupó el puesto antes que yo fue uno de los dos presidentes de la historia que dejó el cargo con menos puestos de 
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trabajo que cuando asumió el cargo. Joe Biden participó en un evento con líderes sindicales para conmemorar el Día del Trabajo, que se celebra 

en Estados Unidos el primer lunes de septiembre. 
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Luisa María Alcalde entrega Quinto Informe de Gobierno a la Cámara de Diputados 

 

 

 

 

 

 

 

 

La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, entregó en la Cámara de Diputados el Quinto Informe 

de Gobierno. Por primera vez en 16 años se le dio la palabra a la titular de Gobernación. Después vino el 

posicionamiento del Informe que enfrentó a legisladores de Morena con opositores. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!727?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!727&authkey=!AB9FBhjFRYEusao&ithint=video&e=LN4Zvc 
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Cámara de diputados y Sedena anuncian finalistas de 

concursos de ensayo y dibujo, en el marco del bicentenario 

del Colegio Militar 

 

El grupo de trabajo de los festejos del bicentenario del Heroico Colegio Militar, liderado por Rubén 

Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, y la Secretaría 

de la Defensa Nacional (Sedena) dieron a conocer a los ganadores del concurso de ensayo y dibujo. El 

líder congresista señaló que estos festejos son para reconocer a una gran institución en la que se forjan 

hombres y mujeres con lealtad a la patria. “México le debe mucho al Colegio Militar”, resaltó. 

 

https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-y-sedena-anuncian-finalistas-de-concursos-de-ensayo-y-dibujo-en-el-marco-

del-bicentenario-del-colegio-militar/ 
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Morena alista quejas contra Xóchitl Gálvez por actos anticipados de campaña 

 

El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados alista la presentación de quejas ante la 

autoridad electoral contra Xóchitl Gálvez por presuntos actos anticipados de campaña el pasado viernes 

en el Palacio de San Lázaro y el domingo en el Ángel de la Independencia. “No vamos a dejarle pasar una 

sola”, advirtió el legislador morenista Hamlet García. 

En entrevista, señaló que las “tarjetas” en materia electoral son acumulativas y los actos anticipados de 

campaña se pueden sancionar hasta con la negación del registro como candidata, pero eso lo 

determinará en su momento la autoridad electoral. “Esas ya son determinaciones que va a tener que 

tomar tanto el instituto, como el tribunal electoral, pero cada violación que cometa, nosotros la vamos 

a señalar. Por supuesto que, si existe un cúmulo de sanciones, es una cuestión que el tribunal va a tener 

que valorar, pero no vamos a dejarle pasar una sola”. 

García subrayó que la ganadora del proceso interno del Frente Amplio por México ya está hablando 

como candidata a la Presidencia de la República y no es el momento legal. En ese contexto, sostuvo que 

la senadora panista incurrió en actos anticipados de campaña al momento de señalar “lo que funciona, 

lo vamos a dejar; lo que hay que perfeccionar, lo vamos a ajustar, y lo que no funciona, lo vamos a 

desaparecer”. 

“Entonces, en este caso vamos a estar presentando quejas en contra de las imprecisiones que cometa 

en cada discurso. Ya estamos preparando la relativa a la respuesta al informe de gestión del presidente, 

el informe de gobierno que dio aquí en el Palacio Legislativo, y la segunda queja sería en contra del 

discurso que dio ayer porque claramente ya está realizando propuestas de campaña y de gobierno y este 

no es el momento para eso”. 

Asimismo, el diputado Hamlet García descaró cualquier riesgo de ruptura en Morena, a unas horas de la 

definición del coordinador nacional para la defensa de la llamada cuarta transformación, pese a los roces 

y fricciones entre los aspirantes: “Unidad hay en el grupo parlamentario, en el partido. Es normal que 

frente a una decisión tan importante para millones de mexicanas y mexicanos existan ciertos roces, 

fricciones, que además se están desarrollando por las vías institucionales; no veo ningún riesgo de 

ruptura”. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/morena-presentara-quejas-xochitl-galvez-actos-

anticipados 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/morena-presentara-quejas-xochitl-galvez-actos-anticipados
https://www.milenio.com/politica/elecciones/morena-presentara-quejas-xochitl-galvez-actos-anticipados


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-29 05/09/2023 LEGISLATIVO 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

05/09/2023 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

05/09/2023 2 

PERIÓDICO

0 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

05/09/2023 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

05/09/2023 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

05/09/2023 22 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 



INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

05/09/2023 LEGISLATIVO 

Entrevista con Leonardo Curzio / Aleida Alavez (Diputada-Morena) 

“Es una actitud totalmente antiética que en la apertura del año legislativo, que además es del Congreso 

de la Unión -el Poder Legislativo en su conjunto- lo ocupen para hacer un mitin político en clara 

transgresión a lo que implica recibir un informe y hacer todo un análisis de la rendición de cuentas del 

Poder Ejecutivo. Volvieron esto un circo y, obviamente, teníamos que responder en ese sentido para 

dejar muy claro que la Cámara no la pueden seguir usando como su fuente de publicidad, propaganda, 

ante una contienda interna que están librando esos partidos”.  

https://drive.google.com/file/d/1jrYKhntzfO08IrOItlxQIzxQfMD25QQq/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1jrYKhntzfO08IrOItlxQIzxQfMD25QQq/view
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Entrevista / Claudia Selene Ávila Flores (Diputada - Morena) 

“Uno de los más importantes temas torales que tenemos pendientes y es nuestra responsabilidad y solo 

facultad de la Cámara de Diputados es aprobar primero el paquete económico y la Ley de Ingresos. 

Debemos tener cuidado en cómo se va a etiquetar, a donde se va a ir el dinero, cuáles son las áreas 

prioritarias de gasto del gobierno federal acorde no solo a sus proyectos sino a las necesidades que tiene 

la población, por ejemplo, al sector salud. Algo importante que tengo bajo la lupa y va a salir bien es la 

fusión que hicimos del Insabi con el IMSS bienestar”. 

https://drive.google.com/file/d/1iKJSGVduyErXu5xiuc22ePCAtInKqPhC/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1iKJSGVduyErXu5xiuc22ePCAtInKqPhC/view
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Morena prevé recortar entre 15 y 24 mil mdp del presupuesto del Poder Judicial para 

2024 

 

 

 

 

 

 

 

Hamlet García Almaguer, diputado federal de Morena, adelantó que el presupuesto asignado al Poder 

Judicial en 2024 podría sufrir un recorte de entre 15 a 24 mil millones de pesos con respecto a lo 

solicitado. 

El legislador morenista consideró que el ajuste puede llevarse a cabo en lo que llamó “gastos frívolos” 

del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y el Consejo de la Judicatura. 

“Por ejemplo, la Suprema Corte está solicitando, en un documento de discusión que tenían ahí en el 

Poder Judicial, 1.7 millones de pesos para utensilios de cocina; no sé cuántos tenedores, cucharas y 

cuchillos necesitan los ministros de la Corte para comer”, ironizó. 

Aseguró que también hay “44 millones de pesos en lavandería, no sé cuántas veces al día tengan que 

lavar sus togas. Más de 50 millones de pesos en alimentos para los ministros al año; es un promedio de 

144 mil pesos diarios para darle de comer a los once ministros, considerando sábados y domingos, es la 

división entre los 365 días del año”. 

García Almaguer indicó que también “se observaron 146 millones de pesos de un contrato de servicios 

de vigilancia, al tiempo que solicitan el apoyo de la Guardia Nacional, del Servicio de Protección Federal 

y de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Además, cuatro millones para jardinería, y la sede de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no tiene jardines”. 
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Consideró que el Poder Judicial, en conjunto, pediría “un aproximado de 84 mil 792 millones de pesos, 

de los cuales 3 mil 890 corresponden al TEPJF, 6 mil 109 millones para la SCJN y el resto serían asignados 

a la Judicatura”. 

De ahí calcularon que si se eliminan los que llamó “privilegios” del Consejo de la Judicatura, se puede 

alcanzar el ajuste de entre 15 mil y 24 mil millones de pesos. 

https://latinus.us/2023/09/04/morena-preve-recortar-15-24-mil-mdp-presupuesto-poder-judicial-

2024/ 

 

https://latinus.us/2023/09/04/morena-preve-recortar-15-24-mil-mdp-presupuesto-poder-judicial-2024/
https://latinus.us/2023/09/04/morena-preve-recortar-15-24-mil-mdp-presupuesto-poder-judicial-2024/
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Denuncian diputados de Morena a Ministro Aguilar 

 

Diputados de Morena presentaron una denuncia en la Fiscalía General de la República (FGR) contra el 

Ministro Luis María Aguilar, a quien acusaron de traición a la patria por retardar la resolución de un juicio 

contra grupo Elektra, al que el SAT reclama 25 mil millones de pesos. 

Los legisladores Alejandro Robles y Lidia Pérez Bárcenas informaron que también enteraron de la acción 

legal al Servicio de Administración Tributaria (SAT) y a la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF). 

No solo es el ministro más corrupto, sino es el ala recalcitrante que sí está en la idea de lo que se llama 

un golpe judicial y nosotros no vamos a dejar pasar este tema"", manifestó Robles. 

"Queremos dejarlo muy claro, que se evidencie todos los comportamientos delictivos que puede 

entrañar este hecho de estar amparando en la vía de los hechos a una persona evasora del fisco". 

El pasado 22 de agosto, durante la conferencia matutina del Presidente Andrés Manuel López Obrador, 

el Procurador Fiscal, Arturo Medina, y la Secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, anunciaron que 

presentarían una queja ante la Suprema Corte de Justicia contra el Ministro. 

Los funcionarios acusaron a Aguilar de dilación ilegal del caso, al detener el expediente por ocho meses 

para evitar su revisión. 

Los legisladores morenistas dijeron esperar que la FGR actúe contra el ministro y eventualmente solicite 

a la Cámara de Diputados iniciar un juicio de procedencia para retirarle el fuero constitucional. 

"Se entregó a la Fiscalía General de la República y se le marcó copia al SAT y a la Unidad de Inteligencia 

Financiera, así que les pedimos que estén atentos, para nosotros es de suma importancia que haya 

justicia y justicia también es que las grandes empresas de este país cumplan con sus responsabilidades 

fiscales", dijo Pérez Bárcenas. 

https://www.reforma.com/denuncian-diputados-de-morena-a-ministro-aguilar/ar2669400 

 

https://www.reforma.com/denuncian-diputados-de-morena-a-ministro-aguilar/ar2669400
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Diputados de Morena denuncian al ministro Luis María Aguilar 

Diputados de Morena presentaron una denuncia en contra del ministro Luis María Aguilar, quien ha 

dado los amparos para los libros de texto, es la venganza del gobierno, encabezada por el presidente 

López Obrador, lo acusan de retardar la resolución de un juicio contra Grupo Elektra. Fue el morenista 

Alejandro Robles quien interpuso la querella ante la Fiscalía General de la República. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!734?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!734&authkey=!AIFZo_KeKnmyw_0&ithint=video&e=XnautW 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!734?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!734&authkey=!AIFZo_KeKnmyw_0&ithint=video&e=XnautW
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!734?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!734&authkey=!AIFZo_KeKnmyw_0&ithint=video&e=XnautW
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Juntos por la continuidad de la transformación: Sergio 

Gutiérrez Luna 

 

El trabajo legislativo se orientó a las buenas causas y acompañó, con mucha convicción, el gobierno 

humanista del presidente Andrés Manuel López Obrador en favor de los pobres, sostuvo el 

veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, al compartir los resultados de su tarea como Diputado Federal de la 

LXV Legislatura de la Cámara de Diputados. 

 

https://imagendeveracruz.mx/estado/juntos-por-la-continuidad-de-la-transformacion-sergio-gutierrez-luna/50428515 

 

https://imagendeveracruz.mx/estado/juntos-por-la-continuidad-de-la-transformacion-sergio-gutierrez-luna/50428515
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"Nearshoring es una verdadera amenaza para Juárez": 
Susana Prieto 

 
"El fenómeno del nearshoring traerá más perjuicios que beneficios a nuestra frontera, pagan barato y se 
llevan los recursos naturales de nuestra ciudad", señaló la diputada federal y laborista Susana Prieto en 
entrevista para este medio. 
"Nos han pintado la situación en un tono así como: O dejamos que llegue el nearshoring o nos va a cargar 
la tristeza a todos y la verdad es que las cosas no son así, no ha habido un estudio serio de lo que implica 
esto del nearshoring", agregó la diputada. 
 
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/nearshoring-es-una-verdadera-amenaza-para-
juarez-susana-prieto-10638527.html 
 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/nearshoring-es-una-verdadera-amenaza-para-juarez-susana-prieto-10638527.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/nearshoring-es-una-verdadera-amenaza-para-juarez-susana-prieto-10638527.html
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Carvajal se sumó a los políticos poblanos para llamar a 

comparecer a Amanda Gómez 

El diputado federal, Alejandro Carvajal, se sumó a los políticos poblanos para llamar a comparecer a la 

titular de la ASE, Amanda Gómez Nava, pues señaló que así como se fue crítico con el morenovallismo, 

ahora se deben de señalar las irregularidades en el propio gobierno morenista. 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/21539-carvajal-se-sumo-a-los-politicos-poblanos-para-llamar-a-

comparecer-a-amanda-gomez-video 

 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/21528-por-etica-y-congruencia-amanda-gomez-debe-dejar-la-ase-jesus-zaldivar
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/21528-por-etica-y-congruencia-amanda-gomez-debe-dejar-la-ase-jesus-zaldivar
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/21498-amanda-gomez-batea-a-diputados-por-ley-no-puedo-opinar-sobre-el-gobierno-barbosista
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/21539-carvajal-se-sumo-a-los-politicos-poblanos-para-llamar-a-comparecer-a-amanda-gomez-video
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/21539-carvajal-se-sumo-a-los-politicos-poblanos-para-llamar-a-comparecer-a-amanda-gomez-video
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Impulsan reforma para evitar la comercialización ilegal de 

medicamentos del sector público 

Con el objetivo de detener la comercialización ilegal de medicamentos destinados al sector público, el 

diputado Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros (Morena) impulsa reformar la Ley General de Salud para 

incluir en los empaques de fármacos la leyenda “prohibida su venta”. La iniciativa agrega al párrafo 

cuarto del artículo 225 de dicho ordenamiento legal que “los medicamentos destinados al sector público 

deberán incluir las leyendas ‘prohibida su venta’ y ‘la venta parcial o total de este medicamento 

constituye un delito en los términos de la Ley General de Salud’”, tanto en el envase como en el blíster. 

https://hojaderutadigital.mx/impulsan-reforma-para-evitar-la-comercializacion-ilegal-de-medicamentos-del-sector-publico/ 

https://hojaderutadigital.mx/impulsan-reforma-para-evitar-la-comercializacion-ilegal-de-medicamentos-del-sector-publico/
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Entrevista / Hamlet Almaguer (Diputado-Morena) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

“El Consejo Nacional de Morena está convocado para el 10 de septiembre; formalmente, ante el órgano 

interno de máxima dirección que es este Consejo, va a ser presentada la persona que haya resultado 

designada como coordinador o coordinadora de los Comités de Defensa de la 4T. En el orden del día 

también está considerada la firma de un compromiso por la unidad. Sé que en los días pasados existieron 

algunas complicaciones para el levantamiento de las encuestas, que tiene que ver el hacerlo en día 

laboral. Entiendo que el fin de semana fue más fluida y copiosa la participación. Espero que mañana 

tengamos alguna noticia interna de si se culminó o no este ejercicio”. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!732?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!732&authkey=!AE2yzLSmPwLpiEE&ithint=video&e=5rD50a 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!732?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!732&authkey=!AE2yzLSmPwLpiEE&ithint=video&e=5rD50a
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!732?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!732&authkey=!AE2yzLSmPwLpiEE&ithint=video&e=5rD50a
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Representantes de Ebrard denuncian irregularidades en encuesta de Morena 

 

Representantes y operadores de Marcelo Ebrard denunciaron irregularidades en el levantamiento de la 

encuesta de Morena para definir al coordinador de Defensa de la 4T. 

El diputado Emmanuel Reyes señaló que representantes de Claudia Sheinbaum repartieron propaganda 

de la aspirante en uno de los puntos donde se aplicaría la encuesta, en la comunidad de Parácuaro. 

En un video muestra como una mujer lleva una bolsa con la frase #EsClaudia y la silueta de la aspirante, 

las cuales entregaron la noche anterior. 

Urgió la intervención del presidente del Partido, Mario Delgado y del Consejo Nacional, Alfonso Durazo, 

para detener estas "prácticas desleales y ventajosas". 

Otros representantes han difundido videos en los que las urnas llegan con las bolsas de plástico 

transparentes abiertas, pese a que deberían estar selladas. 

Este lunes es el último día del levantamiento de la encuesta de Morena, y el miércoles se darán a conocer 

los resultados. 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/representantes-de-ebrard-denuncian-irregularidades-en-

encuesta-de-morena/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/representantes-de-ebrard-denuncian-irregularidades-en-encuesta-de-morena/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/representantes-de-ebrard-denuncian-irregularidades-en-encuesta-de-morena/


INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

05/09/2023 LEGISLATIVO 

Equipo de Marcelo Ebrard denuncia irregularidades en proceso de encuesta 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- El equipo de Marcelo Ebrard, denunció irregularidades en el 

levantamiento de la encuesta que definirá al ganador de la contienda interna morenista. El diputado de 

Morena, Emmanuel Reyes, señaló que representantes de Claudia Sheinbaum repartieron propaganda 

de la aspirante, solicitaron la intervención del presidente del partido, Mario Delgado y del consejo 

General del Morena, encabezado por Alfonso Durazo a fin de sancionar prácticas desleales y ventajosas. 

“Mañana haremos revisión con nuestros representantes de las incidencias y problemas”, comentó 

Marcelo Edrad en redes sociales. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6320?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6320&authkey=!AL5nlluflUgcEg8&ithint=video&e=Dady1e 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6320?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6320&authkey=!AL5nlluflUgcEg8&ithint=video&e=Dady1e
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6320?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6320&authkey=!AL5nlluflUgcEg8&ithint=video&e=Dady1e


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-6 05/09/2023 
LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-6 05/09/2023 
LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

05/09/2023 LEGISLATIVO 

Morena denunciará a Xóchitl Gálvez por actos anticipados de campaña: Hamlet García 

El diputado Hamlet García Almaguer de Morena, informó que su Grupo Parlamentario iniciará una serie 

de quejas y denuncias contra la aspirante del Frente Amplio Xóchitl Gálvez por actos anticipados de 

campaña, por los discursos emitidos durante la instalación de Congreso General y en el mitin de la toma 

de constancia. “Vamos a estar presentando quejas en contra de las imprecisiones que cometa en cada 

discurso. Ya estamos preparando la relativa respuesta al informe de gestión del Presidente de la 

República, el Informe de Gobierno que dio aquí en el Palacio Legislativo y la segunda queja sería en 

contra del discurso que dio ayer porque claramente ya está realizando propuestas de campaña y de 

gobierno. Cada violación que cometa nosotros la vamos a señalar y si existe un cumulo de sanciones es 

una cuestión que el Tribunal tendrá que valorar”, señaló el legislador. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6321?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6321&authkey=!ACxPvzicNV-dlRY&ithint=video&e=KhpDqe 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6321?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6321&authkey=!ACxPvzicNV-dlRY&ithint=video&e=KhpDqe
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6321?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6321&authkey=!ACxPvzicNV-dlRY&ithint=video&e=KhpDqe
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Equipo de Ebrard denuncia irregularidades en el proceso de encuestas 

Mientras el equipo de Marcelo Ebrard sigue reportando irregularidades en el proceso, en Chiapas 

denunciaron el presunto robo de boletas que eran transportada en cajas a bordo de un auto particular. 

En Michoacán, el diputado Emmanuel Reyes aseguró que representantes de Claudia Sheinbaum 

compartieron propaganda en puntos donde se aplicaría la encuesta en Parácuaro, por lo que hizo un 

llamado a la dirigencia para que intervengan ante prácticas desleales y ventajosas. 

https://drive.google.com/file/d/1wLsCnDH3ec5kG2t8Ur8Kbbb26G53CP8F/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1wLsCnDH3ec5kG2t8Ur8Kbbb26G53CP8F/view
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Boletín No. 4869 

 

• El diputado Sandoval Ballesteros (Morena) propone añadir en los empaques la leyenda “prohibida su 

venta” 

 

Con el objetivo de detener la comercialización ilegal de medicamentos destinados al sector público, el 

diputado Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros (Morena) impulsa reformar la Ley General de Salud para 

incluir en los empaques de fármacos la leyenda “prohibida su venta”. 

La iniciativa agrega al párrafo cuarto del artículo 225 de dicho ordenamiento legal que “los 

medicamentos destinados al sector público deberán incluir las leyendas ‘prohibida su venta’ y ‘la venta 

parcial o total de este medicamento constituye un delito en los términos de la Ley General de Salud’”, 

tanto en el envase como en el blíster. 

La reforma, turnada a la Comisión de Salud para dictamen, detalla que el blíster es un tipo de envase 

que, de manera general, es de plástico transparente, mismo que cuenta con una cavidad en forma de 

ampolla donde se introduce el producto, de tal forma que permite al mismo tiempo presentarlo en el 

punto de venta y garantiza la autenticación de su manipulación para entrega al público. 

Plantea que el robo de medicamentos y su tráfico ilícito representa un riesgo creciente de salud pública 

en todo el territorio nacional; además, el producto robado es destinado, en muchas ocasiones, al 

comercio ilegal. También existe la posibilidad de que se intente reintroducirlos en la cadena de 

suministro legal, dentro o fuera del país, a través de un nuevo reetiquetado. 
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Ante ello, considera que la propuesta prevé reducir los canales de distribución ilícita y dispensación de 

fármacos que se da en las dependencias públicas del sector salud y después se encuentran a la venta 

al público. 

La iniciativa del diputado Pablo Amílcar busca establecer que el envase primario y secundario de 

cualquier tipo de fármaco debe tener diferencia del destinado para el sector público; por ello, es 

necesario reforzar que, en la compra de medicamentos al sector privado, las autoridades requieran que 

se incluya una etiqueta que no pueda ser alterada por el personal del sector salud. 

Añade que su envoltura no tiene el etiquetado de seguridad suficiente para que no se comercialice 

como venta al público. Cita que de acuerdo con información de la Agencia de Protección Sanitaria de 

la Secretaría de Salud (Sedesa) de la Ciudad de México, en 2022 fueron suspendidas en esa ciudad, 

15 farmacias por irregularidades como la venta de muestras médicas, así como insumos que eran 

propiedad del sector público. 

Considera que la ventaja de la reforma es que se restringirá, por parte de la autoridad sanitaria, la 

extracción de medicina que puede terminar en las calles y, permitirá un mayor control en el 

cumplimiento del tratamiento de los pacientes. 

También proporcionará mayor certeza respecto de los requisitos a cumplir en el etiquetado; además, 

de imponer una obligación adicional a los titulares de registro sanitario, para que los envases, rótulos, 

etiquetas, blíster (envase alveolado) y empaques garanticen su calidad, estabilidad y uso adecuado 

para el consumo humano. 

     

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/impulsan-reforma-para-evitar-la-

comercializacion-ilegal-de-medicamentos-del-sector-publico 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/impulsan-reforma-para-evitar-la-comercializacion-ilegal-de-medicamentos-del-sector-publico
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/impulsan-reforma-para-evitar-la-comercializacion-ilegal-de-medicamentos-del-sector-publico
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Adelanta PAN rechazo a Sembrando Vida en Constitución 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Diputados del PAN encabezados por María Elena Pérez-Jaén informaron que votarán en contra de que 

Sembrando Vida se eleve a rango constitucional, debido a la corrupción y opacidad con la que se ha 

operado ese programa. 

Además, explicaron en conferencia de prensa, el programa, al contrario de lo que pretende, ha afectado 

negativamente al medio ambiente, pues ha deforestado los estados del país donde opera. 

"El Presidente (Andrés Manuel López Obrador) va a decir: 'es que el PAN no quiere apoyar los programas 

sociales'. No, claro que los queremos apoyar. Apoyamos los programas sociales, lo que no apoyamos es 

la corrupción de los programas sociales, que es diferente", dijo Pérez-Jaén. 

El pasado 26 de agosto, López Obrador anunció que enviaría una iniciativa para consagrar Sembrando 

Vida en el texto constitucional y de esa manera garantizar que siga operando más allá de su sexenio. 

Pérez-Jaén, quien durante la conferencia estuvo acompañada de Gabriel Quadri y Santiago Torreblanca, 

dijo que el tema ya fue platicado con el coordinador de bancada, quien les confirmó que la bancada 

albiazul no irá con la reforma constitucional. 

"Es una decisión que ayer nos comentó nuestro coordinador Jorge Romero que no apoyaría esto como 

una reforma constitucional", enfatizó. 
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Los legisladores expusieron las irregularidades que ha tenido Sembrando Vida, el cual ha acumulado en 

las cuentas públicas de 2019, 2020 y 2021 alrededor de 2 mil 800 millones de pesos que no han sido 

debidamente justificados. 

"Resulta que nos encontramos que el Padrón de Beneficiarios de Sembrando Vida no es confiable, nos 

encontramos con que hay beneficiarios de rangos de edad de 95 a 117 años, esos son los beneficiarios, 

¿ustedes creen que en un campesino su productividad es a partir de los 95 años?", cuestionó. 

Quadri aseguró que Sembrando Vida no es un programa de reforestación ni de cuidado del ambiente, y 

no existen fotografías satelitales u otras evidencias que demuestren el impacto que han tenido. 

https://www.reforma.com/adelanta-pan-rechazo-a-sembrando-vida-en-

constitucion/ar2669356?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_co

ntent=@reformanacional 

 

https://www.reforma.com/adelanta-pan-rechazo-a-sembrando-vida-en-constitucion/ar2669356?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/adelanta-pan-rechazo-a-sembrando-vida-en-constitucion/ar2669356?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/adelanta-pan-rechazo-a-sembrando-vida-en-constitucion/ar2669356?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

10 05/09/2023 
LEGISLATIVO 

 

 

 



INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

05/09/2023 LEGISLATIVO 

Entrevista con Fernando del Collado / María Elena Pérez-Jaén (Diputada-PAN) 

“Quiero encabezar la investigación a López Obrador después de 2024. Sus hijos y sus colaboradores han 

robado en despoblado. La corrupción está afectando la salud de los mexicanos, la alimentación de los 

mexicanos y la seguridad de los mexicanos, ya ni se diga la educación. Este gobierno solapó la corrupción 

y la dejó crecer para fines electoreros”. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!730?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!730&authkey=!ACEp6DB7wA4BjY0&ithint=video&e=LhMMlH 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!730?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!730&authkey=!ACEp6DB7wA4BjY0&ithint=video&e=LhMMlH
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!730?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!730&authkey=!ACEp6DB7wA4BjY0&ithint=video&e=LhMMlH
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PAN acusa a Ebrard de apropiarse de 100 mdd de Sembrando Vida que se asignaron a 

Centroamérica 

 

 

 

 

 

 

 

María Elena Pérez-Jaén, diputada federal del PAN, acusó al excanciller Marcelo Ebrard de apropiarse de 

unos 100 millones de dólares destinados al programa Sembrando Vida para Centroamérica y el Caribe a 

través de un organismo desconcentrado. 

En conferencia de prensa, resaltó que a la fecha no hay información que corrobore los avances que 

anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador en julio de 2019. 

“A través de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para América Latina (Amexcid), órgano 

desconcentrado de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), su titular Marcelo Ebrard fue quien se 

apropió de los recursos que se están destinando de hecho a Centroamérica y el Caribe”, enfatizó. 

Pérez-Jaén resaltó que en el Presupuesto de Egresos de la Federación “no hemos podido encontrar 

información, sólo unas fichas técnicas, que la verdad, nos dejan en la misma ignorancia”. 

“La organización Connectas, la cual promueve el intercambio de información sobre temas clave para el 

desarrollo de las Américas, señala que la gestión de Sembrando Vida en el exterior no cuenta con 

informes de evaluación ni de cómo se ha ejecutado el presupuesto prometido”, indicó. 

Explicó que un análisis efectuado a las fichas técnicas del programa en cada uno de los países y de las 

declaraciones de las autoridades de Amexcid, “evidencian que, en matemática simple, el dinero asignado 

no alcanza para atender a la cantidad de personas propuestas durante el periodo prometido”. 

La legisladora del blanquiazul subrayó que desde que comenzó el envío de recursos a Centroamérica y 

el Caribe, Amexcid es operada por funcionarios de confianza del presidente Andrés Manuel López 
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Obrador y del excanciller, Marcelo Ebrard, por lo que “tiene la administración y control de los recursos 

a plenitud”. 

Enfatizó que de acuerdo con la Amexcid, López Obrador había firmado acuerdos con El Salvador, 

Honduras, Guatemala, Haití, Cuba y Belice hasta agosto de 2023, sin que a la fecha se cuente con 

resultados identificables que permitan conocer si se alcanzó el objetivo del programa. 

https://latinus.us/2023/09/04/pan-acusa-ebrard-apropiarse-100-mdd-sembrando-vida-asignaron-

centroamerica/ 

 

https://latinus.us/2023/09/04/pan-acusa-ebrard-apropiarse-100-mdd-sembrando-vida-asignaron-centroamerica/
https://latinus.us/2023/09/04/pan-acusa-ebrard-apropiarse-100-mdd-sembrando-vida-asignaron-centroamerica/
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PAN se opone a la incorporación de ‘Sembrando Vida’ a la 

Constitución, como lo propone AMLO 

 

Diputados del Partido Acción Nacional (PAN) anticiparon que se opondrán a que el programa Sembrando 

Vida llegue a la Constitución Mexicana, publicó sdpnoticias.com.  A través de un mensaje dirigido por la 

diputada María Elena Pérez-Jaén, se dio a conocer que el grupo parlamentario del PAN no respaldará la 

reforma impulsada por Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

 

https://noticaribe.com.mx/2023/09/04/pan-se-opone-a-la-incorporacion-de-sembrando-vida-a-la-constitucion-como-lo-propone-

amlo/ 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/pan-no-quiere-sembrando-vida-en-la-constitucion-estos-son-sus-motivos/
https://noticaribe.com.mx/2023/09/04/pan-se-opone-a-la-incorporacion-de-sembrando-vida-a-la-constitucion-como-lo-propone-amlo/
https://noticaribe.com.mx/2023/09/04/pan-se-opone-a-la-incorporacion-de-sembrando-vida-a-la-constitucion-como-lo-propone-amlo/
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Diputados del PAN demandan alto a robos en autopista 

México-Puebla 

 

Diputados federales y locales del Partido Acción Nacional (PAN) demandaron un alto a la inseguridad en 

la autopista México-Puebla y exigieron corregir la fallida estrategia de combate a la delincuencia. El 

legislador Mario Riestra Piña señaló que cada día que pasa la situación se agrava, pues los asaltos a 

camiones de carga y vehículos particulares durante el día y la noche son una constante. 

 

https://heraldodepuebla.com/2023/09/04/diputados-del-pan-demandan-alto-a-robos-en-autopista-mexico-puebla/ 

 

https://heraldodepuebla.com/2023/09/04/diputados-del-pan-demandan-alto-a-robos-en-autopista-mexico-puebla/


GRUPO PARLA�ENTARIO 

DE LA LXV LEG S ATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 

. .



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

05/09/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

 

Refrendan diputados federales del PRI su interés de 

defender a México 

 

El Diputado Federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Roberto Carlos López García, refrendó 

el compromiso de su bancada con defender los intereses de las familias mexicanas. A través de un 

comunicado de prensa, señaló que durante el primer periodo de sesiones del tercer año legislativo se 

estarán abanderando temas importantes como es el rechazo a una reforma energética que la oposición 

busca revivir. Roberto Carlos López, añadió que además se respaldará la iniciativa para detener que los 

mandos de la Guardia Nacional sean militares, ya indicó, por el momento se aceptan pero en el mediano 

plazo deben de ser civiles. 

 

https://www.quadratin.com.mx/politica/refrendan-diputados-federales-del-pri-su-interes-de-defender-a-mexico/ 

 

 

 

 

https://www.quadratin.com.mx/politica/refrendan-diputados-federales-del-pri-su-interes-de-defender-a-mexico/
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'Alito' advierte que MC perderá el registro en 2024 por no unirse al Frente Amplio por 

México 

 

 

 

 

 

 

 

Movimiento Ciudadano (MC) perdería el registro y desaparecería como partido de no unirse al Frente 

Amplio Opositor en las elecciones presidenciales del 2024, advirtió el dirigente nacional del PRI, 

Alejandro Alito Moreno. 

En entrevista con Azucena Uresti para Radio Fórmula, Alito cuestionó las decisiones de MC, partido que 

se ha negado a formar parte del Frente Amplio principalmente debido a la presencia del PRI. 

"Lo que va a pasar con Movimiento Ciudadano es que van a perder el registro. Hay liderazgos del partido 

que convocan la participación en el Frente", advirtió el priista. 

Con declaraciones como "con el PRI ni a la esquina" por parte del dirigente nacional de Movimiento 

Ciudadano, Dante Delgado, el partido que se ha tildado a sí mismo como la segunda fuerza política 

después de Morena ha manifestado en varias ocasiones que no iría en coalición con la alianza opositora.  

Sin embargo, Alejandro Moreno, consideró que es "de risa" que el partido gobernante de Nuevo León y 

Jalisco representara la segunda fuerza política del país cuando significan el 6% del electorado.  

Asimismo advirtió que la "necedad que tiene Movimiento Ciudadano se lo va a cobrar la gente en las 

urnas" y acusó al partido, como ya lo ha hecho en repetidas ocasiones, de hacer "el juego sucio" a 

Morena. 

Por otra parte, la candidata oficial para las elecciones presidenciales del Frente Amplio por México, 

Xóchitl Gálvez, ha insistido en varias ocasiones que buscaría a Dante Delgado para ir en coalición, ya que 
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su militancia haría una importante diferencia. 

Ante las posturas de su homologo del PAN y de la candidata oficial, Moreno no descartó la posibilidad 

de ir juntos en alianza en 2024. 

"Si la suma es por el país, siempre la puerta estará abierta para sumar por México", finalizó el priista. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/movimiento-ciudadano-perdera-registro-2024-unirse-

frente 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/movimiento-ciudadano-perdera-registro-2024-unirse-frente
https://www.milenio.com/politica/elecciones/movimiento-ciudadano-perdera-registro-2024-unirse-frente


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

5 05/09/2023 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 05/09/23 
/01/2023 

LEGISLATIVO 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

Alito Moreno criticó sumisión de Alfredo del Mazo ante AMLO y analizan expulsión del PRI - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/05/alito-moreno-critico-sumision-de-alfredo-del-mazo-ante-amlo-y-analizan-expulsion-del-pri/
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El Horóscopo Político con Chairomística 

Vuelo en bajada en Fantasyland para Alejandro Moreno. 

Tauro: Alito, tu sacrificio no será en vano, el rechazo a la dirigencia del Congreso te permitirá cumplir el 

trabajo encomendado por ya sabes quién. 

Tu cargada de la suerte: La cruz de ser tú mismo. 

https://drive.google.com/file/d/1NLo9G1oe4ZT_1-Se6QpXMSd3qSvGiWDa/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1NLo9G1oe4ZT_1-Se6QpXMSd3qSvGiWDa/view
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‘No vamos a dividir, hay que reconciliar’ 
 

La senadora Xóchitl Gálvez se convirtió ayer en la abanderada del Frente Amplio por México para la 
elección presidencial de 2024. Entre gritos de «Presidenta, Presidenta» y respaldada por los dirigentes 
nacionales del PRI, Alejandro Moreno; del PAN, Marko Cortés; y del PRD, Jesús Zambrano, aseguró que 
no tiene formalmente un partido, ni filias ni fobias. 
 
https://www.heraldo.mx/no-vamos-a-dividir-hay-que-reconciliar/ 
 
 
 
 
 

https://www.heraldo.mx/no-vamos-a-dividir-hay-que-reconciliar/
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Despropósito, condicionar estabilidad democrática del 

país a un aumento en el presupuesto del Poder Judicial 

El diputado Benjamín Robles Montoya (PT) consideró que el mensaje de la Ministra Presidenta de la 

Corte, condicionando la estabilidad democrática y la transmisión del poder pacífica a un aumento del 

cuatro por ciento en el presupuesto del Poder Judicial, no solamente es un disparate y un despropósito, 

sino es el retrato del papel que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) pretende asumir en la 

sucesión presidencial. 

 

https://efekto10.com/desproposito-condicionar-estabilidad-democratica-del-pais-a-un-aumento-en-el-presupuesto-del-poder-

judicial/ 

 

https://efekto10.com/desproposito-condicionar-estabilidad-democratica-del-pais-a-un-aumento-en-el-presupuesto-del-poder-judicial/
https://efekto10.com/desproposito-condicionar-estabilidad-democratica-del-pais-a-un-aumento-en-el-presupuesto-del-poder-judicial/
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Proponen dotar al instituto nacional de los pueblos 

indígenas de atribuciones en materia de agua 

La diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero (PT) presentó una iniciativa que reforma diversas 

disposiciones de la Ley del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, con el propósito de establecer 

que esta institución tendrá la facultad para instrumentar, gestionar, instalar, promover y ejecutar el 

derecho al acceso al agua para los pueblos originarios. La propuesta fue turnada a la Comisión de Pueblos 

Indígenas y Afromexicanos para dictamen, y a la de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento 

para opinión. 

 

https://hojaderutadigital.mx/proponen-dotar-al-instituto-nacional-de-los-pueblos-indigenas-de-atribuciones-en-materia-de-agua/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/proponen-dotar-al-instituto-nacional-de-los-pueblos-indigenas-de-atribuciones-en-materia-de-agua/
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Proponen dotar al Instituto Nacional de los Pueblos 
Indígenas de atribuciones en materia de agua 

 
La diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero (PT) presentó una iniciativa que reforma diversas 
disposiciones de la Ley del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, con el propósito de establecer 
que esta institución tendrá la facultad para instrumentar, gestionar, instalar, promover y ejecutar el 
derecho al acceso al agua para los pueblos originarios. 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/proponen-dotar-al-instituto-nacional-de-los-pueblos-indigenas-
de-atribuciones-en-materia-de-agua/ 
 
 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/proponen-dotar-al-instituto-nacional-de-los-pueblos-indigenas-de-atribuciones-en-materia-de-agua/
https://www.nuevomexicoplural.com/proponen-dotar-al-instituto-nacional-de-los-pueblos-indigenas-de-atribuciones-en-materia-de-agua/
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Agustín Basave propone acuerdo entre MC y Frente Amplio para apoyar a candidato 

mejor posicionado 

 

 

 

 

 

 

 

Agustín Basave Alanís, diputado federal de Movimiento Ciudadano (MC), lanzó una propuesta para que 

el Frente Amplio por México y su partido puedan llegar a un acuerdo en beneficio a la unidad opositora 

rumbo a las elecciones de 2024. En este sentido, el diputado abogó por un acuerdo para que las 

diferentes fuerzas políticas de la oposición respalden a un mismo candidato o candidata presidencial.  

El legislador federal del partido naranja acusó que el gobierno del presidente Andrés Manuel López 

Obrador, junto con el movimiento de la autodenominada Cuarta Transformación, han provocado que 

México esté virando, de nueva cuenta, hacia "un régimen de partido hegemónico y de pensamiento 

único". 

Basave destacó la importancia que tienen las próximas elecciones, que se celebrarán en el 2024, pues 

consideró que es posible que la 4T sea derrotada. Sin embargo, afirmó que esto solo será posible si la 

oposición va en unidad. En otras palabras, señaló que la oposición podrá ganar la Presidencia de México 

si el Frente Amplio por México y Movimiento Ciudadano van juntos contra Morena y sus aliados. 

"Mientras la violencia nos golpea y la corrupción continúa, se está llevando a México a un régimen de 

partido hegemónico y de pensamiento único. Tenemos que luchar por una nueva alternancia, por la 

reconciliación nacional, y hay que decirlo, sí es posible derrotar a la 4T. En 2024 habrá una elección de 

Estado y va a ser imposible vencer a Morena y a sus aliados sin sumar a todas las fuerzas de oposición", 

comentó Basave Alanís en un video que compartió en sus redes sociales. 
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El emecista rechazó la postura que ha mantenido la dirigencia nacional de MC, que es encabezada por 

Dante Delgado, quien asegura que el partido naranja tiene la capacidad de ganar las elecciones 

presidenciales si participa con un candidato o candidata en solitario.  

"Respeto a Dante Delgado, le agradezco además el apoyo que me ha brindado, pero discrepo de su 

determinación de ir a la elección presidencial por un camino distinto al del resto de los partidos de 

oposición", apuntó.  

https://politico.mx/agustin-basave-propone-acuerdo-entre-mc-y-frente-amplio-para-apoyar-a-

candidato-mejor-posicionado 

 

https://politico.mx/agustin-basave-propone-acuerdo-entre-mc-y-frente-amplio-para-apoyar-a-candidato-mejor-posicionado
https://politico.mx/agustin-basave-propone-acuerdo-entre-mc-y-frente-amplio-para-apoyar-a-candidato-mejor-posicionado




 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

05/09/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

 

Proponen incorporar en la construcción de vivienda 

criterios con perspectiva de sustentabilidad ecológica 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) propuso reformar la Ley del Instituto del Fondo 

Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), con el propósito de incorporar criterios de 

construcción de la vivienda con perspectiva de sustentabilidad ecológica. Las modificaciones a la fracción 

II, incisos b) y d) de artículo 3, proponen señalar que, en el objetivo del Instituto de establecer y operar 

un sistema de financiamiento que permita a los trabajadores obtener crédito barato y suficiente para la 

construcción, reparación, ampliación o mejoramiento de sus habitaciones, ésta deberá ser con 

perspectiva de sustentabilidad ecológica. 

 

https://hojaderutadigital.mx/proponen-incorporar-en-la-construccion-de-vivienda-criterios-con-perspectiva-de-sustentabilidad-

ecologica/ 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/proponen-incorporar-en-la-construccion-de-vivienda-criterios-con-perspectiva-de-sustentabilidad-ecologica/
https://hojaderutadigital.mx/proponen-incorporar-en-la-construccion-de-vivienda-criterios-con-perspectiva-de-sustentabilidad-ecologica/


INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

05/09/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

Boletín No. 4868 

 

• Diputado Castañeda Navarrete (PRD) plantea cambios a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de 

la Vivienda 

 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) propuso reformar la Ley del Instituto del Fondo 

Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), con el propósito de incorporar criterios de 

construcción de la vivienda con perspectiva de sustentabilidad ecológica.    

Las modificaciones a la fracción II, incisos b) y d) de artículo 3, proponen señalar que, en el objetivo 

del Instituto de establecer y operar un sistema de financiamiento que permita a los trabajadores obtener 

crédito barato y suficiente para la construcción, reparación, ampliación o mejoramiento de sus 

habitaciones, ésta deberá ser con perspectiva de sustentabilidad ecológica.  

Asimismo, que la adquisición en propiedad de suelo destinado para la construcción de sus 

habitaciones, también deberá ser la perspectiva de sustentabilidad ecológica.  

La iniciativa, turnada a la Comisión de Vivienda, explica que los cambios a dicha ley tienen como 

propósito implementar estos criterios debido al crecimiento de las construcciones realizadas 

propiamente por los beneficiarios.  

Con ello, continua el diputado Castañeda Navarrete, se busca promover que las construcciones 

contemplen la reducción del impacto en el medio ambiente, desde los materiales que son elegidos, así 
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como las tecnologías que puedan ser utilizadas e inclusive las obras que sean realizadas por los 

derechohabientes. 

El documento refiere que, de acuerdo con la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi), el sector de la 

construcción es responsable de más de 50 por ciento de las emisiones contaminantes en el mundo, 

desde la fabricación de materiales, transporte, procesos constructivos del inmueble y su uso.  

En el caso de México, agrega, se espera que para el año 2050 se construyan 7 millones de viviendas 

más que emitirán cerca de 25 millones de toneladas de gases de efecto invernadero, debido a los 

procesos tradicionales de edificación que requieren del uso de combustibles fósiles y demanda 

energética, los cuales generan un impacto ambiental, según estudios de la Universidad Nacional 

Autónoma de México (UNAM).  

Apunta que, si bien estos datos corresponden al ámbito de la gran industria de la construcción, el 

procedimiento de realización de la construcción en pequeña escala también representa una actividad 

que concentra un porcentaje de producción de contaminantes. 

Resalta que en México la autoproducción es la forma predominante de construcción de vivienda, pues 

de esta forma se han edificado alrededor 22 millones, es decir 64.2 por ciento de parque habitacional 

por “gente que invierte sus ahorros y recursos”, que, en su gran mayoría, lo realiza con apoyo en 

créditos otorgados por las instituciones financieras encargadas de otorgar créditos para vivienda.  

Por ello, indica, se considera adecuado y posible realizar una modificación a la Ley del Instituto del 

Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, con la finalidad de que se coadyuve a 

implementar criterios de construcción de vivienda con perspectiva de sustentabilidad ecológica. 

     

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-incorporar-en-la-

construccion-de-vivienda-criterios-con-perspectiva-de-sustentabilidad-ecologica 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-incorporar-en-la-construccion-de-vivienda-criterios-con-perspectiva-de-sustentabilidad-ecologica
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-incorporar-en-la-construccion-de-vivienda-criterios-con-perspectiva-de-sustentabilidad-ecologica
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GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 
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Promoverá PVEM cuidado y temas como protección del 

medio ambiente, bienestar animal y apoyo económico a 

estudiantes universitarios 

Las y los legisladores del PVEM destacaron, en una quinta reunión Plenaria, que los temas más 

importantes para este periodo legislativo son, el cuidado y protección del medio ambiente, bienestar 

animal, el tráfico ilegal de armas, así como apoyo económico a estudiantes universitarios. 

 

https://efekto10.com/promovera-pvem-cuidado-y-temas-como-proteccion-del-medio-ambiente-bienestar-animal-y-apoyo-

economico-a-estudiantes-universitarios/ 

 

 

https://efekto10.com/promovera-pvem-cuidado-y-temas-como-proteccion-del-medio-ambiente-bienestar-animal-y-apoyo-economico-a-estudiantes-universitarios/
https://efekto10.com/promovera-pvem-cuidado-y-temas-como-proteccion-del-medio-ambiente-bienestar-animal-y-apoyo-economico-a-estudiantes-universitarios/
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Proponen quitar derechos de herencia a quienes cometan 
violencia familiar 

 
Con el fin de salvaguardar la integridad física y patrimonial de los adultos mayores, la diputada Ciria 
Salomón Durán, del Grupo Parlamentario del Partido Verde en la Cámara de Diputados (GPPVEM), 
propuso reformar el artículo 323 Bis del Código Penal Federal para que, quien cometa violencia familiar, 
pierda la capacidad de heredar que tuviere respecto a su víctima.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/284248/proponen-quitar-derechos-de-herencia-a-quienes-
cometan-violencia-familiar 
 
  
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/284248/proponen-quitar-derechos-de-herencia-a-quienes-cometan-violencia-familiar
https://www.omnia.com.mx/noticia/284248/proponen-quitar-derechos-de-herencia-a-quienes-cometan-violencia-familiar
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Políticos, empresarios y directivos bancarios atestiguarán 

en caso César D. J. 

Exdiputados, empresarios y directivos bancarios, serán citados a declarar en el juicio oral en contra del 

exgobernador César Horacio D.J. Así lo confirmó la juez de control Delia Valentina Meléndez, quien 

dentro de la audiencia intermedia por la causa penal 3041/2019 se estableció una lista de testigos la cual 

fue aceptada por la jurista. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/politicos-empresarios-y-directivos-bancarios-atestiguaran-en-caso-

cesar-duarte-10643865.html 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/politicos-empresarios-y-directivos-bancarios-atestiguaran-en-caso-cesar-duarte-10643865.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/politicos-empresarios-y-directivos-bancarios-atestiguaran-en-caso-cesar-duarte-10643865.html
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Se desploma helicóptero en Tuxpan, Jalisco; hay tres 

muertos 

Un helicóptero se desplomó en terrenos de la comunidad de La Higuera en el municipio de Tuxpan, al 

sur del estado de Jalisco. Personal de Protección Civil señaló que no hay sobrevivientes; los tres pasajeros 

murieron calcinados. Los primeros respondientes fueron elementos de Protección Civil de los municipios 

de Pihuamo y Tuxpan quienes al arribar encontraron combustible esparcido alrededor del impacto por 

lo que se trabajó en el enfriamiento con espuma para sofocar el incendio. 

 

https://www.milenio.com/policia/se-desploma-helicoptero-en-tuxpan-jalisco-hay-tres-muertos 

 

 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/policia/se-desploma-helicoptero-en-tuxpan-jalisco-hay-tres-muertos
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Rechaza Colosio buscar candidatura presidencial de MC 

 Luis Donaldo Colosio, alcalde de Monterrey, rechazó buscar la candidatura presidencial de Movimiento 

Ciudadano. Luego de meses de no revelar su decisión rumbo a las elecciones del 2024, a pesar de ser 

cuestionado en distintas ocasiones, hoy el Alcalde se pronunció al respecto en un evento con estudiantes 

de la UDEM. 

 

https://www.elnorte.com/rechaza-colosio-buscar-candidatura-presidencial-de-mc/ar2669323 

 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/rechaza-colosio-buscar-candidatura-presidencial-de-mc/ar2669323
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AMLO otorga espaldarazo inédito a Alfredo Del Mazo 

El presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador dio un espaldarazo inédito este lunes al 

gobernador priísta mexiquense Alfredo del Mazo Maza, al acudir a su sexto y último informe de gobierno. 

A lo largo de cinco años de gestión, el mandatario nacional no había asistido a ningún informe de 

gobernantes estatales, pero este 4 de septiembre estuvo presente en el de Del Mazo: el priísta con quien 

cierra el ciclo de más de 90 años de hegemonía tricolor en la entidad. 

 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/amlo-otorga-espaldarazo-inedito-a-alfredo-del-mazo-maza-10642334.html 
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Desfalco en el Issstezac: cobran pensiones de muertos 
 

Durante la última década, el Issstezac detectó el cobro ilegal de pensiones de 143 jubilados y 
pensionados fallecidos. 
De acuerdo con registros de la Dirección de Prestaciones Económicas y Sociales del Instituto, el desfalco 
equivale a dos millones 735 mil 360 pesos, de los cuales no se ha podido recuperar un millón 379 mil 655 
pesos, lo que equivale a más del 50%. 
 
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/desfalco-en-el-issstezac-cobran-pensiones-de-
muertos-10640718.html 
 
 
 
 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/desfalco-en-el-issstezac-cobran-pensiones-de-muertos-10640718.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/desfalco-en-el-issstezac-cobran-pensiones-de-muertos-10640718.html
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Entrevista / Xóchitl Gálvez (Representante del Frente Amplio por México) 

“Originalmente buscaba ser la candidata a la Ciudad de México, y todo porque el Presidente está 

acostumbrado a difamar, al decir que yo quería quitar los programas sociales, y yo pedir mi derecho de 

réplica, y al tener que acudir a los tribunales para obtenerlo, pues finalmente el Presidente no me abrió 

la puerta de Palacio Nacional, pero después me di cuenta que no se la abre a nadie. Ahí fue el inicio de 

algo que yo dije: ‘Esta puerta se tiene que abrir de adentro para afuera’. Pero nunca me imaginé que 

tantos mexicanos me abrieran su corazón. Decirle a las personas que el único afán que tengo de llegar 

es que les vaya mejor a los mexicanos. No me van a ver ‘farolear’, hacer cosas indebidas, porque ese ha 

sido mi historia de vida.” 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!729?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!729&authkey=!AOfS-UeaxuxVf5A&ithint=video&e=T98x2g 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!729?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!729&authkey=!AOfS-UeaxuxVf5A&ithint=video&e=T98x2g
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!729?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!729&authkey=!AOfS-UeaxuxVf5A&ithint=video&e=T98x2g
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Hoy, inicia de manera formal, en el Poder Legislativo, primera sesión ordinaria, en la que llevarán a 

cabo su Orden del Día, con prioridad en asuntos que están pendientes, en ambas Cámaras, como la 

reforma al artículo 65 constitucional en San Lázaro o ratificación de la canciller, Alicia Bárcena, en 

la colegisladora. 

En la sede de avenida Congreso de la Unión, su presidenta, Marcela Guerra Castillo -legisladora 

varias veces-, recién ocupó una vicepresidencia en mesa directiva -en el segundo año de ejercicio en 

LXV Legislatura, cuando Santiago Creel Miranda,- sabe el qué y el cuándo, en esa responsabilidad, 

pero  no sabe el cómo, y prevalece expectación, conocer su estilo personal para dirigir sesiones de 

un pleno con 499 representantes populares. 

Jueves pasado, víspera que se diera a conocer de manera formal propuesta de Rubén Ignacio 

Moreira Valdez -en la sesión vespertina de la Junta de Coordinación Política, que aún ese día 

presidió su homólogo del grupo mayor, Moisés Ignacio Mier Velazco-, durante la comida que éste 

diputado  ofreció a la bancada, vimos a la legisladora de Nuevo León, tranquila, serena y degustando 

lo que fue el menú y con un movimiento negativo de la mano derecha –puño cerrado, con el índice 

arriba, zigzagueándolo-, cuando el mesero, pretendía servirle parte del menú de la carta. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CONGRESO DE LA UNIÓN, ALISTA GLOSA DEL V INFORME Y AGENDA PENDIENTE; EL VIERNES, 

DIPUTADOS, RECIBEN PAQUETE ECONÓMICO-2024 
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Ayer, reitera, lo que expresó en sesión de Congreso General, cuando recibió el V Informe de 

Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador: 

Que en estricto apego a la responsabilidad que la Constitución les otorga, las y los diputados 

federales revisarán y discutirán el V Informe de gobierno y serán escrupulosos fiscalizadores de la 

gestión gubernamental. 

“Los grupos parlamentarios que conforman esta soberanía, en un ejercicio democrático, llevarán a 

cabo la Glosa del Informe y examinarán con detalle los resultados en materia de política interior y 

exterior, economía, salud y, en especial, la seguridad pública”, resalta. 

Estará atenta, señala, a los acuerdos que se lleven a cabo en la JCP, para calendarizar 

comparecencias de miembros del gabinete legal y ampliado, ante el pleno o comisiones ordinarias 

de trabajo, con motivo de penúltimo Informe del presidente López Obrador, para dar cuenta del 

estado que guardan los distintos asuntos de la administración pública. 

Marcela Guerra, también alista recibir paquete económico para el ejercicio fiscal del próximo año -

Ley de Ingresos, Miscelánea Fiscal, Presupuesto de Egresos de la Federación y otros decretos del 

Ejecutivo-, que entregará el titular de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O. 

“Dicho paquete debe considerar la propuesta de Ley de Ingresos y el Proyecto de Presupuesto de 

Egresos de la Federación, el cual es la herramienta financiera más importante del país, esperando 

que sea un Presupuesto equilibrado, con realidad de inversión y que atienda los temas más 

importantes del país”, expresa. 

“Estamos listos para realizar su estudio y análisis pertinentes”, agrega. 

El proyecto económico del próximo año, establece fracción IV, segundo párrafo, del artículo 74 en 

nuestra Ley de Leyes, lo hará llegar el Ejecutivo Federal -entrega el titular de Hacienda-, a Cámara 

de Diputados, a más tardar el día 8 de este mes, y el encargado de las finanzas, debe comparecer 

ante el pleno, a dar cuenta de esos proyectos económicos para el 2024. 
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Este apartado en el Código Supremo del país, obliga que el Presupuesto de Egresos de la Federación, 

la representación popular de San Lázaro, deben aprobar a más tardar, el 15 de noviembre. 

Ley de Ingresos que incluye Miscelánea Fiscal, Ley de Derechos, entre otros decretos, Ley Federal 

de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, establece que debe aprobarse por los diputados 

federales, a más tardar el 20 de octubre y por la Cámara de Senadores, el 31 de ese mes. 

En este asunto, del paquete económico, en la sede de avenida Congreso de la Unión, alistan todo el 

protocolo para recibir del señor Rogelio Ramírez de la O, los volúmenes del paquete económico del 

próximo año, último de Andrés Manuel López Obrador cual Presidente de la República y de elección 

federal por la Presidencia, el primer domingo de junio siguiente. 

Luego de encabezar su primera sesión formal como presidente en Junta de Coordinación Política, 

Jorge Romero Herrera, adelanta que van a reglamentar que las sesiones, sean de manera presencial, 

toda vez que terminó contingencia sanitaria, empero, implementarán discrecionalidad para que 

sean semipresenciales, cuando la ocasión amerite. 

Hoy, diputados federales, discuten, votan y aprueban reforma al artículo 65 en la Carta Magna, 

dictamen, explica el panista, resuelva contradicción que había por la reforma política 2014, en el 

que se podría interpretar, cada relevo sexenal, habría el doble de legisladores en el Congreso de la 

Unión. 

-“Así es que con esta reforma el día de mañana que insisto, se antoja unánime, sin ningún problema, 

se pretende resolver para que pase la Cámara de Senadores y después a las 17 Legislaturas a nivel 

local, que lo puedan aprobar y se convierte en una reforma constitucional”. 

Luego del “puente” por 213 aniversario del “Grito” de Independencia, los diputados federales, 

entrarían a Glosa del V Informe de Gobierno, ejercicio inútil, oneroso y costoso, porque no tiene 

caso perder tiempo, largas horas en la curul, 5, 10, 15 minutos en la tribuna, ¡si poco o nada le 

importa al Presidente, qué opinen diputados de oposición, del ejercicio de gobierno! 
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El año pasado dos funcionarios no acudieron a comparecer, aún cuando tenían obligación 

constitucional de hacerlo: el entonces secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández 

y el Subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, quien, en 

virtual uso y abuso de poder, ni se ocupó ni preocupó en atender ello. 

Además de Rogelio Ramírez de la O, en San Lázaro, esperan comparezcan para Glosa del V Informe, 

la titular de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján y la de Seguridad Ciudadana. 

Además, en el bloque opositor, analizan llevar a propuesta de ley, bajar edad para las personas 

adultos mayores, a 60 años, reciban su pensión y prestaciones sociales y de salud, pero, hay que 

decirlo, como es una propuesta que hizo el pasado domingo en el Ángel de la Independencia, la 

virtual candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz, no creemos que Morena y sus 

“cuotas”, lo aprueben. 

Como tampoco el Frente opositor en el Congreso de la Unión, incluye MC, aprobará ninguna reforma 

constitucional para acotar al Poder Judicial. 

En la sede del Paseo de la Reforma, número 135, también hoy se estrena de manera formal como 

presidenta de la mesa directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, en la primera sesión que preside; ya tiene 

experiencia como primera vicepresidenta en la directiva y en la comisión Permanente, donde suplía 

a Alejandro Armenta, cuando el político de Puebla, se ausentaba de la sesión -plenaria o de la 

Permanente-, por motivos de agenda. 

Ayer, perfiló agenda legislativa, como nombramientos pendientes, entre ellos, los del Instituto 

Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección en Datos Personales; ratificación 

de la canciller, Alicia Bárcena, que fue ayer, en comisión del ramo, así como de Subsecretarios de la 

dependencia, dictamen que hoy, se discute y aprueba en el pleno.  
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-“Tenemos que empezar a construir los acuerdos”, ilustra la presidenta del Senado, en el asunto de 

los Tribunales en materia electoral regional y locales, toda vez que está en puerta, el proceso 

electoral federal. 

-“Seguramente van a ser temas de la agenda los nombramientos, que es lo que más urge”, resalta; 

también buscarán legislar nueva Ley de Aguas Nacionales, y volverán a analizar, el tema de la 

cannabis, el de ordenamiento en alimentación adecuada y sostenible. 

En cuanto al panel de resolución de controversias que inicio Estados Unidos en el marco del T-Mec, 

para abordar medidas que implementó nuestro país en relación con el maíz transgénico, la senadora 

presienta dijo que es un momento complicado, pero era necesario llegar al debate. 

Con toda razón, la senadora de Tlaxcala, entidad productora de nuestro principal alimento, pondera 

que en México, hay una resistencia desde hace 30 años, para evitar que semillas nativas del país, se 

contaminen con transgénicas, que ponen en riesgo 10 mil años de evolución de ese grano. 

-“Esta disputa por el maíz la teníamos que enfrentar tarde o temprano, ¡qué bueno!, que es en este 

momento, porque ya tenemos un andamiaje legislativo que lo protege”, pondera la senadora. 

En este asunto, ilustra, existe una Ley federal que reconoce al maíz como nativo, como patrimonio 

alimentario y cultural del pueblo de México, así como un derecho humano a nuestra alimentación 

y a nuestra cultura. 

-“Entones, detrás de lo que hay realmente en estos paneles de discusión sobre si es dañino o no a 

la salud, es el control comercial de intereses multimillonarios, de empresas agroindustriales que 

codician tener bajo su control el maíz”, acusa. 

 El presidente en Junta de Coordinación Política, senador Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, alista 

calendario de comparecencias de funcionarios, con motivo de la Glosa del V Informe de Gobierno. 
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En San Lázaro, es obligación constitucional que ante el pleno, acuda el secretario de Hacienda para 

explicar el paquete económico del próximo año, en Cámara de Senadores, es el mismo caso para la 

canciller, Alicia Bárcena, con las facultades que, en política exterior, otorga la Constitución. 

Es la carga de trabajo que tienen nuestros representantes populares en el Congreso de la Unión, en 

el inicio del primer periodo ordinario del tercer año de ejercicio en LXV legislatura. 

Reiteramos, reforma política pendientes en el país, es derogar estas comparecencias, porque, hay 

que decirlo, nada aportan, unos ni van y mejor valdría que diputados y senadores, se dediquen al 

desahogo de iniciativas de ley que la nación exige en materia de seguridad, salud, economía, 

protección social a adultos mayores, feminicidios, infanticidios, violencia, delincuencia, combate a 

la brutal, criminal inflación…   

¡Que así sea! 

EN EL CHACALEO 

Inevitable, reunión de trabajo entre las mesas directivas del Congreso de la Unión, para empatar 

agendas pendientes que se tienen que analizar, discutir, dictaminar, votar y aprobar, en ambas 

Cámaras, una como Cámara de origen y, otra, como Cámara revisora, además de ponderar asuntos 

prioritarios, y de esa manera, terminar en diciembre próximo, mayor número de los decretos 

pendientes, con el voto a favor… La diputada Marcela Guerra Castillo y la senadora Ana Lilia Rivera 

Riverra, tienen que continuar en ese sentido, lo que, inédito, hicieron Santiago Creel Miranda y 

Alejandro Armenta… Así perfila el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, cómo trabajará el Frente 

opositor en el Poder Legislativo: “todas nuestras decisiones serán colegiadas, nuestras votaciones 

serán muy cuidadas y las reformas que beneficien a México y que los tres partidos aprueben y que 

estemos conscientes que son para bien de la nación, pues serán aprobadas, las que no, ¡pues no!”. 

¡Qué tal!... El diputado Ignacio Mier, define que la bancada que coordina y los aliados, promoverán 

agenda legislativa, que beneficie a los sectores más vulnerables de la población; el paquete 
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económico que recibirá el próximo viernes la Cámara de Diputados, resalta, “continuará siendo 

responsable, realista y equilibrado”… Cual economista del régimen, agrega que el PEF, “es el único 

instrumento redistributivo del ingreso y de la renta que tiene el Estado mexicano y que en este 

gobierno se implementa para abatir desigualdades”... “No nos equivoquemos y por eso el país en 

términos económicos y en términos de bienestar, está mucho mejor que hace 30 años, hace 25 años 

y hace apenas 5 años”, afirma… Tardíamente, en postura electorera, hay que decirlo, Ignacio Mier, 

insiste en reforma constitucional al artículo 17 en nuestra Ley de leyes, para garantizar como un 

derecho humano la protección y búsqueda para las personas desaparecidas, además de promover 

legislación en materia de trata de personas… Reiteramos, Morena y sus aliados en San Lázaro, 

tienen más de la mitad de 500 diputados, para aprobar el Presupuesto, y cortar, recortar o hacer 

cirugía mayor a solicitudes de gasto público que presentó semana pasada en la secretaría de 

Hacienda, el Poder Judicial o los órganos autónomos… Expectación entre la clase política del país, 

por el virtual dedazo en Morena, para anunciar que “#Es Claudia”, sería virtual candidata 

presidencial del partido oficial… Reiteramos, Amlo-oligarquía-establishment de nuestro sistema 

político imperante, desean que sea una mujer la próxima Presidenta de la República… Contexto en 

el que está claro que “#Es Claudia”, y “#No es Marcelo”, porque si éste fuera electo virtual candidato 

presidencial, dejaría fácil el camino a “#Es X”, para el próximo sexenio… ¡Híjole!, cómo es la política, 

¿verdad?... Cual se esperaba, ayer, el PAN, a través de los diputados, María Elena Pérez-Jaén 

Zermeño, Gabriel Quadri de la Torre y Santiago Torreblanca Engell, replicaron al Presidente, el 

proyecto de elevar a rango constitucional, el programa “Sembrando vida”: es una pieza clave de la 

política electorera, es uno de los instrumentos para que el gobierno se consolide. Tajantes, 

advirtieron: “el PAN, no acompañará esta reforma, no la va a solapar por todo lo que ha estado 

haciendo con estos recursos millonarios y no vamos a permitir que este programa que ha tenido un 

uso discrecional, indiscriminado y oscuro, durante los tres primeros años que revisó la ASF”… ¡Zas!... 

En 2019, el programa, recibió 15 mil mdp en presupuesto, y este año, tiene recursos por más de ¡37 

mil mdp!... ¡Viva México! ¡Viva! ¡Cómo no!... Porque otorga nuevas atribuciones a los notarios en 
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el ámbito inmobiliario, la Asociación Mexicana de Profesionales en este sector del país, solicitan a 

las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos, Segunda, no incluir en la 

reforma al artículo 121 del Código Supremo, en materia de Función Notarial, la palabra “profesional 

inmobiliario”, para evitar que, a los profesionales de este ramo, se les excluya de toda 

intermediación en esos asuntos, se trasgreda el orden jurídico del país y ponga en riesgo 

imparcialidad que debe existir en la función notarial… Ignacio Lacunza Magaña, dirigente nacional 

de la AMPI, externa preocupación por esa reforma que se analiza en aquellas comisiones unidas del 

Senado… ¡Cuidado!... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…              
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ASISTE AL ULTIMO INFORME DE GOBIERNO DE ALFREDO DEL MAZO Y RECONOCE SU 

DESEMPEÑO 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, asistió al último informe de gobierno de Alfredo del Mazo. Hizo un reconocimiento al priista. 

Tenemos dos orígenes políticos distintos; sin embargo, nos hemos entendido, se han hecho obras en beneficio del pueblo, del Estado de México, 

que eso es lo más importante. Podemos tener orígenes partidistas diferentes, distintos, pero como gobernantes debemos siempre de pensar en 

el pueblo, no puede haber banderías partidistas, tenemos que trabajar juntos y lo hemos logrado porque Alfredo Del Mazo ha sido muy 

respetuoso, no ha confundido las cosas, no ha hecho politiquería, jamás una declaración en contra del gobierno federal; ha sido muy respetuoso, 

y se lo agradecemos, se lo reconocemos.  

 

PRESIDENTA DEL SENADO ANA LILIA RIVERA; INDICO QUE CONSTRUIRÁN ACUERDOS PARA DESAHOGAR NOMBRAMIENTOS 

PENDIENTES 

 

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, informó que en este Periodo Ordinario de Sesiones se construirán los 

acuerdos para desahogar los nombramientos que están pendientes en la Cámara de Senadores. Dio a conocer que el primer asunto que se 

atenderá será la ratificación del nombramiento que realizó el titular del Ejecutivo federal en favor de Alicia Bárcena, como secretaria de 

Relaciones Exteriores, así como de subsecretarios de esta dependencia. Asimismo detalló que el tema de la SRE se atenderá en la Comisión 

de Relaciones Exteriores y se pondrá a la consideración del Pleno del Senado de la República. Dijo que buscarán sacar adelante diversos 

nombramientos, entre ellos los relacionados con el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 

Personales. Tenemos que empezar a construir los acuerdos de los tribunales en materia electoral regionales y los locales, porque vamos a tener 

un proceso electoral en puerta. Seguramente van a ser temas de la agenda los nombramientos, que es lo que más urge. Puntualizó que también 

buscarán legislar la nueva Ley de Aguas Nacionales, que retomarán el tema de la regulación del cannabis y buscarán un ordenamiento en 

materia de alimentación adecuada y sostenible. Va a ser una agenda muy interesante. Respecto al panel de resolución de controversias, que 

inició Estados Unidos en el marco del T-MEC, para abordar las medidas implementadas por México en relación con el maíz transgénico, dijo que 

es un momento complicado, pero era necesario llegar a este debate. Detalló que en nuestro país hay una resistencia desde hace 30 años para 

evitar que las semillas nativas de nuestro maíz se contaminen con las transgénicas, las cuales ponen en riesgo 10 mil años de evolución de 

nuestro grano. 

 

PRESIDENTE DE LA JUCOPO EN SAN LAZARO JORGE ROMERO; SEÑALO QUE LA JUCOPO CONTINUARÁ SIENDO UN PUNTO DE 

ENCUENTRO A FAVOR DE LOS ACUERDOS 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Jorge Romero Herrera, refrendó su compromiso de encabezar 

este órgano legislativo con imparcialidad para la búsqueda de acuerdos y consensos. El legislador aseguró que durante su gestión al frente de 

la Jucopo habrán de permanecer las condiciones para, más allá de las diferencias, buscar las coincidencias que beneficien a México. La Junta 

de Coordinación Política es y seguirá siendo un espacio donde se propicie el diálogo en el que más allá de las diferencias, habremos de seguirnos 

enfocando en lo que puedan ser las coincidencias a favor de México. Romero Herrera manifestó hago público mi compromiso de jamás 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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extralimitarme a hablar a nombre de la Junta cuando algo no sea resultado del acuerdo y el diálogo, ya que, aunque continuamos desempeñando 

una función partidista que no dejaremos de tener porque no dejamos de representar lo que representamos; algo muy distinto es el papel 

institucional que implica titular la Jucopo. Manifestó que en la Jucopo continuará imperando el respeto, puesto que dicho órgano es un reflejo de 

la pluralidad de un país de hombres y mujeres que piensan libremente. Romero Herrera hizo un reconocimiento al trabajo realizado por los 

diputados Ignacio Mier y Rubén Moreira Valdez, quienes lo antecedieron en la presidencia de la Jucopo, y reiteró su convicción de ponderar 

las coincidencias para, de esta forma, continuar defendiendo a México. Reconozco y aplaudo a los coordinadores Ignacio Mier y Rubén Moreira 

por su labor al frente de la Jucopo, en donde se han propiciado las condiciones para llegar a los acuerdos; y reitero mi convicción de privilegiar 

las coincidencias para, de esta forma, continuar defendiendo a México. 

 

XÓCHITL GÁLVEZ; RECIBE EL APOYO DE DIFERENTES CARAVANAS DE LÍDERES Y MILITANTES DE LA ALIANZA OPOSITORA EN 

DIFERENTES ESTADOS DE LA REPUBLICA 

 

Xóchitl Gálvez Ruiz, mientras recibía la constancia para coordinar el Frente Amplio por México rumbo a las elecciones de 2024 en la Ciudad de 

México, en los estados militantes del PAN, PRI y PRD, así como ciudadanos sin partido, externaron su apoyo a la senadora. Una caravana que 

tuvo lugar en las calles de Culiacán, Sinaloa, manifestaron su apoyo a Gálvez. Por otra parte en Monterrey, Nuevo León, se concentraron 

alrededor de 300 personas en el Kiosco de la Plaza Zaragoza; en Toluca, Estado de México, se reunieron alrededor de 1,200 personas en el 

Monumento del Águila. Asimismo unas 700 personas se reunieron en Zapopan, Jalisco, para seguir en directo la entrega de la constancia a 

Gálvez. En La Paz, Baja California Sur, una caravana de unos 30 vehículos con banderas, globos rosas y blancos, manifestaron su apoyo con 

frases escritas sobre los parabrisas. En la Plaza Patria, de Aguascalientes, asistentes formaron una ‘X’ gigante, así como las siglas AGS en 

muestra del apoyo hacia Xóchitl. Finalmente en Playa del Carmen se realizó una caminata desde el Portal Maya en el Parque Fundadores y 

avanzó por la Quinta Avenida, mientras que un centenar de personas marchó en la capital de Oaxaca. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; EN ESTE GOBIERNO EL PRESUPUESTO SE IMPLEMENTA PARA ABATIR DESIGUALDADES 

  

El diputado Ignacio Mier Velazco afirmó que es evidente el avance hacia un nuevo pacto social con la Cuarta Transformación, y ha sido con 

este fin. Señalo  que las y los legisladores acompañan al mejor presidente que México ha tenido en décadas. Afirmó que la agenda legislativa de 

Morena y sus aliados promoverán y continuará con el objetivo de beneficiar a los sectores más vulnerables de la población y adelantó que en los 

próximos días se recibirá el Paquete Económico 2024, que continuará siendo responsable, realista y equilibrado. Mier Velazco subrayó que el 

presupuesto es una definición política porque tiene que ver con una ideología y porque es ahí donde se decide privilegiar a los más necesitados. 

Definió que el presupuesto es el único instrumento redistributivo del ingreso y de la renta que tiene el Estado mexicano y que en este gobierno 

se implementa para abatir desigualdades. No nos equivocamos y por eso el país en términos económicos y en términos de bienestar está mucho 

mejor que hace 30 años, hace 25 años y hace apenas 5 años. En relación a reformas constitucionales que promoverán, señaló la necesidad de 

robustecer el artículo 17 para garantizar como un derecho humano la protección y búsqueda para las personas desaparecidas, además, se 

impulsará la armonización de la legislación en materia de trata de personas. El líder parlamentario enfatizó que en 5 años de transformación, la 

labor de las diputadas y los diputados federales de Morena ha estado enfocada en construir un mejor país para todos, y refirió los logros de la 

presente administración federal, entre ellos, que 5 millones de mexicanos dejaron la pobreza. Mientras que en materia de seguridad pública y 

educación hay datos que demuestran avances. En ese mismo sentido, en Chiapas, Tabasco, Hidalgo, Veracruz, Guerrero, Oaxaca, Yucatán y 

Quintana Roo, disminuyó la brecha de desigualdad. Mención especial tiene el Tren Maya, obra que beneficiará a habitantes de 5 entidades del 

sur del país.  

 

LUIS DONALDO COLOSIO RIOJAS; DECLINA DE CONTIENDA PRESIDENCIAL PARA 2024 

 

Luis Donaldo Colosio Riojas, alcalde de Monterrey, durante el foro “Nueva generación, nueva política”, organizado por la Universidad de 

Monterrey (UDEM), reveló que no buscará la candidatura presidencial de Movimiento Ciudadano. Colosio Riojas indico que no buscará ser 

candidato presidencial por tres razones. La primera de ella es porque no es el tiempo adecuado. Señalando que lleva poco tiempo como servidor 

público y aún hay cosas que faltan por madurar, empezando por mi persona. La segunda razón es que no quisiera ser yo la persona que divida 

a una oposición qué tiene genuinas intenciones de re calibrar el rumbo de México, no voy a entrar a esas riñas inconsistentes. Respeto mucho 

a Movimiento Ciudadano, es la plataforma en la que pretendo quedarme para hacer mi carrera política durante el tiempo que continúe haciendo 

mi carrera política, pero no voy a ser artífice de la división de la oposición, sería irresponsable. Finalmente, la tercera razón por la que Colosio 

Riojas no buscará la Presidencia es porque aún requiere pasar tiempo con sus hijos que son pequeños. Finalmente una razón muy egoísta, la 
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más egoísta de todas, pero creo que es la más importante, mis hijos están pequeños, son mi mundo entero y necesitan un papá y este es el 

momento para estar con mis hijos. 

 

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; YA TIENE LISTA SU SOLICITUD DE LICENCIA PARA IR EN BUSQUEDA DE LA CONTIENDA POR 

LA GUBERNATURA DE PUEBLA EN 2024 

 

El senador Alejandro Armenta Mier, dio a conocer que ya tiene lista su solicitud de licencia a la cámara alta en su búsqueda por contender por 

la candidatura a la gubernatura de Puebla. Explicó que no la ha presentado debido a que no puede violentar el mandato y que esperará a que 

salga la convocatoria para el estado. Tengo mi licencia de separación al cargo ya disponible, yo no puedo violentar un mandato, hay que esperar 

a que salga la convocatoria, el acuerdo nacional que regula el acuerdo estatal para definir la separación del cargo. Dijo que desde que presidió 

el Senado, ha tenido en mente llegar a representar a Morena para las próximas elecciones de gubernatura en el estado de Puebla en donde 

también busca ser candidato su primo y diputado Ignacio Mier Velazco. Finalmente llamó a mantener la unidad dentro del partido, así como la 

calma, esto ante las exigencias de Claudia Rivera, ex presidenta municipal de la capital de Puebla, quien también aspira a la gubernatura. La 

morenista exigió tanto a Armenta como a Mier Velazco que renuncien a su cargo para no beneficiarse con recursos públicos.  

 

SENADOR JUAN MANUEL FOCIL; CALIFICO EL QUINTO INFORME DE AMLO COMO UN DOCUMENTO DE BUENOS DESEOS PERO 

NULOS RESULTADOSÓ 

 

El senador del PRD, Juan Manuel Fócil Pérez, calificó el Quinto Informe de Gobierno Federal como un documento de buenos deseos y muy 

malos resultados, al tiempo de considerar que algunos de los programas sociales son lo único bueno que se puede destacar. Sobre el desempeño 

de la gestión del presidente Andrés Manuel López Obrador, consideró que queda mucho a deber a la sociedad mexicana. La verdad es que 

son puros buenos deseos para alentar a su gente seguidora, pero la verdad es que los resultados son bastante malos hasta el día de hoy. 

Esperemos que en este sexto año pues ya dé algún resultado que verdaderamente sea positivo. Puntualizó que apoyos como el que se otorga 

a las personas adultas mayores es una cuestión de justicia social que debe ser vigilada como país y como gobiernos. El programa a personas 

con discapacidad es muy limitado porque hasta a los 29 años cortan el apoyo a la gente, tiene que ser hasta que la persona alcance la edad que 

le dé la vida, que le dé Dios, así que estos programas son importantes. Respecto a los programas Sembrando vidas y Construyendo el futuro, 

los cuales se han implementado de manera muy fuerte en el sureste y específicamente en Tabasco, Fócil Pérez refirió que hay demasiada 

corrupción y pocos resultados positivos. El funcionario recordó que durante la toma de protesta de López Obrador se aseguró que con la 

implementación de estos soportes financieros del Estado se iba a lograr la autosuficiencia de maíz porque sin maíz no hay país y, actualmente, 

se está importando ese alimento en grandes cantidades. Respecto al enfoque desde el cual se hizo el informe presidencial, Fócil Pérez señaló 

que, durante el evento, el Ejecutivo federal refirió el eje rector de su gestión como un gobierno humanista, honesto y de grandes obras. Bueno 

como gobierno humanista dijo que la frase primero los pobres es lo que rige su gobierno, pero la verdad es que no tener acceso a la salud no 

puede ser un gobierno que vea primero por los pobres. No tener acceso a una mejor educación pues eso no es estar pensando en primero los 

pobres. Hay que resaltar que los niveles de aprovechamiento siguen siendo bajos de nuestro país en comparación con otros países y nos resta 

competitividad como ciudadanos ante otros países y ante gente que tenga una mejor preparación Sobre esa línea también abundó en cuestiones 

de oportunidades de superación, aspecto que desde su punto de vista tampoco puede considerarse que es primero los pobres, pues muchos 

connacionales han emigrado a Estados Unidos en busca de una mejor calidad de vida y seguridad. Tampoco puede pensarse que primero los 

pobres cuando no se tiene acceso a una seguridad pública que nos dé tranquilidad, al contrario, la inseguridad ha incrementado en el país mucho, 

más de 165 mil personas han sido asesinadas en este sexenio y más de 40 mil personas han desaparecido. 

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; GPPRD REFRENDA EL COMPROMISO CON LA POLÍTICA EXTERIOR DE NUESTRO PAÍS 

 

El senador Miguel Ángel Mancera, conversó con Alicia Bárcena sobre su plan de trabajo al frente de la política exterior de México, previo a la 

comparecencia y ratificación. Posteriormente durante la ratificación del nombramiento de Alicia Bárcena Ibarra como secretaria de Relaciones 

Exteriores (SRE) en comisiones, expresó su preocupación para tratar temas de seguridad enfocados, principalmente, en detener el flujo de armas 

provenientes de Estados Unidos y Canadá. Es un tema que urge buscarle una solución y yo le pediría de nueva cuenta que le ponga todo el 

empeño. Sé que el ex secretario Marcelo Ebrard hizo lo propio, incluso las demandas que se iniciaron con las fábricas de armas en Estados 

Unidos, pero el problema es también de México porque al final del día son los policías y es el gobierno mexicano el que debe de velar y cuidar 

las fronteras y evitar el flujo. También señaló que se debe especificar cuál será la estrategia para fomentar el turismo extranjero pese a las 
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constantes alertas de seguridad que emite el gobierno de Estados Unidos. De igual forma, pidió que se agilice el trámite correspondiente para la 

expedición de pasaportes ya que muchas personas coinciden en que pueden pasar semanas antes de conseguir una cita. 

 

SENADORA JOSEFINA VÁZQUEZ; APOYO A ALICIA BARCENA EN SU DESIGNACION COMO TITULAR DE LA SRE  

 

La senadora Josefina Vázquez Mota, ofreció su apoyo y su voto a favor a Alicia Isabel Adriana Bárcena Ibarra, designada como titular de la 

SRE, durante su comparecencia ante la Comisión de Relaciones Exteriores. La legisladora manifestó su reconocimiento a la próxima titular de 

la SRE, mencionando que ha tenido la oportunidad de compartir con ella proyectos en donde han coincidido con diversos acuerdos. Se refirió a 

dos puntos medulares, los cuales señalo son la violencia a la niñez en redes sociales. Añadió que es importante adherirse al convenio de 

Budapest.  Asimismo destaco la urgencia de detener el flujo de armas provenientes de Estados Unidos y Canadá. 

 

SENADOR JULEN REMENTERIA; LLEVAMOS CINCO AÑOS DE UN GOBIERNO FALLIDO 

  

El Coordinador de las de los senadores del Partido Acción Nacional (PAN), Julen Rementería del Puerto, calificó los cinco años de este gobierno 

como fallido, ya que cada día se multiplican más pobres, se vive en una espiral de violencia, sin salud, sin medicinas y donde hasta sus obras 

insignias son un fracaso. En estos cinco años este gobierno multiplicó a los pobres, ya son 4 millones, sigue el desabasto de medicinas y un 

sistema de salud que agoniza, y que le quieren dejar la responsabilidad al IMSS; hay 155 mil homicidios, 40 mil desaparecidos, ahora es el 

sexenio más violento de la historia reciente. Asimismo, refirió que en el AIFA no hay vuelos, y se tuvo que valer de un decreto para que este 

aeropuerto de la 4T tuviera actividad; la refinería Dos Bocas, no ha generado ni un barril de gasolina, apenas la semana pasada fue la primera 

prueba de gasolina primaria; el Gas del Bienestar ya no existe y los Bancos del Bienestar defraudan a los cuentahabientes. El Quinto Informe de 

Gobierno estuvo lleno de promesas y de mentiras, y la más clara muestra que en este sexenio hubo de todo menos transformación; el Presidente 

le falló a los miles de mexicanos que votaron y creyeron en él. Sobre la candidata a coordinar los trabajos del Frente Amplio por México destacó 

que la oposición y los ciudadanos eligieron a la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz, para que coordine las tareas rumbo al 2024. Hoy la oposición y 

los ciudadanos tienen un mismo nombre, Xóchitl Gálvez, que en poco tiempo se ganó el cariño de muchos mexicanos y que fueron ellos que la 

eligieron para que coordinara los trabajos del Frente Amplio por México, sin duda una mujer muy preparada que busca la unidad. Indico que la 

oposición no ha muerto, no está derrotada, hay unidad y claro que se puede ganar en el 2024. Rementería del Puerto precisó que lo que viene 

ahora es trabajar parejos para cambiar el rumbo del país, porque México y Veracruz, merecen más.  

 

MARIO DELGADO; MORENA PREPARA EVENTO PARA RECONOCER A LA CANDIDATA O CANDIDATO QUE FUE FAVORECIDO 

COMO GANADOR DE LA ENCUESTA RUMBO AL 2024 

 

El dirigente de Morena, Mario Delgado, anunció que el proceso interno de Morena está por llegar a su fin, pues en unos días se revelarán los 

resultados de la encuesta que se realizó para determinar al virtual candidata o candidato presidencial de la Cuarta Transformación. Se prevé que 

la dirigencia nacional realice un evento para reconocer a la "corcholata" que sea declarada como ganadora. Se tiene previsto que las casas que 

están llevando a cabo el levantamiento de la encuesta de Morena den los resultados hoy martes 5 de septiembre. Sin embargo, los resultados 

se revelarán de manera oficial hasta el miércoles 6 de septiembre. Asimismo indico que ya dio inicio el traslado de las urnas que contienen los 

resultados de las encuestas ya realizadas por parte del partido. El partido decidió resguardar las urnas en una bodega propiedad de una empresa 

de valores en la alcaldía Cuauhtémoc, en donde junto a los representantes de cada casa encuestadora y de los aspirantes, ha comenzado a 

organizar los conteos que dijo, comenzarán el día de hoy. Se ordena por entidad, por día, por sección electoral, por empresa encuestadora, son 

varios clasificadores. En el conteo vamos a revisar paquete por paquete y boleta por boleta, tenemos un folio único en cada boleta y sabemos 

dónde se utilizaron y quién estuvo presente y lo vamos a verificar con el acta, con las firmas y con las actas de los representantes. 

 

JOE BIDEN; RESPONSABILISA A DONALD TRUMP DE SER UNO DE LOS POCOS PRESIDENTES QUE DESTRUYÓ EMPLEO EN EEUU 

 

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, afirmó en la celebración del Día del Trabajo en Estados Unidos, que su predecesor, Donald Trump, 

es uno de los pocos presidentes que destruyó empleo durante su mandato. No hace mucho tiempo que estamos perdiendo empleos en este 

país. De hecho, el tipo que ocupó el puesto antes que yo fue uno de los dos presidentes de la historia que dejó el cargo con menos puestos de 
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trabajo que cuando asumió el cargo. Joe Biden participó en un evento con líderes sindicales para conmemorar el Día del Trabajo, que se celebra 

en Estados Unidos el primer lunes de septiembre. 
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MARTES 5 DE SEPTIEMBRE DE 2023 

Paquete Económico 2024 

El próximo 8 de septiembre la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) entregará al Congreso de 
la Unión el último Paquete Económico que ejercerá la administración obradorista. A lo largo del sexenio, 
la configuración de las finanzas públicas se ha transformado. Sin embargo, a pesar de los cambios se 
mantiene una constante: la necesidad presupuestal. La política de austeridad ocasionó recortes y 
reasignaciones, pero el presupuesto total no ha dejado de aumentar. En 2019, el Presupuesto de Egresos 
de la Federación (PEF) fue de 5.8 billones de pesos, para 2024 se estima supere los 8.3 billones de pesos. 

La SHCP anunció, como en otras ocasiones, que no habrá sorpresas y que se mantendrá una estructura 
similar del gasto a paquetes económicos anteriores. No se contemplarán nuevos impuestos y se 
privilegiará el gasto social. En efecto, de lejos parece que no hay grandes cambios, sin embargo, en el 
detalle hay aspectos que vale la pena resaltar. La reconfiguración de las finanzas públicas ha disminuido 
el gasto administrativo o burocrático y ha consolidado el gasto en los programas sociales prioritarios 
para la administración: Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores, Becas Benito Juárez, 
Sembrando Vida, Pensión para las Personas con Discapacidad Permanente y Jóvenes Construyendo el 
Futuro. 

La reasignación de recursos a botepronto parece una buena noticia. Suena bien reducir el gasto 
administrativo e incrementar el gasto social. El problema es que dentro del gasto administrativo están 
recursos que tuvieron recortes en el PEF 2023 para el suministro de medicamentos (-25.4%), el programa 
de vacunación (-55.2%) y el programa IMSS-Bienestar (-15.6%), por mencionar algunos. De ahí la crítica 
a la aplicación de la política de austeridad a rajatabla, eliminando no solo gastos suntuosos sino 
indispensables para el bienestar de las personas. 

Otro aspecto que habrá que tener en la mira para el Paquete Económico 2024 es la contratación y costo 
de la deuda pública. Más allá del discurso del presidente, entre diciembre de 2018 y abril de este año, el 
Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público (SHRFSP) -el universo de la deuda 
del sector público federal- aumentó 3.37 billones de pesos, lo que representa un incremento en términos 
reales de 5.7%. Tan solo este año, la contratación de deuda interna se estima en 1 billón 176 mil mdp. 
Además, para este año se destinará más de 1 billón de pesos para pagar la deuda pública. 
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La propia SHCP reconoció en los Pre Criterios Generales de Política Económica -documento que 
contienen las estimaciones de las principales variables macroeconómicas para el cierre de 2023 y 2024- 
que se espera para este año una disminución de ingresos presupuestarios de 131 mil 537 millones de 
pesos. Ocasionada por la caída de los ingresos petroleros asociados a menores precios del petróleo, gas 
natural y al tipo de cambio. Para 2024, se estima que los ingresos presupuestarios sean mayores en 66 
mil mdp que se alcanzarían gracias a una mayor recaudación de impuestos, mientras que los ingresos 
petroleros seguirán cayendo. 

En el Paquete Económico 2024 se vislumbra la continuación de recortes que pueden afectar gastos 
sensibles para la atención de la población, y al mismo tiempo, una cascada de apoyos sociales en año 
electoral. Tan solo el programa de Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores se prevé 
con un aumento de 100 mil mdp. Este incremento en apoyos sociales, aunado al costo de la deuda 
pública, dejará sin margen al gobierno para hacer política pública y atender las carencias de la población. 

La siguiente administración tendrá que desactivar la bomba de tiempo que dejará el manejo de las 
finanzas públicas del actual Gobierno Federal. Habrá que obtener nuevas fuentes de recursos y reponer 
ahorros para darle sostenibilidad a la necesidad presupuestal. Poco importará si quieren o no hacer una 
reforma fiscal. 

Coordinador de Gobierno y finanzas del IMCO. Las opiniones expresadas en esta columna son personales 
y no reflejan la postura institucional. 

@ManuGuadarrama 

 

https://twitter.com/ManuGuadarrama
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Ukraine defense minister is out Ukraine seeks to make gains 
after breaching Russian lines 

Apple and Microsoft tell 
Brussels they do not have scale 

to act as “gatekeepers” 

  Sunak under pressure over school 

funding as concrete crisis grows 

 Chile Vamos dice no estar disponible 
para firmar declaraciones que 
instalen una “verdad oficial” 

 

Putin will host N. Korea leader 

to seek weapons 

Díaz y Puigdemont dialogan para la 
investidura de Sánchez 

 

L’école face à la baisse du nombre 
des élèves 

Preocupado por la elección, Massa 
pone más plata en planes y congela 

tarifas 

Not everyone is celebrating the 
Mexican “super- peso” 

Exportaciones de petróleo cayero 
38% en agosto 

Governo deixa Bolsa Família e INSS 
pendentes no Congresso 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Dimitió ministro de Defensa de Ucrania 

•Piden renuncia de fiscal general de Guatemala por interferir en proceso electoral 

•Colombia y ELN aprobaron acciones humanitarias para zonas más afectadas por el conflicto 

•Golpista juramentó como jefe de Estado de transición en Gabón 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Oposición avalará disminuir edad para pensión de adultos mayores: Moreira.- Rubén Moreira, 

coordinador de los diputados del PRI en la Cámara de Diputados, dio a conocer que en el actual 

periodo ordinario de sesiones, su bancada va a acompañar la reducción de la edad para la entrega 

de la pensión para adultos mayores. [LA LISTA] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PT 

Pensamiento del Presidente Ho Chi Minh conecta relaciones entre Vietnam y América Latina.- En un 

seminario latinoamericano sobre la vida y obra del presidente Ho Chi Minh, organizado recientemente 

en Ciudad de México, el coordinador nacional del PT, Alberto Anaya Gutiérrez, dijo que la práctica 

de la revolución vietnamita demostró que, aunque la situación en el país y en el mundo ha 

experimentado cambios rápidos y profundos, la corrección, la vitalidad, la creatividad, las 

características de la revolución vietnamita y la tendencia de la época del pensamiento Ho Chi Minh 

permanecen intactos. [VIETNAM+,HBTV, VIETNAM NET GLOBAL] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Presidente de México le entregó al Ejército la administración del Tren Maya.- El presidente mexicano, 

Andrés Manuel López Obrador, le entregó de forma oficial al Ejército la administración del Tren Maya, 

obra prioritaria del mandatario para el sureste del país que comenzará a operar en diciembre. 

[SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

México rechazó solicitud de la DEA para entregar muestras de drogas aseguradas.- La Administración 

de Control de Drogas (DEA) ha enviado solicitudes al Gobierno de México para que les entreguen 

muestras de las drogas que han sido aseguradas en el país. Sin embargo, las respuestas obtenidas por 

la agencia estadounidense han sido negativas. [INFOBAE] 

Canciller Bárcena: México tiene el reto de consolidarse en Norteamérica.- Aunque México ha 

volteado la mirada de la cooperación diplomática hacia el sur del continente americano, uno de sus 

desafíos es consolidarse en Norteamérica, como la región más competitiva mundial, sostuvo la 

canciller mexicana Alicia Bárcena. [SWISSINFO] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

Hijo del candidato Colosio descarta ir por la Presidencia de México en 2024.- El alcalde de la ciudad 

de Monterrey, Luis Donaldo Colosio Riojas, hijo del excandidato Luis Donaldo Colosio (asesinado en 

1994), rechazó buscar la candidatura presidencial por el partido Movimiento Ciudadano porque no 

quisiera ser el aspirante que divida a la oposición. [SWISSINFO, LA LISTA] 

https://la-lista.com/politica/2023/09/04/oposicion-avalara-disminuir-edad-para-pension-de-adultos-mayores-moreira
https://es.vietnamplus.vn/pensamiento-del-presidente-ho-chi-minh-conecta-relaciones-entre-vietnam-y-america-latina/185940.vnp
https://hoabinhtv.vn/tin-quoc-te/tu-tuong-ho-chi-minh-gan-ket-quan-he-viet-nam-my-latin
https://vietnamnet.vn/en/vietnam-news-headlines-september-05-2023-2185504.html
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-tren-maya_el-presidente-de-m%C3%A9xico-le-entrega-al-ej%C3%A9rcito-la-administraci%C3%B3n-del-tren-maya/48785072
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lopez-obrador-deja-control-tren-maya-manos-secretaria-defensa-nacional-20230904185855.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/09/04/mexico-rechaza-solicitud-de-la-dea-para-entregar-muestras-de-drogas-aseguradas/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-diplomacia_canciller-b%C3%A1rcena--m%C3%A9xico-tiene-el-reto-de-consolidarse-en-norteam%C3%A9rica/48786028
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_hijo-de-excandidato-colosio-descarta-ir-por-la-presidencia-de-m%C3%A9xico-en-2024/48785980
https://la-lista.com/politica/2023/09/04/colosio-se-baja-de-la-carrera-presidencial-no-sere-artifice-de-division
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MIGRACIÓN 

La cifra de migrantes se sextuplica en Ciudad Juárez, en la frontera norte de México.- La cifra de 

migrantes varados en Ciudad Juárez, en la frontera norte de México, se sextuplicó en los últimos tres 

meses hasta alcanzar los 8.000, de acuerdo con los directores de los albergues, que atribuyen el 

fenómeno a cambios del clima y la política de Estados Unidos. [EFE] 

GENERAL 

Cuatro presuntos pistoleros murieron en un enfrentamiento con las fuerzas de seguridad en la ciudad 

fronteriza mexicana.- Cuatro personas murieron en un tiroteo con infantes de marina mexicanos en 

la ciudad fronteriza de Matamoros, lo que provocó una alerta para refugiarse en el lugar desde el 

consulado de Estados Unidos en la ciudad a través del Río Grande de Brownsville, Texas. 

[WASHINGTON POST] 

Peso mexicano se está disparando. Son malas noticias para quienes dependen de los dólares 

enviados desde Estados Unidos.- El peso es una de las monedas más fuertes del mundo, por lo que 

las remesas enviadas a México en dólares estadounidenses valen menos que antes. [LOS ANGELES 

TIMES] 

Estos 240 productos hechos en México pueden subir 10% las exportaciones a Estados Unidos.- El arribo 

en aumento de empresas de Asia, Europa y América del Norte a México, fenómeno conocido como 

nearshoring, abre la oportunidad para que 240 productos del sector automotriz, computación, 

química, electrónica, maquinaria, metálicas básicas y manufactura aumenten 10% las exportaciones 

mexicanas a Estados Unidos. [FORBES] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania dijo tener “pruebas fotográficas” de que drones rusos cayeron en territorio rumano.- El ministro 

de Exteriores de Ucrania, Dmitró Kuleba, declaró a medios ucranianos que el Gobierno de Kiev tiene 

“pruebas fotográficas” de que drones kamikaze Shahed lanzados por Rusia contra el suroeste de 

Ucrania cayeron en territorio rumano. [EFE] 

Putin subrayó ante Erdogan que es Occidente quien "bloquea" la reactivación del acuerdo del 

grano.- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, confirmó junto a su homólogo turco, Recep Tayyip 

Erdogan, que Moscú está dispuesto a reactivar el acuerdo de grano con Ucrania, suspendido desde 

julio, si bien ha puesto como condición el levantamiento de las restricciones a la exportación de 

productos agrícolas rusos. [EUROPA PRESS, EL PAÍS, SWISSINFO, AP] 

Rumanía negó caída de drones rusos en su territorio durante una ola de ataques a Ucrania.- El 

Gobierno de Rumanía desmintió "categóricamente" la supuesta caída de drones rusos en territorio 

rumano, pese a la denuncia planteada unas horas antes por el portavoz del Ministerio de Exteriores 

de Rumanía, Oleg Nikolenko, que sí denunció un incidente de estas características durante una ola 

de ataques sobre la región de Odesa. [EUROPA PRESS] 

Dimitió el ministro de Defensa de Ucrania.- El ministro de Defensa de Ucrania, Alexéi Réznikov, declaró 

haber presentado su renuncia ante la Rada Suprema (Parlamento). [SPUTNIK, FRANCE 24] 

 

 

 
 

https://efe.com/mundo/2023-09-04/la-cifra-de-migrantes-se-sextuplica-en-ciudad-juarez-en-la-frontera-norte-de-mexico/
https://www.washingtonpost.com/world/2023/09/04/mexico-matamoros-gunmen-marines/c70374b2-4b6e-11ee-bfca-04e0ac43f9e4_story.html
https://www.latimes.com/world-nation/story/2023-09-05/mexico-peso-soaring-us-dollar-remittances-worth-less#nt=00000189-46a3-dde5-a1bf-46a7c79f0002-showMedia-liDeveloping1promoSuperLeadSmall-7030col1-main
https://www.latimes.com/world-nation/story/2023-09-05/mexico-peso-soaring-us-dollar-remittances-worth-less#nt=00000189-46a3-dde5-a1bf-46a7c79f0002-showMedia-liDeveloping1promoSuperLeadSmall-7030col1-main
https://www.forbes.com.mx/estos-240-productos-hechos-en-mexico-pueden-subir-10-las-exportaciones-a-estados-unidos/
https://efe.com/mundo/2023-09-04/ucrania-pruebas-drones-rusos/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-putin-subraya-erdogan-occidente-quien-bloquea-reactivacion-acuerdo-grano-20230904161143.html
https://elpais.com/internacional/2023-09-04/putin-rechaza-volver-al-acuerdo-del-grano-si-occidente-no-levanta-las-sanciones-a-sus-productos-agricolas.html
https://www.swissinfo.ch/spa/putin-est%C3%A1--abierto--a-negociar-el-acuerdo-de-granos--nuevo-ataque-en-puerto-ucraniano/48783976
https://apnews.com/world-news/general-news-f366c59d3aed21ef4ad9335a4757732c
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-asegura-dron-ruso-caido-territorio-rumania-20230904110246.html
https://sputniknews.lat/20230904/dimite-el-ministro-de-defensa-de-ucrania-1143334114.html
https://www.france24.com/es/europa/20230904-nuevos-enfoques-zelenski-cambia-a-su-ministro-de-defensa-en-medio-de-sospechas-de-corrupci%C3%B3n
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Misión de la ONU documenta más crímenes, violaciones y torturas de tropas rusas en Ucrania.- Una 

nueva misión de la comisión establecida por la Organización de las Naciones Unidas para investigar 

las violaciones de los derechos humanos en la guerra de Ucrania recabó nuevas pruebas de 

asesinatos, detenciones ilegales, torturas, violencia sexual y otros abusos que en algunos casos podían 

constituir crímenes contra la humanidad. [EFE] 

GENERAL 

Rusia estudia la posibilidad de realizar maniobras conjuntas con Corea del Norte.- Rusia estudia la 

posibilidad de celebrar maniobras militares conjuntas con Corea del Norte, país que ha apoyado de 

modo incondicional la guerra del Kremlin en Ucrania, declaró el ministro de Defensa ruso, Serguéi 

Shoigú. [FORBES, EFE] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden acusó a Trump de ser uno de los pocos presidentes que destruyó empleo.- El presidente de 

Estados Unidos,Joe Biden, afirmó en el Día del Trabajo en Estados Unidos, que su predecesor, Donald 

Trump, es uno de los pocos presidentes que destruyó empleo durante su mandato. [SWISSINFO] 

Estados Unidos advirtió a China que la paciencia de las empresas norteamericanas ‘se está 

agotando’.- La secretaria de Comercio de Estados Unidos, Gina Raimondo, advirtió a China que la 

paciencia de las empresas estadounidenses se está “agotando”, afirmando que merecen un 

“entorno predecible y unas condiciones equitativas”. [FORBES] 

GENERAL 

La primera dama de Estados Unidos dio positivo en Covid-19 y experimenta "síntomas leves".- La 

primera dama de Estados Unidos, Jill Biden, dio positivo en Covid-19 y está experimentando "síntomas 

leves", indicó la Casa Blanca en un comunicado. [SWISSINFO] 

Estados Unidos confirmó participación en las dos capturas de Ovidio Guzmán mediante la ‘Operación 

Paisano’.- El 17 de octubre de 2019 es recordado como uno de los episodios más violentos en la 

historia de Sinaloa. Aquel día, denominado como “Culiacanazo”, el narcotraficante Ovidio Guzmán 

López fue capturado, pero por órdenes del presidente Andrés Manuel López Obrador fue puesto en 

libertad. A más de tres años de lo ocurrido, el Gobierno de Estados Unidos confirmó su participación 

en la detención. [INFOBAE] 

Dos muertos y tres heridos por tiroteo en Alabama.- Autoridades estadounidenses informaron que dos 

mujeres murieron y otras tres resultaron heridas como consecuencia de un tiroteo reportado en 

Birmingham, Alabama. [TELESUR] 

Asistentes al Burning Man empezaron a salir del recinto tras días atrapados por el barro.- Los asistentes 

al festival Burning Man, que se celebra cada año en el desierto de Nevada , empezaron a salir del 

recinto tras haber pasado los últimos días atrapados por unas fuertes lluvias que dejaron el terreno 

anegado de agua y barro. [SWISSINFO, FRANCE 24] 
 

 

https://efe.com/mundo/2023-09-04/mision-onu-documenta-crimenes-tropas-rusas/
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https://efe.com/portada-espana/2023-09-04/rusia-maniobras-corea/
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

88% de latinoamericanos quieren políticas climáticas más estrictas.- El 88% de los latinoamericanos 

están a favor de que los gobiernos apliquen políticas más estrictas para combatir el cambio climático, 

de acuerdo con la edición para Latinoamérica y el Caribe de la Encuesta sobre el Clima del Banco 

Europeo de Inversiones. [EFE, DW] 

CUBA 

El presidente de Cuba y el canciller dominicano abogaron por profundizar las relaciones.-El 

presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, y el ministro de Relaciones Exteriores de República 

Dominicana, Roberto Álvarez Gil, abogaron en La Habana por profundizar las relaciones bilaterales 

entre ambas naciones. [SWISSINFO] 

EL SALVADOR 

Diputada opositora salvadoreña pidió aclarar plan de deuda interna entre banca y Hacienda.- La 

diputada Claudia Ortiz, del partido opositor VAMOS, pidió que se conozcan los detalles del plan para 

convertir la deuda interna de corto plazo en deuda de mediano y largo plazo, que fue presentado 

por la banca privada y aceptado por el Ministerio de Hacienda. [SWISSINFO] 

GUATEMALA 

Giammattei entregó propuesta de transición a nuevo presidente electo de Guatemala.- El presidente 

electo de Guatemala, Bernardo Arévalo de León, aseguró que recibió una propuesta oficial del 

actual mandatario, Alejandro Giammattei, para la transición gubernamental de cara al próximo 14 

de enero. [SWISSINFO] 

Piden renuncia de fiscal general por interferir en proceso electoral.- Miles de guatemaltecos 

protestaron frente a las sedes del Ministerio Público en distintas partes del país en reclamo de la 

renuncia de la fiscal general Consuelo Porras, a quien señalan de intentar impedir que el próximo 

presidente tome posesión. [AP] 

OEA supervisó inicio de transición presidencial en Guatemala.- El secretario general de la 

Organización de Estados Americanos, Luis Almagro, supervisó en Guatemala la primera reunión de 

transición de mando presidencial entre el Gobierno de Alejandro Giammattei y su sucesor Bernardo 

Arévalo de León. [DW, SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Más de 700 académicos condenaron el cierre y expropiación de universidad jesuita de 

Nicaragua.-  Al menos 728 docentes, investigadores y académicos de América Latina, Canadá, 

Estados Unidos y Europa condenaron el cierre y expropiación de la Jesuita Universidad 

Centroamericana de Nicaragua. [SWISSINFO] 

El jefe del Ejército de Nicaragua tildó de "mercenarios de la información" a la prensa.-   El jefe del 

Ejército de Nicaragua, general Julio César Avilés, cargó contra los medios de comunicación que 

critican a esa institución, los tildó de "vividores y mercenarios de la información", y les advirtió que "con 

la patria no se juega". [SWISSINFO] 

 

 

 

 
 

https://euroefe.euractiv.es/section/latinoamerica/news/el-88-de-latinoamericanos-quieren-politicas-climaticas-mas-estrictas-segun-el-bei/
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PANAMÁ 

Alertan de una ley que afectaría a la transparencia y el acceso a la información en Panamá.- Una 

plataforma regional de activistas cívicos alertó sobre los contenidos de un proyecto de ley que 

discute el Parlamento panameño que "desmejora el estándar de transparencia y acceso a la 

información pública", informó en Panamá la Fundación Libertad Ciudadana, capítulo de 

Transparencia Internacional. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Miles repudiaron en Argentina polémico homenaje a víctimas de la guerrilla.-  Miles de personas 

repudiaron en Buenos Aires un polémico homenaje a víctimas del "terrorismo" de organizaciones 

guerrilleras de izquierda, impulsado por la candidata a vicepresidenta Victoria Villarruel, compañera 

de fórmula del ultraderechista Javier Milei para las elecciones del 22 de octubre. [FRANCE 24] 

Correligionaria de Milei rindió polémico homenaje a "víctimas del terrorismo de izquierda".- La 

candidata libertaria a la Vicepresidencia de Argentina, Victoria Villarruel, avivó  el debate sobre los 

derechos humanos y las "víctimas del terrorismo de izquierdas" en el país durante un homenaje 

convocado por el Centro de Estudios Legales sobre el Terrorismo y sus Víctimas (CELTYV), del que es 

presidenta y fundadora. [SWISSINFO] 

BOLIVIA 

Sectores sociales marcharon en Bolivia para mostrar su apoyo al presidente Luis Arce.- Varios sectores 

sociales marcharon en la región oriental de Santa Cruz, el motor económico del país, para demostrar 

su apoyo al presidente de Bolivia, Luis Arce, en una jornada en la que estaba previsto un bloqueo de 

caminos de campesinos afines al expresidente Evo Morales. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Fiscalía brasileña pidió que Bolsonaro devuelva todos los regalos recibidos en su gestión.- El Ministerio 

Público Federal pidió al Tribunal de Cuentas de la Unión , órgano fiscalizador adscrito al Congreso, 

que el expresidente Jair Bolsonaro devuelva todos los regalos recibidos durante su gestión. 

[SWISSINFO] 

CHILE 

Nuevo proceso constituyente en Chile: las encuestas reflejan poco interés.- A un año del histórico 

plebiscito del 4 de septiembre, en el que la opción del “rechazo” obtuvo una demoledora victoria 

frente a la posibilidad de redactar una nueva Constitución, los chilenos aún muestran señales de 

desconfianza y falta de convicción en el actual proceso constituyente. [BLOOMBERG] 

COLOMBIA 

Colombia y ELN aprobaron acciones humanitarias para las zonas más afectadas por el conflicto.- Las 

delegaciones del Gobierno de Colombia y de la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional cerraron 

el cuarto ciclo de negociaciones de paz en Caracas, con la aprobación de acciones humanitarias 

para dos “zonas de crisis” en las que la población atraviesa una “grave afectación” por el conflicto. 

[EFE, AP, SWISSINFO, TELESUR, SWISSINFO, EUROPA PRESS, FRANCE 24, DW] 
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Combates en Colombia entre ELN y las FARC dejaron nueve muertos.- Al menos nueve personas 

murieron y otras cinco resultaron heridas, entre ellas una menor indígena, en medio de 

enfrentamientos entre disidentes de las FARC y guerrilleros del ELN en Colombia, informó el 

gobernador del departamento de Arauca. [DW, SWISSINFO] 

Petro respondió a su hermano y negó haber sido diagnosticado con el síndrome de Asperger.- El 

presidente de Colombia, Gustavo Petro, dijo en su cuenta de X que jamás ha “recibido un diagnóstico 

de síndrome de Asperger”. Petro respondió así a las declaraciones que su hermano Juan Fernando 

Petro ha brindado a varios medios, en las que afirma que un psicólogo los diagnosticó a ambos con 

la misma condición. [CNN] 

ECUADOR 

Cárteles explotan industria bananera de Ecuador para traficar cocaína.- La nación sudamericana es 

el mayor exportador de plátano a nivel mundial, enviando alrededor de 6,5 millones de toneladas al 

año por vía marítima. También se ubica entre los principales productores de cocaína del mundo, Perú 

y Colombia, y los narcotraficantes han encontrado en los contenedores repletos de bananos el 

vehículo perfecto para contrabandear su producto. [AP] 

PERÚ 

Murieron cuatro militares peruanos en enfrentamiento con remanentes de Sendero Luminoso.- Al 

menos cuatro militares peruanos murieron en un enfrentamiento con miembros remanentes de la 

banda armada Sendero Luminoso en la provincia de Huanta, en el valle cocalero más importante 

del país, informó el Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas de Perú. [SWISSINFO, DW] 

El 11 % de la población de Perú aún no cuenta con agua potable, reveló organización.- Más de tres 

millones de personas, equivalentes al 11 % de la población de Perú, aún no cuentan con agua 

potable, mientras que casi la mitad de los peruanos no tiene garantizado este servicio durante las 24 

horas, reveló la organización Red de Estudios para el Desarrollo (Redes) en un comunicado. 

[SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Maduro aseguró que hay una "lista larguísima" de migrantes que quieren volver a Venezuela.- El 

presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, aseguró que, en embajadas y consulados de la nación 

caribeña en países como Ecuador, Perú o Chile, entre otros, hay una "lista larguísima" de migrantes 

que quieren retornar, tras haber sido víctimas de esclavitud y explotación laboral. [SWISSINFO] 

China será "muy pronto" la potencia económica más grande y poderosa del mundo, dice Maduro.- 

China será, "muy pronto", la potencia económica "más grande y poderosa del mundo entero", 

aseguró el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, quien destacó el uso del yuan, la moneda 

oficial del gigante asiático, "en el comercio mundial". [SWISSINFO]  
 

EUROPA 

ESPAÑA 

La selección española condenó la actuación de Luis Rubiales.- La selección española masculina de 

fútbol rechazó, como ya hizo el seleccionador del equipo femenino, los "comportamientos 

inaceptables" del presidente de la Federación Española de Fútbol , Luis Rubiales, suspendido 

temporalmente por la FIFA. [DW] 
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FRANCIA 

Medio millar de escuelas bajo vigilancia en Francia por el uso de la abaya.- Las autoridades francesas 

indicaron que vigilan unas 500 escuelas que podrían infringir la reciente prohibición para los niños 

musulmanes de vestir la abaya o el qamis en las escuelas. [SWISSINFO] 

Consejo de Estado de Francia debatirá una petición contra la prohibición de la abaya en las aulas.- 

El Consejo de Estado de Francia examinará una petición presentada por la asociación Acción 

Derechos de los Musulmanes sobre la prohibición decretada por el Gobierno francés contra la abaya 

en las aulas, una prenda que cubre el cuerpo de las mujeres. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

BIRMANIA 

Cinco funcionarios muertos y 11 heridos en un ataque con bomba en Birmania.- Cinco responsables 

de la administración local y miembros de seguridad murieron en un ataque con bomba a un 

complejo gubernamental en Myawaddy, en Birmania, que dejó también 11 policías heridos, indicaron 

fuentes de seguridad. [SWISSINFO] 

COREA DEL NORTE 

Kim Jong Un podría reunirse con Vladímir Putin en Rusia este mes, dice funcionario de Estados Unidos.- 

El gobernante norcoreano Kim Jong Un podría viajar pronto a Rusia para reunirse con el presidente 

Vladímir Putin, dijo un funcionario estadounidense, en un momento en que el Kremlin trata de adquirir 

equipo militar para utilizarlo en su guerra en Ucrania. [AP] 

INDIA 

Xi Jinping no asistirá a la cumbre del G20 en India.- El presidente chino, Xi Jinping, no asistirá a la 

cumbre del Grupo de los 20 que se celebrará esta semana en la India, en medio del enfriamiento de 

las relaciones bilaterales. [DW, CNN, EL MUNDO, FORBES] 

IRÁN 

Irán redujo sus reservas totales de uranio enriquecido: OIEA.- Irán redujo sus reservas de uranio 

enriquecido en los últimos meses, de acuerdo con un informe confidencial del Organismo 

Internacional de Energía Atómica. [SWISSINFO, FRANCE 24]  

ISRAEL 

Israel propuso conectar Europa y Asia con un corredor energético.- Tras mantener negociaciones el 

pasado domingo con el presidente chipriota, Nikos Christodoulides, el primer ministro israelí, Benjamín 

Netanyahu, declaró que ambos países tienen la intención de construir un "corredor" energético entre 

Europa y Asia. Se trata de un cable de fibra óptica submarino que conectará a países de Asia y la 

península Arábiga con Europa a través de Israel y Chipre. [RT] 
 

ÁFRICA 

GABÓN 

Golpista juramentó como jefe de Estado de transición en Gabón.- En Gabón, el general Brice Oligui 

Nguema, prestó juramento como jefe de Estado, menos de una semana después de derrocar al 

presidente cuya familia había gobernado la nación centroafricana durante más de cinco décadas. 

[TELESUR, SPUTNIK, SWISSINFO, EFE, AP, FRANCE 24, DW, EUROPA PRESS] 
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MARRUECOS 

Primera visita del emisario de la ONU al Sáhara Occidental.- El enviado de Naciones Unidas para el 

Sáhara Occidental, Staffan de Mistura, llegó a la capital de este territorio, El Aaiún, procedente de 

Rabat, donde se reunió con el representante de Marruecos en Naciones Unidas, Omar Hilale. Fuentes 

diplomáticas marroquíes confirmaron a Efe la reunión, después de que llegara desde París en un vuelo 

comercial a la capital marroquí. [DW] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Detenidos dos altos cargos militares de RDC tras la muerte de más de 40 personas por la represión de 

una protesta.- Las autoridades de República Democrática del Congo detuvieron a dos altos cargos 

militares tras la muerte de más de 40 personas durante la represión de una manifestación celebrada 

la semana pasada en Kivu Norte contra Naciones Unidas y otras organizaciones internacionales. 

[EUROPA PRESS] 

SUDÁN  

Sudán acusó a la Unión Africana de "legitimar" a FAR tras reunión con un líder paramilitar.- El Ministerio 

de Exteriores de Sudán acusó a la Unión Africana de "legitimar" al grupo paramilitar Fuerzas de Apoyo 

Rápido tras conocer que el presidente del organismo panafricano mantuvo un encuentro con un 

representante de las milicias, con las que el Ejército sudanés mantiene un conflicto armado desde 

mediados de abril. [SWISSINFO] 

ACNUR dijo que 1,8 millones de personas podrían huir de Sudán antes de que termine el año a causa 

de la guerra.- Naciones Unidas afirmó que más de 1,8 millones de personas podrían haber tenido que 

abandonar Sudán a final de año a causa de la guerra desatada en abril entre el Ejército y las 

paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido, ahora consideradas un grupo rebelde, y reclamó mil millones 

de dólares para entregarles ayuda. [EUROPA PRESS] 

https://www.dw.com/es/primera-visita-del-emisario-de-la-onu-al-s%C3%A1hara-occidental/a-66721532
https://www.europapress.es/internacional/noticia-detenidos-dos-altos-cargos-militares-rdc-muerte-mas-40-personas-represion-protesta-20230904124052.html
https://www.swissinfo.ch/spa/sudan-conflicto_sud%C3%A1n-acusa-a-la-uni%C3%B3n-africana-de--legitimar--a-far-tras-reuni%C3%B3n-con-un-l%C3%ADder-paramilitar/48785470
https://www.europapress.es/internacional/noticia-acnur-dice-18-millones-personas-podrian-huir-sudan-antes-termine-ano-causa-guerra-20230904134257.html
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